
PELO BRASIL
As notas fofoqueiras de Ca-

piau, deste idoso e casando, ficam
para a semana que vem. É que, com
o jogo de ontem, os políticos dei-
xaram a calmaria tomar conta do
solo brasileiro, uniram-se em tor-
no da Seleção Brasileira e se con-
tentaram, todos, a dizer que o ver-
de-amarelo é de todos nós, do Bra-
sil, dos brasileiros, e dos que amam
esta Terra de Santa Cruz, a antes
Pindorama, por ser a Terra das
Palmeiras ou Lugar das Palmei-
ras, e não de uma corrente de di-
reita. Não é por pouco que o poeta
Gonçalves Dias, maranhense, can-
tou que "a minha terra tem pal-
meiras, onde canta o sabiá" (...).
Portanto, paz na política, alegria
no futebol. E o vermelho? Ah, por
causa de vermelho ou vermelhi-
nho, cabe um registro deste idoso
e cansado Capiau: um certo conhe-
cido, num grupo de amigos de es-
cola dos tempos do Ginásio, escre-
veu que "esse vermelhinho do
Evaldo", apesar de não ter citado
o Capiau, que tomou as dores. Só
uma explicação para todos e para
liquidar a discussão: o vermelho
é, além da cor do sangue de Jesus
Cristo, fundamental para os cris-
tãos, também é a cor usada pelos
bombeiros no mundo inteiro par-
ra socorrer a todos nas horas mais
difíceis e indesejáveis. Não é por

pouco que o Capiau está cansado e
já vive num tempo de boa idade.
Ótimo final de semana para todos,
incluindo quem - para que citar o
nome? - chamou "Evaldo de ver-
melhinho" e também o presidente
da República, Jair Messias Bolso-
naro (PL), que encerra seu man-
dato dia 31 de dezembro. E bom
governo para o presidente Lula (PT)
e seu vice, Geraldo Alckmin (PSB).

MAIS ARTICULADO - I
O vereador Josef Borges

(SD), líder do governo na Câma-
ra, tem destacado e elogiado a
capacidade administrativa do
prefeito Luciano Almeida (sem
partido) nas reuniões da Câma-
ra. O nobre edil já informou que
foram atraídos mais de R$ 5 bi-
lhões de investimentos para gera-
ção de empregos, foi lançado o pro-
jeto para moradia social, o recape-
amento das ruas que há muito es-
tão deterioradas e a revolução em
todas as escolas municipais que
estão em obras para melhorias.

MAIS ARTICULADO - II
Josef Borges sempre alertou

o prefeito Luciano Almeida para
que ele atuasse mais politicamente
e reconheceu que o prefeito tem
conseguido articular, a seu modo,
o aumento do diálogo com os ve-
readores, tem cobrado os secretá-
rios a reconhecerem a importân-
cia do Poder Legislativo, que o
líder do governo sempre defen-
deu para a integração entre os
Poderes, de maneira independen-
te, para o bem da cidade. Em fren-
te, que política é assim mesmo.
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Prefeito assina convênios de habitação
popular com o Governo do Estado de SP
Foram assinados dois convênios, um para recuperação de 350 imóveis deteriorados e
outro para viabilizar novas moradias; assinatura aconteceu quinta (01), em São Paulo

Prefeito Luciano Almeida e o secretário estadual Flavio Amary

Divulgação

O prefeito Luciano Almeida
assinou, quinta (01), dois con-
vênios entre a Prefeitura de Pi-
racicaba e o Governo do Estado,
por meio da Secretaria de Esta-
do da Habitação. Um deles se
refere a uma ordem de serviço
para recuperação de 350 casas
em comunidade do município,
pelo programa Viver Melhor, com
investimentos de R$ 6,3 milhões.
O outro é sobre o convênio para
a cessão de duas áreas para a
construção de novos conjuntos
habitacionais, pelo Programa
Nossa Casa, modalidade Preço
Social. A assinatura dos convê-
nios ocorreu na capital, na sede
da Secretaria de Estado da Ha-
bitação, com a presença do secre-
tário estadual Flavio Amary e do
responsável pelo Programa Viver
Melhor, Humberto Schmidt.

CONTENTES - "Estamos
bastante contentes com mais essa
parceria entre município e Estado.
A habitação tem sido uma preo-
cupação da nossa gestão. Inicia-
mos com a regularização fundiá-
ria de diferentes bairros da cida-
de e já entregamos mais de 850
matrículas de terreno, dando de
fato posse às famílias que aguar-
davam por isso há mais de 30

anos. Agora, vamos oferecer opor-
tunidade para centenas de famíli-
as realizarem o sonho da casa pró-
pria e também dar mais qualida-
de de vida a quem já tem uma
moradia e precisa de melhorias",
falou o prefeito Luciano Almeida.

VIVER MELHOR - O pro-
grama Viver Melhor vai à casa
das pessoas para promover me-
lhoria habitacional. Essa inicia-
tiva da Secretaria da Habitação
foi lançada em julho de 2021,
para recuperar moradias em si-
tuação de inadequação habitaci-
onal, e já está transformando a
vida de diversas famílias com
renda até cinco salários mínimos
em assentamentos precários de
diversos municípios. As reformas
na parte interna e externa de ca-
sas degradadas envolvem desde
eliminação de infiltrações e repa-
ros nas instalações elétricas, que
podem afetar a segurança, até a
melhora da circulação de ar e do
conforto térmico dos moradores.

GRATUITOS - O programa
é totalmente gratuito para as fa-
mílias beneficiadas. Os recursos
são da agência de fomento Casa
Paulista e a execução é da Compa-
nhia de Desenvolvimento Habita-
cional e Urbano (CDHU). As áre-

as selecionadas para a implanta-
ção do Viver Melhor devem ser
passíveis de regularização fundiá-
ria. "Hoje assinamos duas impor-
tantes ações com a Prefeitura de
Piracicaba para atender a popula-
ção. Em breve, realizaremos a re-
gularização fundiária, pelo Cida-
de Legal, de 350 imóveis em um
núcleo de Piracicaba. Estas mes-
mas casas serão reformadas por
meio do Programa Viver Melhor.
A cidade também será contempla-
da pelo Programa Nossa Casa
CDHU, onde o Estado faz parce-
ria com a iniciativa privada, Caixa
Econômica Federal e município
para a construção de novas mora-
dias populares", destacou Amary.

NOSSA CASA - O convê-
nio Nossa Casa - Preço Social,
firmado ontem entre a Secreta-
ria da Habitação e a Prefeitura
de Piracicaba, permite a cessão
de duas áreas para a construção
de novas moradias. As constru-
ções devem obedecer às diretri-
zes do programa, área privativa
de 40 metros quadrados com
dois dormitórios e uma vaga de
garagem. A cessão do terreno
marca a etapa inicial da viabili-
zação do empreendimento. Nes-
sa modalidade, as prefeituras

oferecem os terrenos e, por meio
de licitação pública, é definida a
empresa privada responsável por
desenvolver o empreendimento.
A vencedora da disputa construi-
rá as moradias e destinará parte
delas com valor bem reduzido em
relação ao preço normal para fa-
mílias de baixa renda. O restante
das moradias é comercializado
pela empresa a preço de mercado.

SUBSÍDIO - Em ambos os
casos - preço social ou de merca-
do - as famílias receberão subsí-
dio da Secretaria de Estado da Ha-
bitação, por meio da Agência Casa
Paulista, além de contar com fi-
nanciamento da Caixa Econômi-
ca Federal. Para ter o direito ao
subsídio estadual, porém, a ren-
da familiar não poderá ultrapas-
sar cinco salários mínimos. O
"preço social" é fixado por crité-
rio populacional na cidade. Além
do subsídio estadual, o compra-
dor pode contar ainda com sub-
sídios federais e utilizar o FGTS
no financiamento habitacional,
quando disponível. Esses valores
são abatidos do financiamento.
Desta forma, as prestações ficam
compatíveis com a capacidade de
pagamento das famílias, ampli-
ando o acesso à casa própria.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes), com
o intuito de atender aos alunos que
irão participar do vestibular da
Fuvest no domingo (04), oferece
no dia da prova a Linha 202 com
horários especiais dos ônibus, em
conformidade com o período do
exame. As saídas do TPI (Termi-
nal do Piracicamirim), com pas-
sagem pela Unimep (Universida-
de Metodista de Piracicaba), lo-
cal de prova, serão às 10h30,
11h50, 14h05, 16h20 e 17h35.

CastraFácil
acontece hoje:
último do ano

Em mais uma ação do Cas-
traFácil, promovido pelo Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ) do
Núcleo de Bem-Estar Animal, vin-
culado às secretarias de Saúde
(SMS) e de Defesa do Meio Ambi-
ente (Sedema), a Prefeitura de Pi-
racicaba vai castrar 30 animais
amanhã, 03/12, sábado. Além dis-
so, será realizado também um
plantão de adoção de animais, das
8h às 13h. A ação tem apoio de
protetores independentes da cida-
de, que fazem a triagem dos ani-
mais que serão castrados, e visa
o controle populacional de ani-
mais de rua e núcleo de gatos ins-
talados em bairros carentes da ci-
dade. Além disso, conta com o au-
xílio do curso de medicina vete-
rinária da Universidade Meto-
dista de Piracicaba (Unimep).

Saúde aplica
segunda dose em
atrasados, hoje

Neste sábado (03), é dia de
sair do atraso da 2ª dose da vaci-
na contra a Covid-19. O imunizan-
te será disponibilizado das 8h às
12h, sem agendamento, no CRAB
Vila Rezende. Estar em atraso para
tomar a 2ª dose significa ter to-
mado a 1ª dose da vacina Coro-
naVac/Butantan há mais de 28
dias; da AstraZeneca há mais de
oito semanas; da Pfizer (adultos
com 18 anos ou mais) há mais de
21 dias; da Pfizer (adolescentes de
12 a 17 anos) há mais de oito se-
manas; e da Pfizer pediátrica (5 a
11 anos) há mais de oito sema-
nas. Para se vacinar contra a Co-
vid-19 é necessário apresentar do-
cumento de identificação com foto,
CPF, comprovante de residência
em Piracicaba e comprovante de
vacinação da primeira dose.

Linha 202
terá horário
especial: Fuvest

Comida na Rua acontece hoje
A quarta edição da Feira Gas-

tronômica - Comida na Rua acon-
tece neste sábado (03), das 11h às
22h, na praça José Bonifácio, no
Centro da cidade, com a presença
de 20 chefs de cozinha e sete cer-
vejarias. O evento, com entrada
gratuita, terá cardápio variado,
para agradar todos os paladares.
O menu inclui pizzas, wraps, em-
panadas argentinas, hambúrgue-
res, waffes, donuts, pastel e doces,
além de cafés, sucos, refrigerantes
e kombuchas. Os pratos podem ser
consultados em https://bityli.
com/bCjPnFLU. A realização é da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Diretoria de Turismo, vinculada
à Semdettur (Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo), em parceria
com a jornalista de gastronomia
Patrícia Guimarães. Os preços dos
pratos variam de R$ 8 a R$ 40.

ATRAÇÃO - Conforme a di-
retora municipal de Turismo, Ales-
sandra Freire, esse evento foi pla-
nejado com o intuito de atrair a
população piracicabana e turistas
para experimentarem as produ-
ções gastronômicas da cidade e

também dar visibilidade aos chefs
e cervejarias, movimentando a eco-
nomia do município. "A variedade
de pratos desta feira é um grande
diferencial, porque estaremos todos
em um único local, ou seja, fica
mais fácil para experimentar e co-
nhecer novos sabores. Além disso,
será um espaço para toda a famí-
lia, com música ao vivo", falou.

SHOWS - Ao longo do dia,

a 4ª Feira Gastronômica - Comida
na Rua também terá shows com
artistas que se consolidaram no
cenário musical da cidade, com
repertório composto MPB (Músi-
ca Popular Brasileira), samba e
jazz. Quem abre a programação,
às 11h, é a cantora Pá Moreno.
Depois, às 13h30, tem Lú Garcia.
E mais tarde, às 19h30, será a vez
de Sandra Rodrigues soltar a voz.
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Equipe da organização ajusta os últimos detalhes para o evento
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De Margaret Tatcher a Elizabeth II
Armando A.

dos Santos

Prossigo o texto
que redigi para
ser lido na ses-

são de homenagem
à memória da Pro-
fa. Dra. Nelly Mar-
tins Ferreira Can-
deias (1930-2021),
realizada pelo Insti-
tuto Histórico e Geográfico de
São Paulo no sábado passado,
dia 26 de novembro, no salão
nobre da Faculdade de Direi-
to do Largo de São Francisco.

*   *   *
Quando assumiu a presi-

dência do IHGSP, Dra. Nelly
acabava de se aposentar como
professora titular da USP, na
área da Saúde Pública. Curio-
samente, embora tenha chega-
do com brilho ao mais alto pon-
to da carreira universitária, ela
iniciou tal carreira tardiamente.

Ela tinha recebido, menina
e adolescente, ótima formação no
tradicional colégio Des Oiseaux,
de São Paulo; casou-se muito
cedo com o Dr. José Alberto Ne-
ves Candeias, médico português
que conhecera na estância ter-
mal de Pedras Salgadas, em
Portugal, e que imediatamente
se apaixonou pela menina luso-
brasileira Nelly Martins Ferrei-
ra. Ele tinha 27 anos de idade e
já era professor de Medicina, em
Portugal; ela tinha 16 anos e es-
tava acompanhando seus pais,
em temporada de tratamento
naquela estância de águas.

Por amor à jovem menina,
Dr. José Alberto renunciou à sua
carreira promissora em Portugal
e transferiu-se para o Brasil. A
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burocracia brasileira
exigiu, para revalidar
seus estudos já feitos na
Europa, que ele se sub-
metesse a exames de to-
dos os níveis do ensino
brasileiro. E ele, que já
era professor universi-
tário em Portugal,
teve que decorar os
nomes dos afluentes
do rio Amazonas, do

lado direito e do lado esquerdo...
A jovem noiva foi, então, profes-
sora do futuro marido e "toma-
va as lições" dele, enquanto este
se preparava para os exames!

Somente 10 ou 12 anos de-
pois de casada, Dra. Nelly resol-
veu prosseguir seus estudos. Fez,
então, o Exame de Madureza
(nome que, na época, tinha o su-
pletivo de Ensino Médio), para
poder ingressar numa universi-
dade. Ingressou, então, na USP,
onde fez graduação, seguida de
mestrado, doutorado e pós-dou-
torado. Fez cursos no Exterior,
lecionou em universidades es-
trangeiras e chegou a igualar seu
marido na titulação acadêmica.
Ambos se aposentaram como pro-
fessores titulares da USP, ele em
Medicina, ela em Saúde Pública.

Aposentada quase ao mesmo
tempo que o marido, estavam a
ponto de mudar-se para Portu-
gal, onde ambos tinham ampla
parentela, ou para Londres, ci-
dade em que haviam residido e
da qual tinham ótimas recorda-
ções. Mas, convidada a se candi-
datar à presidência do IHGSP,
renunciou a uma tranquila apo-
sentadoria na Europa e, com seu
marido, aqui ficou. E aqui come-
çou sua luta para salvar o Insti-
tuto. Luta dura, luta terrível, luta
constante. Mas luta vitoriosa.

Encontrou o Instituto prati-
camente falido. A dívida acumu-
lada imprudentemente pela gestão
anterior chegou a atingir, em
2003, a casa dos 240 mil reais, em
valores da época (hoje, significari-
am muito mais). A maior parte da
dívida era à Previdência Social. Os
funcionários eram numerosos e
consumiam, com seus salários e
parte dos respectivos encargos
sociais (pois nem todos eles
eram devidamente pagos) quase
90% do que rendiam os aluguéis
do prédio. Era um caso de ban-
carrota que parecia inevitável.

Dra. Nelly aceitou o desafio e
enfrentou a situação. Reduziu o
quadro de funcionários. Por exem-
plo, instalou elevadores automáti-
cos que dispensam ascensoristas.
Foi criticada, chegou a ser acusa-
da de pôr em risco a vida dos visi-
tantes que poderiam ser "guilhoti-
nados" (sic) por perigosos eleva-
dores que fechavam sozinhos!

Enfrentou incompreensões,
boicotes, ações trabalhistas, até
ações criminais. E de todas saiu
vitoriosa. Conseguiu, como reco-
nheceu a Revista da FAPESP
numa reportagem que fez sobre
nós, fazer um "centenário e revi-
gorado IHGSP". Esses esforços es-
tão, em larga medida, documen-
tados nas nossas revistas e, sobre-
tudo, no livro que a Dra. Nelly
publicou sob o título "IHGSP - 10
anos de memória paulista".

Depois de 15 anos de dedi-
cação estrênua pelo IHGSP, a
Dra. Nelly compreendeu que
chegado era o momento de pas-
sar o bastão de comando para
mãos mais jovens, que dessem
continuidade a seu trabalho.
Foi, então eleito presidente o
Prof. Dr. Jorge Pimentel Cintra,
que incutiu grande dinamismo
à administração societária, sem-
pre procurando manter a mes-
ma linha de sua antecessora.

Recordo que, na sessão de
posse da nova diretoria, pedi-
ram-me que falasse. Falei com
gosto, recordando que Dra. Ne-
lly salvara o Instituto com mui-
ta garra e muita determinação.
Na verdade, ela representara
para o Instituto o mesmo papel
da "Dama de Ferro" Margaret
Tatcher no Império Britânico;
no momento, porém, de assu-
mir a nova diretoria, Dra. Ne-
lly trocava de papéis. Deixava
de ser a Margaret Tatcher e
passava a ser, num patamar
imensamente superior, a rai-
nha Elizabeth II do Instituto...

E assim permaneceu, nos
anos que ainda esteve entre nós.
Hoje, já na Eternidade, sua me-
mória permanece bem viva. Po-
demos dizer, adaptando ao gê-
nero feminino a frase do Apósto-
lo: "defuncta adhuc loquitur".

———
Armando Alexandre
dos Santos, licenciado
em História e em Filo-
sofia, doutor na área
de Filosofia e Letras,
membro da Academia
Portuguesa da Histó-
ria e dos Institutos
Históricos e Geográfi-
cos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba
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José Renato Nalini

Constatou-se no
Brasil, neste tur-
bulento período

de política partidária
exacerbada, a parti-
cipação de artistas
em adesão a um dos
polos de confronto.
Ouvi muita gente di-
zer que artista não
deve fazer política, pois a arte
é neutra. Não é verdade.

Uma obra artística é sempre
modo de expressão de uma ideia
política. E isso é verificável para
quem estuda tanto a história da arte
como a história das ideias políticas.

A forma sempre foi a ideia
central no debate artístico. Con-
siderá-la o conceito central e
básico é insuficiente. A histó-
ria da arte entranha-se na his-
tória do espírito, pois uma obra
de arte reflete o significado ex-
traível do momento histórico e
das concepções espirituais do
tempo em que foi produzida.

Uma produção artística re-
sulta da intencionalidade de seu
autor. Isso sempre foi assim. No
Egito, por exemplo, o artista não
era um criador individual, mas
o mero executor de uma intenci-
onalidade artística transpessoal.
É o que Manuel Garcia-Pelayo
chama de "fenômenos politica-
mente condicionados", assim
chamados aqueles que não têm
por si natureza política, mas cu-
jas modalidades foram condici-
onadas e até determinadas por
motivações políticas. Ou, o que é
mais preciso: "há um fenômeno
politicamente condicionado ali
onde o desenvolvimento dialético
normal de uma esfera da realida-
de (arte, ciência, economia, etc.),

é retificado ou defor-
mado pelo influxo de
fatores políticos de na-
tureza ideal ou real".

Pode-se chegar ao
ponto em que ocorre
uma transmutação da
realidade, ou seja, algo
que só em sua aparên-
cia é artístico, econômi-
co ou científico, mas
que renunciou às pró-

prias exigências naturais, para
converter-se em subalterno ser-
vidor de uma realidade estra-
nha. É o que explica uma adesão
irrestrita, fanática até, a uma
ideologia. Fenômeno que impe-
de o diálogo, o debate e a discus-
são com adeptos de outra cor-
rente, considerada como grupo
inimigo, não mero adversário no
terreno das concepções políticas.

O que restará de verdadeira
arte após a decantação das emo-
ções? Quais as músicas que sobre-
viverão? As expressões artísticas
geradas pelo entusiasmo ou fer-
vor que podem ser instantâneos e,
como a paixão, arrefecem, min-
guam e morrem? O tempo dirá.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo
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O loteamento clandestino
ou irregular
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Rui Cassavia Filho

ALei Federal
6.766/79 qual
 se refere ao

parcelamento do solo
urbano, isto é, trans-
formação do solo ur-
bano em lotes, que
"fatiam" uma gleba,
traz regras específicas
ao município para a
sua implantação sendo um lote-
amento ou desmembramento.

Os parágrafos 1º e 2º do
artigo 2º da Lei 6.766/19  esta-
belecem : "§ 1o Considera-se lo-
teamento a subdivisão de gleba
em lotes destinados a edifica-
ção, com abertura de novas vias
de circulação, de logradouros
públicos ou prolongamento,
modificação ou ampliação das
vias existentes.§ 2o Considera-
se desmembramento a subdivi-
são de gleba em lotes destina-
dos a edificação, com aprovei-
tamento do sistema viário exis-
tente, desde que não implique
na abertura de novas vias e lo-
gradouros públicos, nem no
prolongamento, modificação ou
ampliação dos já existentes."

Ao "fatiar" uma gleba em zona
urbana ou de expansão urbana ou
ainda de urbanização específica
entende-se com uma subdivisão
em lotes, qual "considera-se lote o
terreno servido de infraestrutura
básica cujas dimensões atendam
aos índices urbanísticos definidos
pelo plano diretor ou lei municipal
para a zona em que se situe".

Estabelece ainda na mesma
lei 6.766/79

"Art. 50. Constitui crime
contra a Administração Pública.

I - Dar início, de qualquer
modo, ou efetuar loteamento
ou desmembramento do solo
para fins urbanos, sem autori-
zação do órgão público compe-
tente, ou em desacordo com as
disposições desta Lei ou das
normas pertinentes do Distrito
Federal, Estados e Municípios;

II - Dar início, de qualquer
modo, ou efetuar loteamento ou
desmembramento do solo para
fins urbanos sem observância
das determinações constantes do
ato administrativo de licença;

III - fazer ou veicular em pro-
posta, contrato, prospecto ou co-
municação ao público ou a inte-
ressados, afirmação falsa sobre
a legalidade de loteamento ou
desmembramento do solo para
fins urbanos, ou ocultar fraudu-
lentamente fato a ele relativo.

P e n a :  R e c l u s ã o ,  d e
1(um) a  4 (quatro)  anos,  e
multa de 5 (cinco) a 50 (cin-
quenta) vezes o maior salá-
rio-mínimo vigente no País.

Parágrafo único - O cri-
me definido neste artigo é
qualificado, se cometido.

I - Por meio de venda, pro-

messa de venda, reser-
va de lote ou quaisquer
outros instrumentos
que manifestem a in-
tenção de vender lote
em loteamento ou des-
membramento não re-
gistrado no Registro de
Imóveis competente.

II - Com inexis-
tência de título legí-
timo de propriedade

do imóvel loteado ou desmem-
brado, ressalvado o disposto
no art. 18, §§ 4o e 5o, desta
Lei, ou com omissão fraudu-
lenta de fato a ele relativo, se
o fato não constituir crime
mais grave. (Redação dada
pela Lei nº 9.785, de 1999)

Pena: Reclusão, de 1 (um) a
5 (cinco) anos, e multa de 10
(dez) a 100 (cem) vezes o maior
salário-mínimo vigente no País."

E, ainda, estabelece o artigo
11º da Lei Federal 13.465/1, Lei
da Regularização Fundiária:

.". II - Núcleo urbano infor-
mal: aquele clandestino, irregu-
lar ou no qual não foi possível
realizar, por qualquer modo, a
titulação de seus ocupantes,
ainda que atendida a legislação
vigente à época de sua im-
plantação ou regularização; "...

Desta feita, se "você" comprou
um "lote" que não tem registro no
cartório de imóveis ou se o "lotea-
mento" ou o "desmembramento"
que não tem o projeto aprovado
na Prefeitura Municipal, ou ain-
da não tem licença de implanta-
ção a instalação, havendo por
meio de venda, promessa de ven-
da, reserva de lote ou quaisquer
outros instrumentos que mani-
festem a intenção de vender", aqui
nesta terrinha denominado "con-
trato de gaveta" é passível  ou cons-
titui  crime, e, você não é proprie-
tário, pode apenas ter a posse.

Assim, observem que ao
"comprar lote" tenha certeza de
que não se trata de "fake News",
onde seu dinheiro poderá ser
"derretido" da noite para o dia,
e, muito menos, que poderá ser
regularizado sem nenhuma des-
pesa de quem compra, pois para
ser sua propriedade os "custos"
dessa legalização é alto e demo-
rado no tempo quando houver
possibilidade de regularização.

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Proprieda-
de Imobiliária

Amanhecia e ali estavam
nossos amigos espirituais
 da Colônia Manto da Luz.

Telas se abrem ao longo de nos-
sa história. Era nítido, profun-
do e elevado de que tudo contri-
bui, como ponto de partida, para
a transformação humana. Inici-
amos o diálogo e o Mentor disse.
Todo conhecimento oferece opor-
tunidade para cada um empre-
ender esse trabalho interno. É a
reforma intima sem martírios.
Cada um pode alcançar o que tem
dentro de si, em seu mundo in-
terno. Os tesouros que estão ali
como potências estáticas, às quais
podemos imprimir-lhes movi-
mento. Dentro de cada um estão
todos os recursos com os quais
devemos trabalhar. Em cada Exis-
tência, temos a oportunidade, de
entender, como se estabelecem os
princípios éticos espirituais, que
regem as ações. Basta conhecer e
viver pelo Evangelho de Jesus
Cristo. Ao buscar essa posição
interna, em essência, podemos
descortinar o Universo de opor-
tunidades diárias e viver situa-
ções que dignificam. Todos esta-
mos equipados com ferramen-
tas do Divino. Há muitas refle-
xões que podem ser extraídas das
diversas circunstâncias. A vida
é um livro aberto, para aprender
e aprimorar cada experiência
humana. É ampla Missão.

Logo mais, com o grupo já
estávamos na Biblioteca Univer-
sal. Entramos na sala dezesseis,
onde havia outra Conferência.
Telas abriam no campo de cada
experiência humana. Era possí-
vel desfrutar das realidades Su-
periores que, todos intuímos. Era
tudo muito claro ver que diante
do que vivemos, é preciso aceitar
o convite à reflexão mais profun-
da. Era possível rever esses con-
ceitos e voltar à a pureza Divina.
Surgiam instruções para ascen-
der e alcançar o abraço da Trin-
dade. Todos somos designados
para ampliar a revelação da ver-
dade. Finalizando, o Mentor dis-
se. Em algum planeta habitado

A conduta é um espelho no qual
todos exibem sua imagem interna

em evolução, do mesmo modo
que você agora serve, chegará a
tua vez. Se nada lhe agora cons-
titui um obstáculo no caminho
da realização, a colheita real-
mente será farta. Os trabalhado-
res são poucos, mas, o Senhor
da colheita sempre envia mais
trabalhadores à Sua Obra. To-
das as noites na volição espiritu-
al, já se começa a experimentar a
liberação das amarras do Tem-
po, seguindo a vontade de Deus.
Ao finalizar, os participantes, fo-
ram saindo da sala e ainda em
reflexão, quando me dei por con-
ta, já estava no Lar terreno.

Amados e queridos leitores.
Concentre-se nas soluções e não
nos problemas. O desejo e a in-
tenção são engrenagens impor-
tantes de todo o processo. Se-
guindo sonhando grande e va-
lorizando as pequenas coisas.
Não há vítimas. Plante o que você
quer colher. Nesta dimensão,
saber o que o outro pensa requer
grande conexão, mas, saber
como pensa, é fácil, pois, a con-
duta é um espelho no qual todos
exibem sua imagem interna. O
discernimento moral nos revela
qual é o nível da realização espi-
ritual. Somos elevados proporci-
onalmente, ao avanço ilimitado.
Escapar da sua vida terrestre,
após fazer a vontade do Pai de
um modo aceitável, enquanto
ainda na carne é merecimento
e purificação. A experiência da
compreensão da realidade in-
consciente, é a comprovação
mais positiva da existência fun-
cional da supraconsciência. E
Jesus Cristo disse: "Se escuto
vossas preces, é porque vindes
a mim com um coração limpo,
livre de falsidade e de hipocri-
sia, com uma alma que reflete
a verdade como um espelho".
Para os edificadores do Reino,
não há dúvidas da verdade do
Evangelho da salvação eterna".
E com a amada, querida e esti-
mada Alma gêmea, a nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

Família (VII) - Novos
Relacionamentos

Quero tomar o cuidado de
não entrar no mérito mo-
ral da questão, mas o fato

é que a família sofreu mudanças
estruturais, pois as pessoas pas-
saram a se relacionar diferente
de antes. Houve uma mudança
qualitativa nos relacionamentos
e consequentemente isso afetou
a família. Das múltiplas formas
de relacionamento, alguns são
bem poucos convencionais.

Casais de swingers são mui-
to comuns atualmente. No swing
a proposta é trocar casais. Isso
fez surgir um mercado de casas
específicas para swingers. Antes,
um homem ou era amigo ou na-
morado de uma mulher. Não ha-
via uma terceira possibilidade.
Não é mais assim já faz tempo.

Em casais casados também

Fico muito feliz quando
saio para jantar com al-
guém que conheci virtual-
mente, mas quando vai che-
gando a hora de pagar a
conta fico toda embaraça-
da. Devo oferecer para aju-
dá-lo a pagar, ou devo dei-
xá-lo pagar sozinho?

Mila

Há 30 anos essa questão
dificilmente existiria, mas a
mudança social ocorrida re-
almente a traz à tona.

Se foi virtualmente que o co-
nheceu primeiramente, exceto se
o encontro está acontecendo ra-
pidamente, você percebe como ele
se posiciona, assim como também
deve se posicionar claramente.

Cada relação se constrói
fundamentada no pacto que
ambos estabelecem como dese-
jável o que não parece ter-se
consolidado. Mas sua pergunta

se observam significativas mu-
danças. Intitulam-se 'casais mo-
dernos', de 'relacionamento aber-
to', não importa o nome. São ca-
sais que se propõe viver casados,
mas com um pacto: ambos têm
liberdade para viverem outras
experiências mantendo o casa-
mento como sua referência.
Como o pacto firmado, não há
espaço para sentimento de trai-
ção, ou a pessoa não está prepa-
rada para esse tipo de relação.

Todas essas mudanças na
forma de se relacionar tem afe-
tado a família nuclear e intro-
duzido novos paradigmas. E em
todas elas o que se vê de comum
é uma quebra com o padrão mo-
ral até então vigente. Se foi ou
não um avanço eu não sei, mas
teremos que pagar seu preço.

me leva a pensar num possível
conflito moral x desejo em você.

Temos que em nossa cultu-
ra, o pagamento feito pelo ho-
mem seria representativo de um
zelo, um bem querer, um dese-
jar a mulher. Mas isso se que-
brou com a globalização. Nada
impede que um ou outro assu-
ma, ou mesmo dividam custos.

A questão ainda não pare-
ce ser essa. Não estaria você
querendo que ele assumisse
por desejo? E que isso lhe fi-
casse expresso, para não haver
constrangimento para si, e ao
mesmo tempo se sentir amada,
desejada? O pagamento tem,
para você, esse significado?

A sociedade está em pro-
fundas mudanças, e assumir
os custos pode inclusive repre-
sentar o oposto de ser deseja-
da, algo do tipo 'pago para me
livrar dela sem culpas'. Tudo é
possível, o pacto é de vocês.

INTERATIVO

"Todos os sistemas verdadeiros têm mecanismos de
retorno; o desafio é aprender a reconhecer e a entender
as mensagens que nos são passadas". (James A. Swan)
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TRANQUILIDADE
Diferente de Brasília (com o

novo governo federal), em São
Paulo, Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos), segue escolhendo seus
secretários, enquanto Guilherme
Afif Domingos (PSD) comanda
a transição. Afif, renomado ad-
ministrador de empresa e políti-
co, já ocupou cargos importan-
tes em gestões públicas e estava
no Ministério da Economia (as-
sessor especial de Paulo Guedes).
Tarcísio de Freitas não só terá
Afif no seu governo, como Gil-
berto Kassab (presidente nacio-
nal do PSD), se preocupando

com um time forte, reconhecida-
mente competente. De olho na
política nacional, a ideia do novo
governo paulista é partir para
transações internacionais mi-
rando investimentos. Certeza
de outros nomes ilustres. Tem
tudo para apresentar um man-
dato qualificado e marcante.

PONTO FINAL
O XV, quando do anúncio

dos seus novos contatados,
além da idade, poderia infor-
mar a altura (estatura) dos
atletas. Não é determinante,
mas interessante e importante.

O nascimento e expansão
do Novo Horizonte

As famíliasAs famíliasAs famíliasAs famíliasAs famílias
selecionadasselecionadasselecionadasselecionadasselecionadas
trabalhavam notrabalhavam notrabalhavam notrabalhavam notrabalhavam no
corte de cana, nacorte de cana, nacorte de cana, nacorte de cana, nacorte de cana, na
construção civilconstrução civilconstrução civilconstrução civilconstrução civil
e na economiae na economiae na economiae na economiae na economia
informal einformal einformal einformal einformal e
tiveram seutiveram seutiveram seutiveram seutiveram seu
primeiro imóvelprimeiro imóvelprimeiro imóvelprimeiro imóvelprimeiro imóvel

coautoria do deputado
estadual Carlos Gianna-
zi. Autor de outro pro-
jeto, que, no entanto,
contém diversos pontos
que não são acatados
pelo governo, solicitou a
mim ingressar como
coautor em meu proje-
to, o que prontamente
aceitei. O fundamental

é que o projeto seja aprovado e re-
solva a situação desses professo-
res, que são o segmento mais vul-
nerável da nossa categoria, sub-
metidos a um contrato de traba-
lho injusto e discriminatório.

Resolvido o problema emer-
gencial da prorrogação dos con-
tratos, evitando as demissões, con-
tinuaremos a luta para que acaba
o afastamento de 40 dias entre
contratos e para que os professo-
res da categoria O tenham os mes-
mos direitos dos professores efe-
tivos (a exemplo dos professores
da categoria F), com uma nova
forma de contratação, como de-
termina a estratégia 18.20 do Pla-
no Estadual de Educação. Quere-
mos também concurso público
para no mínimo 100 mil vagas.

Lutamos emergencialmente
pelos professores da categoria O e
lutamos permanentemente por to-
dos os professores, incluindo efe-
tivos, categoria F e os aposenta-
dos e aposentadas. Queremos o

Professora Bebel

Depois da grande
vitória, que foi a
aprovação do

fim do confisco sala-
rial de servidores pú-
blicos aposentados e
dos pensionistas da
SPPREV pela Assem-
bleia Legislativa do
Estado de São Paulo, estamos
próximos de uma conquista im-
portante: a prorrogação dos con-
tratos de professores estaduais
da categoria O iniciados em 2018
e 2019. São 40 mil profissionais
ameaçados de demissão e que te-
rão, neste caso, que permanecer
40 dias fora da rede estadual de
ensino antes de novo contrato.

Tenho a enorme satisfação de
sido autora do projeto que acabou
com o confisco e que obteve a ade-
são de todos os 94 deputados da
casa. Da mesma forma, estou feliz
por ser autora também do Projeto
de Lei Complementar 42/2022, que
prorroga os contratos da categoria
e que a Mesa Diretora da ALESP
decidiu priorizar com regime de ur-
gência para ser aprovado a tempo,
antes do prazo em que as demis-
sões poderiam ocorrer. A votação
poderá ocorrer já nesta semana.

Esse projeto vem recebendo
manifestações formais de apoio dos
deputados e deputadas e recebeu a

TTTTTenho a enormeenho a enormeenho a enormeenho a enormeenho a enorme
satisfação de sidosatisfação de sidosatisfação de sidosatisfação de sidosatisfação de sido
autora do projetoautora do projetoautora do projetoautora do projetoautora do projeto
que acabou com oque acabou com oque acabou com oque acabou com oque acabou com o
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obteve a adesãoobteve a adesãoobteve a adesãoobteve a adesãoobteve a adesão
de todos os 94de todos os 94de todos os 94de todos os 94de todos os 94
deputados da casadeputados da casadeputados da casadeputados da casadeputados da casa

Boas notícias, afinal

reajuste de 33,24%, para repor o
poder de compra dos salários e
uma política de valorização sala-
rial, conforme determinado pela
meta 17 do Plano Nacional e pelo
Plano Estadual de Educação - equi-
valência com a média salarial dos
demais profissionais com formação
de nível superior. Queremos car-
reira justa, fim do pagamento por
subsídios, a devolução dos direi-
tos que nos foram retirados no
governo Doria/Rodrigo Garcia.

Queremos o fortalecimento
das escolas públicas no estado de
São Paulo, por meio da gestão de-
mocrática e de políticas educacio-
nais que assegurem a formação
integral que nossas crianças e jo-
vens precisam e merecem. Por isso,
preocupa-nos a escola do senhor
Renato Feder para a Secretaria Es-
tadual da Educação. Podem todos
estar certos de que qualquer ten-
tativa de privatização ou cercea-
mento da liberdade de ensinar e
aprender contará com nossa mo-

bilização contrária. Não pode-
mos permitir mais retrocessos
educacionais no estado e no país.

Neste momento, estamos na
luta para garantir atribuição de
aulas justa e transparente. A
atribuição de aulas é um dos mo-
mentos mais importantes na
vida dos professores e deveria
ser, na verdade, um processo de
escolha de aulas, de acordo com
as necessidades e disponibilida-
des de cada docente. No entanto,
há muita imposição e nem sempre
nossos direitos são respeitados.
Por isso, a APEOESP acompanha
todo o processo e nosso departa-
mento jurídico está sempre mo-
bilizado para defender qualquer
professor ou professora que te-
nha seus direitos atacados.

Essa é a nossa rotina frente
a governos que não tem compro-
misso com educação de qualida-
de e com a valorização de seus
profissionais. Temos que ficar per-
manentemente atentos e mobili-
zados para assegurar direitos e o
atendimento de necessidades que
deveriam ser observados e garan-
tidos como parte do processo ci-
vilizatório. Um dia chegaremos lá.

———
P r o f e s s o r a  B e b e l  é
presidenta da APEO-
ESP, deputada estadu-
al pelo PT e vice-presi-
denta estadual do PT

Um jornalista e toda uma nação
Há exatos 52 anosHá exatos 52 anosHá exatos 52 anosHá exatos 52 anosHá exatos 52 anos
atrás, o Brasilatrás, o Brasilatrás, o Brasilatrás, o Brasilatrás, o Brasil
rendeu-se a umrendeu-se a umrendeu-se a umrendeu-se a umrendeu-se a um
jornalista que tevejornalista que tevejornalista que tevejornalista que tevejornalista que teve
em suas mãosem suas mãosem suas mãosem suas mãosem suas mãos
toda a naçãotoda a naçãotoda a naçãotoda a naçãotoda a nação

Edson Rontani Jr.

Dizem que palpi-
 te, todo mundo
dá. O brasileiro,

como bom palpiteiro,
sabe muito bem o que
é isso. Jornalista te-
levisivo em época de
Copa do Mundo é um
exemplo mais que
preciso desta questão. Nas
transmissões das partidas de fu-
tebol vemos comentaristas, nar-
radores e outros donos do micro-
fone emitindo opinião de tudo
como se fossem, na prática, os
maiores experts da pelota.

Há exatos 52 anos atrás, o
Brasil rendeu-se a um jornalista
que teve em suas mãos toda a na-
ção. Na verdade eram 90 milhões
que torciam pela Seleção Brasilei-
ra a qual seria tri-campeã mundi-
al em 1970. A equipe estava pron-
ta para ser comandada por um
jornalista. Este era João Saldanha,
natural de Alegrete, Rio Grande
do Sul, nascido em 1917. Seu pri-
meiro contato com o futebol foi

tomado quando crian-
ça, no campo do Atléti-
co Paranaense, distan-
te dois quarteirões de
sua residência. Foi joga-
dor profissional do Bo-
tafogo carioca. For-
mou-se em direito e es-
tudou jornalismo, atu-
ando no rádio e na te-
levisão. Tinha uma lín-

gua muito ácida, não poupando
críticas aos cartolas, aos jogado-
res ... a tudo que visse pela fren-
te. Inclusive à sua sombra.

Em plena época da ditadu-
ra militar, João Saldanha foi
convidado pela CBD (hoje CBF)
para dirigir a Seleção Brasileira
de Futebol. Isso devido à expe-
riência também adquirida como
treinador desde 1957, quando se
tornou técnico do Botafogo,
campeão carioca daquele ano.

João Havelange, presidente
da CBD, que de bobo não tinha
nada, colocou um jornalista na
intenção de que os colegas da im-
prensa criticassem menos a sele-
ção canarinho. Conseguiu formar

a equipe conhecida por as "feras
do Saldanha", sendo uma seleção
na qual maioria dos jogadores era
do Santos e Botafogo, os melho-
res times do final dos anos 60.

As feras eram Cláudio; Car-
los Alberto Torres, Djalma Dias,
Joel e Rildo; Piazza e Gerson;
Jairzinho, Tostão, Pelé e Edu.

Comunista  assumido e
dono de uma curta paciência,
comandou a emoção dos bra-
sileiros por alguns anos. Pas-
sou a ser visto como ameaça
ao governo. Sua tática esporti-
va era avaliada pela Comissão
de Desportos do Exército an-
tes de ser colocada em prática.

Saldanha não chegou à Copa
do Mundo do México em 1970.
Foi substituído três meses antes
do Mundial pelo velho lobo Má-

rio Jorge Zagalo. A história diz
que Saldanha foi substituído à pe-
dido de Emílio Garrastazu Médi-
ci, presidente do país. Cabe lem-
brar um pouco da história: o Bra-
sil era dominado pelos militares
que calibravam na repressão con-
tra a expressão popular. Anos de-
pois vivíamos aquilo que ficou co-
nhecido de "milagre econômico".
O futebol, como ópio do povo, de-
veria trazer o que o brasileiro que-
ria, ou seja, era dado o pão e o
circo para que a festa escondesse
a realidade feita nos porões da di-
tadura. Saldanha teria sido tro-
cado por Zagallo por não querer
ouvir o presidente da república
sobre qual escalação seguir.

João Saldanha morreu em
1990 em Roma, durante a Copa
do Mundo da Itália. Estava na
Europa como comentarista da
Rede Manchete. Poucos jornalis-
tas, como ele, conseguiram a fa-
çanha de comandar toda a emo-
ção de uma nação brasileira.

———
Edson Rontani Júnior,
jornalista

CHARGE

Revisão da vida toda é julgada favorável pelo STF
VVVVVale a penaale a penaale a penaale a penaale a pena
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Guilherme Chiquini

O STF reconhe-
 ceu o direito
dos aposenta-

dos à Revisão da
Vida Toda. Por 6
votos a 5, os Minis-
tros  da Suprema
Corte decidiram que
os aposentados têm
direito ao recálculo de suas
aposentadorias utilizando
uma regra mais favorável.

Quem acompanha a nossa
coluna sabe que sou um grande
defensor da Revisão da Vida
Toda. Sempre acreditei na ação e
que o Supremo Tribunal Federal
faria justiça na vida de tantos
aposentados prejudicados pelo
INSS quando da concessão de
suas respectivas aposentadorias.

Em poucas palavras, a Revi-
são da Vida Toda é uma revisão
de aposentadoria por meio da
qual é possível incluir no cálculo

do valor do benefício os
salários recebidos antes
de julho de 1994. Podem
ter direito à Revisão da
Vida Toda, principal-
mente, quem recebeu o
seu primeiro pagamen-
to de benefício entre de-
zembro de 2012 e no-
vembro de 2019. Isso
porque o STF, ao reco-

nhecer o direito dos aposentados
à Revisão, reconheceu também a
chamada decadência, ou seja, o
prazo de 10 anos para pedir a re-
visão. Considerando estarmos em
dezembro de 2022, tal prazo se ini-
cia em dezembro de 2012. E por
que até novembro de 2019? Por-
que a Reforma da Previdência, em
vigência desde 13/11/2019, pratica-
mente extinguiu a Revisão da Vida
Toda ao estabelecer uma nova sis-
temática de cálculo dos benefícios.

Quem se aposentou no perío-
do acima descrito (entre 12/2012 e
11/2019) teve o seu benefício cal-

culado com base na média dos 80%
maiores salários recebidos a par-
tir de julho de 1994. Deste modo,
a Revisão da Vida Toda é favorá-
vel para quem contribuía com va-
lores altos à Previdência antes de
julho de 1994. Muitas pessoas re-
ceberam bons salários antes de
julho de 1994 e passaram a contri-
buir com valores menores após
essa data. Essas pessoas, portan-
to, foram prejudicadas quando do
cálculo de suas aposentadorias e a
Revisão da Vida Toda é uma for-
ma de recuperar esse prejuízo. Ela
também pode ser vantajosa às pes-
soas que tinham poucas contribui-
ções com a Previdência Social após
julho de 1994, isso porque, nesses

casos, o INSS aplicou um divisor
prejudicial aos aposentados e, por
meio da Revisão da Vida Toda é
possível excluir tal divisor.

Diversos benefícios po-
dem ser revisados, dentre
eles as aposentadorias por
tempo de contribuição, por
idade, especial, por invalidez,
pensão por morte entre outros.

Vale a pena destacar que a
Revisão da Vida Toda só é possí-
vel por meio do Judiciário, pois o
INSS, administrativamente, não
reconhece esse direito ao aposen-
tado. Portanto, lembre-se: consul-
te sempre um profissional de sua
confiança: ele avaliará o seu caso,
fará os cálculos necessários e ve-
rificará se a Revisão da Vida Toda
é ou não vantajosa para você.

———
Guilherme Chiquini,
Advogado. Especialista
em Direito Previdenciá-
rio: Concessão e Revisão
de Benefícios do INSS

Barjas Negri

Em meados dos
anos 1970, o ex-
 tinto Banco Na-

cional de Habitação
(BNH) lança o Progra-
ma de Financiamen-
to de Lotes Urbaniza-
dos (Profilurb), que
consistia em oferecer
à população de mais baixa ren-
da lotes com pelo menos três me-
lhorias urbanas: rede de água,
coleta de esgoto e energia elétri-
ca. Tudo financiado em 30 anos,
de tal forma a possibilitar uma
prestação mensal pequena.

O prefeito João Herrmann
Neto e seu coordenador de Ha-
bitação, Paulo Romero e Silva,
conseguiram aprovar dois núcle-
os para Piracicaba, um dos quais
dava origem ao bairro Novo Ho-
rizonte, localizado após o Itapuã,
um bairro recente. As famílias se-
lecionadas trabalhavam no cor-
te de cana, na construção civil e
na economia informal e tiveram
a oportunidade de ter seu pri-
meiro e modesto imóvel. Muitos
moravam em favelas e outros
pagavam aluguel em imóveis
também localizados na periferia.

Realizados os investimentos,
as famílias iniciaram a construção
de suas casas em regime de muti-
rão, com participação de familia-
res e amigos. Alguns optaram por
montar seus barracos em madei-
ra no terreno até poder dar início
à construção de sua casa, se li-
vrando do pagamento do aluguel.
Essas famílias começam a mudar
para o bairro que não tinha ruas
pavimentadas e iluminação públi-
ca, além do acesso irregular do
transporte coletivo, creche, unida-
de de saúde e áreas de lazer.

O nome do bairro surgiu em
uma assembleia de lideranças com
a coordenadora Social, Sandra
Guimarães, em frente à área que
seria a futura avenida Frei Fran-
cisco Antônio Perin, local alto do
bairro de onde se avistava luzes
da cidade de Piracicaba. Durante
a reunião, um morador excla-
mou: "este é um novo horizonte".

Seus moradores de organiza-
ram em comissões temáticas de
trabalho: Pavimentação, Ilumina-
ção Pública, Transporte, Saúde,
Educação, Abastecimento e assim
por diante. Essas comissões auxi-
liadas por vereadores e articula-
das com a Prefeitura foram con-
quistando gradativamente suas
melhorias. Cada prefeito em sua
gestão foi investindo no bairro, a
começar por João Herrmann,
José Aparecido Borghesi, Adilson
Maluf, Mendes Thame, Humber-
to de Campos e José Machado.

Todos esses prefeitos contri-
buíram para a pavimentação das
ruas internas e do acesso ao bair-
ro, instalação da iluminação pú-
blica, melhoria do transporte co-
letivo e a implantação dos pri-
meiros equipamentos sociais:
Escola Estadual Francisco Ma-
riano da Costa, Escolas Infantis
Hélio Ferraz de Arruda e Irene
Ferraz Dorta e o Centro de Refe-
rência em Atenção Básica (CRAB),
que melhoraram muito as condi-
ções de vida da população.

Com o decorrer dos anos,
aquela região cresce com novos
adensamentos urbanos, dando
origem aos bairros Kobayat/Lí-
bano e Parque dos Sabias, todos
no entorno do Novo Horizonte.
Com isso, ocorre também a ex-
pansão de equipamentos sociais
e uma maior integração social.

Apenas no início dos anos
2000 é que vamos assistir a ex-
pansão mais integrada do bairro,

com novos e importan-
tes equipamentos soci-
ais, como a Escola Mu-
nicipal Fundamental
Elizabeth Consolmagno,
que começa a funcionar
em 2005 no Kobayat/Lí-
bano. A região ganha
novo dinamismo com
a implantação do bair-
ro Santa Fé em nossa

gestão como prefeito, que nasce
com toda infraestrutura urba-
na e rapidamente passa a ter a
Escola Estadual Dom Eduardo
Koaik, a Escola Municipal Fun-
damental Ida Francez Lombar-
di, a Escola Infantil Juliana De-
dini Ometto - construída pela
família Dedini - e com uma Uni-
dade de Saúde da Família.

Antes de tomar posse como
prefeito de Piracicaba em 2005,
tive contato direto com os mora-
dores e a lideranças do Novo Ho-
rizonte. Em 2003, no cargo de se-
cretário de Habitação do Estado
participei do processo de regulari-
zação do bairro, com a concessão
das escrituras definitivas dos
imóveis para mais de 80% dos mo-
radores do Novo Horizonte.

Em toda nossa gestão na
Prefeitura planejamos e implan-
tamos inúmeros equipamentos
sociais, como o Centro de Refe-
rência e Assistência Social
(CRAS); a Unidade de Saúde da
Família do Kobayat/Líbano e Par-
que dos Sabias; o Centro de Aten-
dimento Socioeducativo (CASE)
do Kobayat/Líbano e Parque dos
Sabias; a Farmácia Municipal;
três academias de ginástica; cam-
po de futebol profissional, um cen-
tro social e varejão e diversos cen-
tros de lazer. Todos esses investi-
mentos públicos melhoraram as
condições de vida da população,
que foi ampliada com a implanta-
ção do Sant´Anna e o Santa Cla-
ra, os dois ao lado do Santa Fé.

O que era apenas o Novo Ho-
rizonte agregou-se o Kobayat/Lí-
bano, Parque dos Sabias, o Ko-
bayat, o Santa Fé, Sant´Anna,
Santa Clara, um núcleo habitaci-
onal Jardim Novo Horizonte,
onde moram milhares de pessoas
com mais acesso aos serviços pú-
blicos de boa qualidade. Com o
grande adensamento urbano, o
Semae implantou uma nova cai-
xa d´água de 500 mil litros no
bairro e, posteriormente, um re-
servatório de 4 milhões de litros
para dar conta da demanda.

Hoje, a região do Novo Hori-
zonte é referência em Piracicaba
em várias áreas e melhorou muito
a qualidade de vida de seus mora-
dores, com acesso a serviços pú-
blicos, além de ter ampliado e di-
versificado sua área comercial e de
prestação de serviços. Claro que
ainda se pode fazer mais pelo bair-
ro, necessitando para isso atua-
ção mais dinâmica do setor pú-
blico e da articulação das lideran-
ças locais, principalmente em re-
lação aos núcleos de favela que
surgiram em seu entorno duran-
te a crise econômica de 2014-2016
e da pandemia 2020-2021.

———
Barjas Negri, ex-pre-
feito de Piracicaba
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Comitiva participa de
Encontro do Interior
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PLC que torna o Itaperu área
industrial está na 64ª ordinária
Alteração no zoneamento do Itaperu de área mista para estritamente industrial é
para abrigar as novas plantas da Klabin e Raízen. Texto está em primeira discussão

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprecia em primeira discus-
são na noite desta segunda-feira
(5), durante a 64ª reunião ordi-
nária, projeto de lei complementar
16/2022 que introduz alterações
nas Leis Complementares nº 405/
2019 (Plano Diretor de Desenvol-
vimento de Piracicaba) e nº 421/
2020 (disciplina o uso e ocupa-
ção, parcelamento, condomínio e
edificação do solo urbano).

Na prática, o Executivo soli-
cita autorização do Legislativo
para alterar o zoneamento na re-
gião do Itaperu, hoje de ocupação
mista, a fim de torná-la exclusi-
vamente industrial. O texto pre-
vê, também, que haverá uma
compensação para implantação
de uma nova Zeis (Zona Especial
de Interesse Social), destinada à
moradia para população de baixa
renda, em área que já está sendo
avaliada pela Administração.

O projeto que tramita em pri-
meira discussão na Casa foi tema
de audiência pública promovida

pela Comissão de Legislação, Justi-
ça e Redação no dia 18 de novem-
bro para discutir com a sociedade e
integrantes do governo Luciano
Almeida (União Brasil) as mudan-
ças propostas pelo Executivo.

Na audiência pública, o secre-
tário municipal de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turismo,
José Luiz Guidotti Júnior, disse que
a área estudada para a nova Zeis,
embora equivalente a um quarto da
que hoje é prevista no Itaperu, tem
capacidade maior para receber lo-
tes de interesse social e está inse-
rida em uma região já contempla-
da com infraestrutura social.

O Executivo argumenta que a
alteração é necessária para abri-
gar as novas plantas das empre-
sas Klabin e Raízen. "Obtivemos
sucesso em atrair a Klabin, empre-
sa especializada em papelão ondu-
lado e papéis para construir uma
nova unidade em Piracicaba con-
forme já divulgado, com investi-
mento de aproximadamente R$ 1,6
bilhão. A nova planta fabril, quan-

do estiver pronta, deve gerar aos
menos 500 vagas de emprego só
na operação da fábrica, contan-
do com uma área de aproxima-
damente 1 milhão de m², com
700 postos de trabalho no pico
das obras da unidade", diz uma
das justificativas do projeto.

"Além disso, outra gigante do
setor de energia escolheu Piraci-
caba, a Raízen iniciará a constru-
ção de uma nova unidade dedica-
da à produção de biometano, com
inauguração prevista para 2023 e
investimento na ordem de 300
milhões", acrescenta o Executivo.

Na pauta consta, também,
a suspensão do expediente para
a explanação de Tatu Godinho,
especialista no tema de violên-
cia contra a mulher, que abor-
dará os "16 dias de ativismo pelo
fim da violência contra as mu-
lheres". A iniciativa atende ao
requerimento 744/2022, de au-
toria das vereadoras Rai de Al-
meida (PT) e Sílvia Morales (PV).

TRIBUNA POPULAR -

Dois oradores estão inscritos para
o uso da tribuna popular: Wan-
der Viana Santos abordará o tema
"Comemoração ao Dia da Pessoa
com Deficiência e homenagem a
Chico Pirata". Já Letícia Peres Fa-
ria Françoso está inscrita para ver-
sar sobre o "Dia Internacional da
Luta da Pessoa com Deficiência".

Ao todo o plenário apreciará
19 proposituras, distribuídas em 6
moções, 11 requerimentos, 1 pro-
jeto de lei 234/2022, com parecer
contrário da Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação e o projeto
de lei do Executivo que altera o zo-
neamento no bairro Itaperu.

Os trabalhos legislativos se-
rão transmitidos ao vivo pela TV
Câmara na frequência de 11.3
UHF, além dos canais 4 da Net e
9 da Vivo Fibra. Nas redes sociais
da Câmara haverá retransmissão
simultânea pelo Facebook/cama-
rapiracicaba pelo YouTube. O pú-
blico poderá acessar as galerias
do plenário a partir das 19h para
acompanhar presencialmente.

Uma comitiva da Guarda Ci-
vil de Piracicaba participa desde
quinta-feira, 1, do III Encontro do
Interior de Guardas Municipais,
que aconteceu até ontem, 2, na
Expo Dom Pedro, na cidade de
Campinas. Além da comitiva que
prestigia o evento, o grupamento
do Canil participou de Torneio de
Cães Policias, na modalidade faro.

Estandes de armamentos e de
EPIS (equipamentos de proteção
individual), tecnologias para Segu-
rança Pública, ferramentas de in-
teligência, além de palestras com
temas afins integram a programa-
ção do Encontro, cujo objetivo é
oportunidade de conhecimento e
troca de experiências entre as cor-
porações irmãs. Segundo o hot-
site de divulgação do evento, a
programação foi pensada para
apresentar as mais novas tecno-
logias voltadas para a segurança
pública, além de promover discus-
sões sobre a atuação, regulamen-
tações e apresentar cases de su-
cesso em guardas municipais.

O comandante da Guarda Ci-
vil, Sidney Miguel da Silva Nunes,
compareceu ao recinto ontem e
acompanhou a palestra O Novo
Cangaço, proferida pelo delegado
Pedro Ivo Corrêa - Delegado de
Polícia do Departamento Estadu-
al de Investigações Criminais -
DEIC - 5ª Delegacia de Roubo a

Divulgação

Parte da comitiva troca experiências sobre atuação; evento reúne
representantes de corporações para troca de experiências
e conhecimento de tecnologias para Segurança Pública

banco. "Este tipo de evento sem-
pre é enriquecedor porque permite
que troquemos experiências exi-
tosas e façamos bons contatos,
sempre no intuito de aplicar o que
é bom no aprimoramento da nos-
sa atuação", frisou Nunes.

Dentre os temas abordados
estão preservação do local do cri-
me e cadeia de custódia; geren-
ciamento de incidentes críticos,
tecnologia e cotidiano policial; li-
derança nas forças de seguran-
ça. O evento também conta com
rodas de conversa com represen-
tantes de diversos municípios e
diferentes forças de segurança,
que versam sobre Atuação das
Guardas Municipais - Realidade
e Perspectivas; e Integração das
forças de Segurança Pública.

TORNEIO DE CÃES - A
cadela Maya também está em
Campinas. Acompanhada dos
GCs Geison, Leandro e Franzin,
ela participa do 2ª Edição do
Torneio de Cães de Polícia do In-
terior Paulista, que reúne os K9,
forma como os cachorros de po-
lícia são conhecidos, de Corpo-
rações irmãs para uma competi-
ção, com simulações de situações
de risco, envolvendo a defesa
pessoal e desafiando a habilida-
de e o foco dos cães no trabalho.
Maya vai concorrer na modali-
dade faro de substâncias.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve na manhã desta
sexta-feira (2) fiscalizando as
obras da Escola Municipal Prof.ª
Olívia Capranico, localizada no
Mário Dedini. A escola faz parte
do grupo de dez escolas que fo-
ram contempladas com reformas.

Na visita, a diretora Simone
Cristina Monteiro Ferreira mos-
trou o andamento das reformas
e explicou a dinâmica da refor-
ma que está sendo feita com a
presença dos alunos na escola.

A engenheira da Semob
(Secretar ia  Munic ipa l  de
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Vereador acompanha
obra em escola municipal

Divulgação

Pompeo visitou a escola Prof.ª Olívia Capranico na manhã de sexta (2)

Obras), Ana Beatriz de Olivei-
ra esteve presente na visita ex-
plicando todo o serviço que
está sendo feito na escola. Al-
guns serviços como pintura,
recuperação de portas metáli-
cas, troca de piso, execução de
painéis educativos e substitui-
ção de grelhas de captação de
água já começaram a ser feitos.

O vereador destacou a im-
portância da reforma para que os
colaboradores e alunos tenham
uma escola com melhor qualida-
de. "Faz toda a diferença para o
incentivo das crianças", afirmou.
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Área verde no Centro será
denominada Alcides Fillietaz

A área verde de acompanha-
mento localizada na avenida Ar-
mando de Salles Oliveira, no bair-
ro Centro, entre as ruas Pruden-
te de Moraes e Treze de Maio,
será denominada de Alcides Fi-
llietaz. De autoria do vereador
Valdir Vieira Marques, o Para-
ná (Cidadania), o projeto de lei
181/2022, que dispõe sobre a de-
nominação, foi aprovado em se-

gunda discussão, durante a 63ª
reunião ordinária, na noite des-
ta quinta-feira (1). Na justifica-
tiva, o parlamentar destaca que
o projeto de lei visa a prestar
uma homenagem ao munícipe
Alcides Fillietaz, que "sempre foi
muito querido, cuja família tem o
apreço da comunidade de nosso
município". Esta lei entrará em vi-
gor na data de sua publicação.

Para encerrar o ciclo de au-
las de instrumentos e de canto
coral de 2022, o Projeto Jovens
Músicos vai promover três re-
citais de alunos no mês de de-
zembro, na Sala Dr. Mahle e no
Auditório da Acipi. A próxima
apresentação acontece neste
domingo, 4, às 10h30, na Sala
Dr. Mahle, com o recital do
Grupo de Sopros, com alunos
iniciantes e intermediários.

As próximas apresentações
serão na quarta-feira, 7, às 19h,
com canto, flauta doce e educa-
ção musical com participação es-
pecial da Orquestra Juvenil,
também na Sala Dr. Mahle, e no
dia 16 de dezembro, às 19h, com
o Recital Concerto de Natal da
Orquestra Juvenil, no Auditório
da Acipi. A entrada é gratuita
para todas as apresentações.

Segundo o maestro Anderson
de Oliveira, coordenador do pro-
jeto, os recitais são uma forma de

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Jovens Músicos promove
recitais de fim de ano

Divulgação

Apresentações acontecem nos dias 4, 7 e 16 de dezembro

mostrar para a comunidade o tra-
balho de formação que realizado
com crianças e jovens de Piracica-
ba. "A nossa maior satisfação é
realizar esse trabalho de forma
gratuita e aberto para toda a po-
pulação que queira participar de
um momento tão importante na
formação artística e, principal-
mente, como cidadão", declara.

O Projeto Jovens Músicos
é realizado pelo Ministério do
Turismo e Associação Amigos
da  Música  de  P i rac icaba
(Ampi) por meio da Lei Fede-
ral de Incentivo à Cultura.

SERVIÇO
Locais dos recitais: Sala Dr.
Mahle (EMPEM) - Rua Santa
Cruz, 1155 - Centro - Piraci-
caba; e Auditório Acipi - Rua
do Rosário, 700 - Centro - Pi-
racicaba. Site: www.projeto
jovensmusicos.org.br. Redes
sociais: Instagram e Facebook
- @projetojovensmusicos.
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Requerimento questiona
aditamento de contrato

O aditamento ao contrato
com a empresa Alive Serviços
Médicos Ltda, para prestação de
serviços especializados de aten-
dimento médico está sendo ques-
tionado no requerimento 844/
2022, aprovado em regime de ur-
gência, na reunião ordinária da
noite desta quinta-feira (1º).

De acordo com o vereador
André Bandeira (PSDB), autor
do requerimento, a Prefeitura
publicou no Diário Oficial do
Município de 25 de novembro
de 2022 o aditamento ao con-
trato com empresa no valor de
mais de seis milhões de reais
(R$ 6.147.528,97) para início a
partir de 16 de novembro.

No entanto, o termo aditi-
vo é referente ao contrato ini-
cial no valor de mais de 4 mi-
lhões de reais (R$ 4.518.996,00)
datado em 17 de novembro de
2021, pelo prazo de 12 meses.

No requerimento, o verea-
dor solicita cópia dos contratos
de prestação de serviços da Em-
presa Alive Saúde Serviços Mé-
dicos, pede informações sobre o
valor de cada contrato e questio-
na qual a justificativa para o adi-
tamento e o motivo de o valor ser
acima da reposição inflacionária.

A propositura também ques-

tiona se após o aditamento hou-
ve aumento da prestação de ser-
viços, pede o detalhamento dos
serviços prestados pela empre-
sa e a quantidade de contratos
firmados com a prefeitura.

"A saúde no município é um
problema ainda bastante delicado,
onde a população vem sofrendo
muito com a ausência de atendi-
mentos em parte das especialida-
des que deveriam atender a de-
manda existente, principalmente
para a população que vive em vul-
nerabilidade social, não podendo
recorrer aos serviços médicos ofe-
recidos por operadoras de planos
de saúde", afirmou Bandeira.

Na justificativa de voto, du-
rante a reunião ordinária desta
quinta (1º), a vereadora Rai de
Almeida (PT) afirmou que che-
gou até ela a informação de que
quando há falta de médico não
há substituição por outro pro-
fissional. Para ela, seria perti-
nente também questionar quan-
do se dá o chamamento de um
médico quando outro profissio-
nal se ausenta. "Isso vem a ca-
lhar com as discussões que nós
temos feito nesta Câmara, mas
também uma cobrança por parte
da sociedade da ausência de mé-
dicos na nossa cidade", concluiu.
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Criador do "Amor à Criança
Especial" será homenageado

Após a aprovação do projeto
de decreto legislativo 61/2022, de
autoria do vereador Zezinho Pe-
reira (União Brasil), será conce-
dida "Medalha de Mérito Legis-
lativo" a Tomas Aparecido Lu-
cas. O PDL foi aprovado na noi-
te desta quinta-feira (1º), duran-
te a 63ª reunião ordinária de
2022. "O referido projeto visa
homenagear e reconhecer o even-
to Amor a Criança Especial, rea-
lizado por Tomas Aparecido Lu-
cas", afirmou o vereador.

HOMENAGEADO - Tomas
teve seu primeiro emprego como
funcionário do Centro de Reabili-
tação de Piracicaba nos anos de
1977 a 1986, e ali mesmo, que já
conheceu o seu amor pelas pesso-
as com deficiência. Logo depois
teve a oportunidade de cuidar de
uma pessoa especial na parte soci-
al e recreativa por mais de 10 anos,
chamado de "Clever Luis Mahn".

Em 1999 conheceu a apre-
sentadora do programa Bom Dia
e Companhia, Jakeline Petikovic,
e a convidou para conhecer Pi-
racicaba, aproveitando para

leva-la ao centro de reabilitação
da cidade, e assim, realizou a
primeira festinha para aproxima-
damente 300 crianças de Piraci-
caba portadoras de deficiência.

A partir do ano 2000, acei-
tou continuar com o projeto, o
qual foi um sucesso, realizado
no Engenho Central, com a par-
ticipação de aproximadamente
27 cidades da região. Daí em
diante a festa crescia cada vez
mais, muitos artistas renome
nacional, participaram deste
evento, como o saudoso Jair
Rodrigues, Banda Fala Mansa,
Tony Angeli, Beth Guzzo, Ma-
theus Minas e Leandro, Sergio
Reis, Rick e Renner, entre outros,
inclusive artistas piracicabanos.

Em 2016 a festa foi transferi-
da para o clube dos sindicatos dos
metalúrgicos, onde permanece até
hoje. Zezinho Pereira destaca que
o evento Amor à Criança Especi-
al, é o único do pais do gênero,
que reúne tantas pessoas com de-
ficiência num único dia, para des-
frutar de muitas músicas e come
e bebes totalmente gratuitos.

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO     DEDEDEDEDE     LEILEILEILEILEI

Área verde na av. Armando Salles,
no Centro, receberá denominação

O projeto de lei 180/22, de
autoria do vereador Valdir Viei-
ra Marques, o Paraná (Cidada-
nia), que denomina de Daniel
Marcos Fillietaz a área verde de
acompanhamento localizada na
avenida Armando de Salles Oli-
veira, entre as ruas São José e
Prudente de Moraes, no Centro,
foi aprovado, com nova redação,
durante a 63ª reunião ordinária,
realizada nesta quinta-feira (1º).

O homenageado, Daniel Mar-
cos Fillietaz, nasceu no dia 10 de
abril de 1967, em Piracicaba.  Des-
de muito jovem começou a traba-
lhar na lavoura com a família para
ajudar no orçamento da casa.

Casou- se com Inalda Al-
ves da Silva Fillietaz com quem
teve dois filhos: Jesiel Welling-
ton e Daniel M. Junior. Cons-
truiu sua residência no bairro
Kobayat Líbano. Foi Membro
da Igreja União Pentecostal a
Família de Jesus e depois con-
gregou a igreja Presbiteriana
Renovada, em Rio Das Pedras,
como presbítero da igreja.

Em 9 de março de 2021,
sofreu um infarto e faleceu.
"Deixou muitas saudades aos
familiares e seu exemplo de
cuidado, afeição, honestidade,
esforço e dedicação à família e
aos amigos", afirma o texto.

A Tribuna Piracicabana
Sábado, 3 de dezembro de 2022A4
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Ao chegar à presidência da
República através da Revolução
de 1930, revolta armada na qual
foi negada a posse de Júlio Pres-
tes, candidato paulista que que-
brava o acordo político da então
Política do Café com Leite, Getú-
lio Vargas dava início a um go-
verno de 15 anos. Nesse tempo,
passou-se o Governo Provisório,
de 1930 a 1934, o Governo Cons-
titucionalista, de 1934 a 1937, e
o Estado Novo, período compre-
endido entre 1937 e 1945.

Com caráter centralizador e
autoritário, o Estado Novo foi
marcado por um golpe de Esta-
do que fechou o Congresso Naci-
onal, as assembleias legislativas
e as câmaras municipais. Uma
nova Constituição foi outorgada,
redigida "às escondidas" no Pa-
lácio do Catete. Getúlio nomeava
governadores e prefeitos; o povo
não votava; a Justiça Eleitoral
deixava de existir; acabava a li-
berdade partidária; a imprensa
sofria censura; e os opositores
passavam a ser perseguidos.

Documentos identificados
pelo Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo da Câmara
Municipal de Piracicaba com-
provam o vácuo deixado no Po-
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Golpe de Estado que fechou câmaras
municipais foi citado em ata
Segundo o registro, o motivo dos vereadores de Piracicaba não assinarem a ata da
reunião ordinária foi a dissolução do Poder Legislativo após golpe de Getúlio Vargas

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Na Tribuna Popular, moradora
cobra melhorias para Vila Sônia

Domínio público / Acervo Arquivo Nacional

Getúlio Vargas na comemoração da Semana
da Pátria de 1943, durante o Estado Novo

der Legislativo durante os anos
de Estado Novo: a última ata de
uma reunião ordinária realiza-
da pelos vereadores da cidade
antes do golpe é de 6 de novem-
bro de 1937, enquanto a próxi-
ma reunião ordinária seria rea-
lizada apenas em 1º de janeiro
de 1948, mais de 10 anos depois.

A ata da reunião parla-
mentar de 6 de novembro de
1937 aborda de forma sucinta
- porém clara - o golpe ocorri-
do no dia 10 do mesmo mês:

"Devido ao golpe de Estado do
dia dez do corrente, que dissolveu
as câmaras municipais, esta ata
não foi assinada pelos senhores
vereadores" (em transcrição livre).

Apesar de Getúlio ter sido
deposto por um movimento mili-
tar em 1945, os trabalhos legis-
lativos seriam retomados pro-
gressivamente nos anos seguin-
tes. Senadores e deputados tra-
balharam, ao longo de 1946, na
nova Constituição. Já em Piraci-
caba, a ata da reunião de 1º de
janeiro de 1948 trata da instala-
ção da "Câmara de Vereadores",
ou seja, da reabertura do Legis-
lativo Municipal depois do regi-
me ditatorial liderado por Vargas.

Na ocasião, foi realizada uma

chamada dos vereadores eleitos
naquela legislatura, que puderam
fazer uso da palavra - ato relevante
depois do período enfrentado -
e elegeram a mesa diretora.

Já na reunião da segunda
reunião ordinária, ocorrida
em 10 de janeiro de 1948, foi
discutido um ofício subscrito
pelo secretário da Loja Maçô-
nica de Piracicaba, no qual de-
sejavam-se congratulações pela
instalação da Câmara e pela
"volta do regime democrático".

ACHADOS DO ARQUI-
VO - A série "Achados do Ar-
quivo" se pauta na publicação
de parte do acervo do Setor de
Gestão de Documentação e Ar-
quivo, ligado ao Departamento
Administrativo, criada pelo se-
tor de Documentação, em par-
ceria com o Departamento de
Comunicação Social, com publi-
cações no site da Câmara, às sex-
tas-feiras, como forma de tornar
acessível ao público as informa-
ções do acervo da Casa de Leis.

Gustavo Annunciatto

Oradora Daniela Franco descreveu dificuldades enfrentadas no bairro

"A manutenção do Centro
Comunitário e a situação geral
do meu bairro" foi o tema abor-
dado pela oradora Daniela Apa-
recida Franco, que usou a Tri-
buna Popular, durante a 63ª
reunião ordinária, nesta quinta-
feira (1). Ela cobrou melhorias para
o bairro Vila Sônia, onde mora,
como o recapeamento e pavimen-
tação asfáltica, já que várias ruas
da localidade estão repletas de
buracos, segundo a oradora.

Daniela Franco ainda rela-
tou as dificuldades enfrentadas
pelos moradores de um determi-
nado quarteirão do bairro que

ficou sem asfalto. "Não sei o que
está impedindo de chegar o as-
falto naquele pedaço", afirmou.
A moradora ainda comentou so-
bre a distância da unidade de
saúde do bairro, que inviabiliza
o acesso de muitos vizinhos.

Ela também cobrou melhori-
as no centro comunitário do bair-
ro e a implantação de um Case
(Centro de Atendimento Socioe-
ducativo). A oradora ainda pe-
diu colaboração para uma festa
de Natal comunitária que será
realizada no bairro. Confira, no
vídeo, nesta página, o discurso
na íntegra de Daniela Franco.

O orçamento municipal para
2023, iluminação na rodovia Sa-
muel de Castro Neves e o AVCB
(Auto de vistoria do Corpo de Bom-
beiros) concedido pela corporação
aos prédios do Legislativo - prin-
cipal e anexo - foram temas abor-
dados pelo presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba (SP), ve-
reador Gilmar Rotta (PP), duran-
te sua participação no programa
"Primeiro Tempo", da TV Câma-
ra, exibido na noite desta quinta-
feira (1), nos minutos que antece-
deram a 63ª reunião ordinária.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba é o único complexo público
do município certificado com lau-
dos oficiais do Corpo de Bombei-
ros, que atestam o cumprimento
de todas as exigências quanto à
acessibilidade, prevenção e comba-
te a incêndio. "Fui muito criticado
por isso, mas valeu à pena, princi-
palmente com a dedicação de al-
guns servidores que colaboraram
nesse processo. Também é a única
Câmara Municipal da região com
esta certificação", destacou.

Prestes a entregar à presi-
dência - no dia 31 de dezembro
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"Entrego com dever cumprido", diz presidente do Legislativo

Rotta participou na quinta (1), do programa Primeiro Tempo, da TV
Câmara, e elencou ações de seu mandato à frente da mesa diretora

Gustavo Annunciato

deste ano - Rotta elencou algu-
mas ações à frente de dois man-
datos no comando da Câmara.
Uma delas foi a implementação
do programa "Câmara Inclusi-
va", que possibilitou à acessibili-
dade nas duas edificações do Le-
gislativo. "Trouxemos aqui as en-
tidades de assistência à pessoa
com deficiência que apontaram
as dificuldades e deram suges-
tões para que melhorássemos o
acesso à Câmara", completa.

Outra iniciativa da atual
mesa diretora foi a substituição
de copos descartáveis por cane-
cas de porcelanas, entregues aos
servidores, medida que gerou
economia ao erário e proporcio-
nou o reforço de uma gestão fo-
cando a sustentabilidade.

ZONA RURAL - Nesta se-
mana, Gilmar Rotta esteve com mo-
radores do bairro rural Pau d'Alho,
onde anunciou o projeto de ilumi-
nação para a rodovia Samuel de
Castro Neves no trecho compreen-
dido do km 170 ao 171. "Ocorre que
o Pau d'Alho fica às margens da
rodovia, e seus moradores reivin-
dicavam há um bom tempo a ilu-

minação do local porque muitos
deles vão à igreja, à noite, têm seus
afazeres e o fato da escuridão gera
preocupação quanto à segurança".

A Prefeitura instalará 45
postes de iluminação no local.
"Acreditamos que o início das
obras se dará em fevereiro de
2023 e, em 30 dias, sejam con-
cluídas", acrescentou Rotta.

O "Primeiro Tempo" é uma
produção do Departamento de
Comunicação Social da Câmara.
É transmitido ao vivo pela TV
Legislativa às segundas e quin-
tas-feiras, às 19h15, no plená-
rio municipal "Francisco Antô-
nio Coelho". A edição desta quin-
ta-feira foi apresentada pelo
jornalista Marcelo Bandeira.

JJJJJORNALISTORNALISTORNALISTORNALISTORNALISTAAAAA

Reinaldo Diniz receberá homenagem da Câmara
O requerimento 829/2022,

de voto de congratulações à Co-
luna Social Reinaldo Diniz por
completar um ano em veicula-
ção, foi aprovado em discussão
única nesta quinta-feira (1º), na
63ª reunião ordinária. A autoria
é da vereadora Ana Pavão (PL).

Reinaldo Diniz nasceu em
Prudentópolis - PR, em 12 de ju-
lho de 1995. É graduado desde
2016 em Jornalismo pela Unim-
pe (Universidade Metodista de

Piracicaba) e colunista do jor-
nal A Tribuna Piracicabana,
onde desenvolve seu trabalho.

Lançou a coluna social que
leva seu nome, em agosto de
2021, na qula aborda assuntos
do cotidiano e relacionados às
pessoas, em especial figuras em
destaque na sociedade piraci-
cabana,  personalidades do
mundo digital e na comunida-
de regional ligadas à política,
economia, esporte e cultura.

Durante sua carreira, as-
sumiu o cargo de diretor de jor-
nalismo e apresentador no Por-
tal Nova 15, de agosto a dezem-
bro de 2021. Na emissora, aco-
modava simultaneamente por-
tal de notícias, rádio e tv web
onde gerenciou mais de 20 pro-
gramas jornalísticos, esporti-
vos e artísticos, além de ser
apresentador de programas.

Diniz também teve passa-
gens pelo Departamento de Co-

municação da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba e pela TV
Unimep, como repórter e pro-
dutor de conteúdo, sendo na
emissora educativa apresenta-
dor dos programas "Arte Faz
Parte", em parceria com o Cen-
tro Cultural Martha Watts. Ele
ainda desenvolveu trabalhos
como repórter especial no ex-
tinto jornal Folha Cidade.

A data da entrega da home-
nagem ainda será definida.
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Requerimento solicita informações sobre migrantes em situação de rua
Na noite desta quinta-feira

(1º), na 63ª reunião ordinária,
foi aprovado em regime de ur-
gência o requerimento 840/2022,
de autoria do vereador Gustavo
Pompeo (Avante), que solicita, ao
poder Executivo, informações so-
bre a compra de passagens de ôni-
bus para pessoas migrantes em
situação de rua no município.

Na propositura, o vereador

pergunta quais os critérios da
Smads (Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social) para deferimento ou não
dos pedidos de compra de passa-
gem para que os migrantes retor-
nem às suas respectivas cidades de
origem, bem como quais os proce-
dimentos que estas pessoas devem
seguir para realizar a solicitação.

Segundo Pompeo, seu gabine-

te recebeu denúncias de que houve
indeferimento de solicitações com
a justificativa de "falta de dotação
orçamentária" na Smads. O parla-
mentar solicita, no requerimento,
esclarecimentos acerca da justifica-
tiva dada e questiona o montante
destinado à compra de passagens.

O vereador pede, ainda, o
número de pessoas que aguardam,
no momento, a normalização do

serviço. Pompeo pergunta tam-
bém como as pessoas em situa-
ção de rua são localizadas pela
secretaria quando o pedido é de-
ferido, e como se dá a compra
das passagens. Por fim, o parla-
mentar solicita a quantidade de
bilhetes que foram adquiridos
através da Smads nos anos de
2020, 2021 e 2022, juntamente
com os valores, destinos e datas.

Acontece hoje, 3, na Casa do
Hip Hop de Piracicaba, uma ação
social que visa conscientizar mi-
croempreendedores e participan-
tes do workshop a zelar pelo meio
ambiente Alunos do quarto ciclo
do curso de Gestão Empresarial
da Fatec Piracicaba Dep. Roque
Trevisan,  promoverão um
workshop sobre práticas susten-
táveis dentro das organizações.
Esta ação contará com voluntári-
os da Fatec e terá início às 12h45,
estendendo-se até as 14 horas,
dentro de uma programação de
eventos do local. A empresa par-
ceira Biotera, que trabalha com
consultoria e assessoria de ges-
tão ambiental, disponibilizará um
profissional para palestrar.

Sob orientação da docente
responsável pela disciplina de Co-
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Casa do Hip Hop sedia
ação de conscientização
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Câmara cobra estudo de impacto
do Estatuto da Guarda Civil

O requerimento 835/2022, de
autoria do vereador Laércio Tre-
visan Jr. (PL), cobra mais uma vez
do Poder Executivo o envio do es-
tudo de impacto financeiro para
implantação do Estatuto da Guar-
da Civil Municipal. A propositura,
aprovada na 63ª reunião ordiná-
ria, nesta sexta-feira (1), também
recebeu assinatura do presidente da
Casa, vereador Gilmar Rotta (PP).

No documento, o parlamen-
tar questiona se a Secretaria
Municipal de Finanças já reali-
zou o estudo de impacto finan-

ceiro e, se sim, que apresente
cópia na íntegra. Requer, ain-
da, que seja apresentada a jus-
tificativa, em caso negativo.

Trevisan lembra, no reque-
rimento, que, em audiência pú-
blica promovida pela Câmara no
dia 10 de novembro, o secretário
municipal de Finanças, Arthur
Costa Santos, admitiu que o es-
tudo não foi incluído no orça-
mento do próximo ano porque a
expectativa seria implantá-lo so-
mente em 2024. Na ocasião, ele
recebeu uma cópia do estatuto.
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PL sobre denominação de
área verde é aprovado

De autoria do suplente de ve-
reador Felipe Gema, a Câmara
aprovou, nesta quinta-feira (1), na
63ª reunião ordinária, o projeto
de lei 186/2022 que dispõe sobre
denominação de área verde no lo-
teamento Villaggio Paulino Mar-
tini, no bairro Jardim Califórnia.

Na justificativa, o então
parlamentar destaca que a pre-
sente propositura "tem por ob-
jetivo homenagear o casal Val-

dir Aparecido Ocanã e Juliana
Moraes de Sant'Ana Ocanã, per-
petuando o nome de ambos na
história de nosso Município".

Pelo artigo 1º, fica denomina-
da de "Valdir e Juliana de Sant'Ana
Ocanã", cidadãos prestantes, a
área verde localizada na Rua An-
tonio Cardoso, no loteamento Vi-
llaggio Paulino Martini, no bairro
Jardim Califórnia. A Lei entra em
vigor na data de sua publicação.

municação Empresarial da FA-
TEC, o grupo planejou desde a
escolha da entidade que melhor
se adequasse ao propósito do tra-
balho, até sua execução final.

A Casa do Hip Hop é uma
Associação Comunitária, cultu-
ral, educacional e política que de-
senvolve ações para crianças,
adolescentes, jovens e comunida-
de em geral, localizada no bairro
Pauliceia em Piracicaba. Esta
ação social tem como objetivo ori-
entar novos empreendedores a
pensarem sobre o meio ambiente,
bem como discutir a busca de so-
luções aos impactos ambientais.

Para mais informações en-
trar em contato com Larisse
Rodrigues pelo telefone (19)
9 .99957-5114  ou  e-mai l :
larisse.rodrigues@fatec.sp.gov.br
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Fussp recebe doação
de fraldas e alimentos
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Programa Rotas Rurais será
lançado na terça-feira, dia 6
Produtores e moradores rurais poderão se cadastrar e receber seu
CEP rural para ajudar na localização de propriedades no município

Na próxima terça-feira, 6, a
partir das 8h30, será lançado
oficialmente em Piracicaba o pro-
grama Rotas Rurais, oferecido
pela SAA (Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento do Estado
de São Paulo), que visa ajudar
os moradores da zona rural a
localizar suas propriedades no
mapa por meio do Endereço Ru-
ral Digital, que funciona como
um CEP rural personalizado.

A organização do evento é
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abaste-
cimento), em parceria com o IEA
(Instituto de Economia Agríco-
la) e a Cati (Coordenadoria de
Assistência Técnica Integrada),
ambas integradas à SAA.

Durante o evento, a equipe
da secretaria estadual fará uma
apresentação do funcionamen-
to do programa e auxiliará os
cidadãos a se cadastrarem e lo-
calizarem sua propriedade por
meio do aplicativo do programa.

A cerimônia será no anfi-
teatro da Biblioteca Municipal
de Piracicaba (rua do Verguei-
ro, 145, Centro) e contará com
a presença do secretário esta-

dual de Agricultura e Abaste-
cimento do Estado de São Pau-
lo, Francisco Maturro. O pre-
feito Luciano Almeida e a se-
cretária da Sema, Nancy Tha-
me, também estarão presentes.

PROGRAMA - O progra-
ma Rotas Rurais reúne, na
mesma plataforma, todos os
endereços digitais da zona ru-
ral do Estado e atribui endere-
ço codificado, disponibilização
de mapas logísticos e roteado-

Divulgação

Secretário Estadual entrega mapa do Rotas Rurais para Nancy Thame e equipe da Sema

res interativos, permitindo rá-
pida localização da proprieda-
de rural e suas rotas de acesso.

A entrega do mapeamen-
to da zona rural de Piracica-
ba foi feita pelo secretário es-
tadual, Francisco Maturro à
secretária Nancy Thame, em
reunião realizada em outubro.

De acordo com a SAA, com
a ajuda da tecnologia de geolo-
calização, o Rotas Rurais permi-
te mais agilidade e acesso a ser-

viços públicos fundamentais,
como saúde e segurança, e ainda
melhora a logística de entrega e
distribuição de produtos na pro-
priedade e empresas da região.

O aplicativo também pode
auxiliar a Guarda Civil nas ro-
tas de monitoramento. Os da-
dos das estradas rurais foram
inseridos pela Sema e enviados
para o Google Maps, por meio
de parceria firmada entre o go-
verno estadual e o Google.

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) rece-
beu quinta-feira, 1º, a doação de
87 pacotes de fraldas e 135 quilos
de alimentos da Fundação Muni-
cipal de Ensino de Piracicaba
(Fumep).A entrega aconteceu nas
dependências da Fumep/EEP.

A arrecadação aconteceu por
meio da Competição Baja SAE
Brasil - Etapa Sudeste, que foi re-
alizada nos dias 17, 18 e 19/11.
No ato da inscrição, os partici-
pantes fizeram a doação de ali-
mento ou fralda. Ao todo, 33 equi-
pes se inscreveram na competição,
tradicional em Piracicaba, que
ocorre há mais de 20 anos. O
evento reuniu alunos, professo-
res, empresários da área, profissi-
onais do setor automobilístico, equi-
pes técnicas, amigos, pais, familia-
res, visitantes e mais de 700 uni-
versitários de quatro estados bra-
sileiros mais o Distrito Federal.

Para Andréa Almeida, pre-
sidente do Fussp, a doação re-

 Carolina de Camargo

Andréa Almeida e os professores Edson Valdemir Pigoretti
e Renato de Albuquerque Ferreira, que oficializaram a
doação das fraldas e alimentos da Fumep ao Fussp

força o ideal solidário que o bra-
sileiro tem. "Essa competição
contou com pessoas de diversos
estados e ver que eles se preocu-
param em doar, pensaram no
próximo, afirma que o brasileiro
é solidário. Para nós, como
Fussp, receber essa doação é fun-
damental para manter os traba-
lhos do Fundo Social, atenden-
do famílias que realmente têm
necessidade desses alimentos e
dessas fraldas. Fica então nosso
enorme agradecimento a todos os
participantes que doaram", disse.

O diretor-executivo da Fu-
mep, Renato de Albuquerque Fer-
reira, comentou que estimular os
participantes da competição a
doar é também uma maneira de
colaborar com a formação profis-
sional deles. "Realizar a competi-
ção com esse objetivo social é uma
forma de ajudar a comunidade,
mas também de auxiliar na for-
mação de um bom profissional,
engajado com a causa social".
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Requerimento pede informações
sobre limpeza de pontes e viadutos

Foi aprovado nesta quinta-
feira (1º), na 63ª reunião ordiná-
ria, o requerimento 834/2022 que
solicita ao Executivo, informações
sobre serviços de pintura, limpe-
za, varrição e manutenção nas
pontes e viadutos da cidade de
Piracicaba. A autoria é do verea-
dor Laércio Trevisan Jr.(PL).

No texto, o parlamentar
ressalta que solicitou anterior-
mente, por meio das indicações
nº 15/22 de 03/01/2022 e 2579/
22 de 20/09/2022, que fossem
feitos trabalhos de reparos e
limpeza em várias pontes e via-
dutos da cidade. "Tais pontes e
viadutos necessitam dos servi-
ços de limpeza geral, varrição,
corte de vegetação e de espécies ar-
bóreas, além dos serviços de ma-
nutenção e pintura nas grades
de proteção, das muretas, além
da pintura de guias e sarjeta".

Além disso, Trevisan ressal-
tou que "a execução de tais ser-
viços visa garantir a recupera-
ção, manutenção e preservação
das pontes e viadutos da cidade,
garantindo melhores condições
e segurança aos motoristas e pe-
destres, além de melhorar o as-

pecto visual destes locais que são
de grande fluxo de veículos".

Ao fazer a declaração do
voto, o vereador destacou que a
Prefeitura já deu início às me-
lhorias. "Hoje, por coincidência,
começou a capinação da ponte
do Rosário. Precisa ter um con-
trato específico, um direciona-
mento para limpeza de pontes e
viadutos. Não é possível conti-
nuar como está", pontuou.

Pelo requerimento, Trevisan
Jr. pergunta se o Executivo, por
meio da da Sedema (Secretaria
Municial de Meio Ambiente), Se-
mob (Secretaria Municipal de
Obras) e Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes), pos-
sui um cronograma visando a
execução dos serviços de limpe-
za geral, varrição, corte de vege-
tação e de espécies arbóreas, além
dos serviços de manutenção e
pintura nas grades de proteção,
das muretas, além da pintura de
guias e sarjetas nas pontes e vi-
adutos da cidade de Piracica-
ba. Em caso positivo, ele pede
que sejam detalhados os prazos
e as ações a serem realizadas.

AAAAASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIA S S S S SOCIALOCIALOCIALOCIALOCIAL

Requerimento solicita informações
sobre migrantes em situação de rua

Na noite desta quinta-feira
(1º), na 63ª reunião ordinária, foi
aprovado em regime de urgência
o requerimento 840/2022, de au-
toria do vereador Gustavo Pom-
peo (Avante), que solicita, ao po-
der Executivo, informações so-
bre a compra de passagens de
ônibus para pessoas migrantes
em situação de rua no município.

Na propositura, o vereador
pergunta quais os critérios da
Smads (Secretaria Municipal
de Assistência e Desenvolvi-
mento Social) para deferimen-
to ou não dos pedidos de com-
pra de passagem para que os
migrantes retornem às suas
respectivas cidades de origem,
bem como quais os procedimen-
tos que estas pessoas devem se-
guir para realizar a solicitação.

Segundo Pompeo, seu gabi-

nete recebeu denúncias de que
houve indeferimento de solicita-
ções com a justificativa de "falta
de dotação orçamentária" na
Smads. O parlamentar solicita,
no requerimento, esclarecimen-
tos acerca da justificativa dada
e questiona o montante destina-
do à compra de passagens.

O vereador pede, ainda, o
número de pessoas que aguar-
dam, no momento, a normaliza-
ção do serviço. Pompeo pergun-
ta também como as pessoas em
situação de rua são localizadas
pela secretaria quando o pedido
é deferido, e como se dá a com-
pra das passagens. Por fim, o par-
lamentar solicita a quantidade de
bilhetes que foram adquiridos
através da Smads nos anos de
2020, 2021 e 2022, juntamente
com os valores, destinos e datas.

A artista plástica Fernanda
Nepomuceno recebeu nesta quin-
ta-feira (1.º) a moção de aplau-
sos 191/2022, em homenagem ao
prêmio conquistado na 49ª edi-
ção do Salão Internacional de
Humor de Piracicaba. A honra-
ria é conferida pela vereadora Síl-
via Morales (PV), do Mandato
Coletivo A Cidade É Sua.

Fernanda foi a vencedora
do prêmio do Júri Popular Al-
ceu Marozzi Righetto e teve o
seu nome anunciado pela equi-
pe do Cedhu (Centro Nacional
de Documentação, Pesquisa, e
Divulgação do Humor Gráfico
de Piracicaba). Com a premia-
ção ela ganhou o prêmio de R$
5.000,00 (cinco mil reais) pela
produção de uma escultura da
atriz e cantora norte-americana
Marilyn Monroe e foi produzida
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Artista premiada ganha reconhecimento da Câmara
Divulgação

Artista plástica Fernanda Nepomuceno recebe moção de
aplausos, conforme iniciativa da vereadora Sílvia Morales

com a técnica denominada papi-
etagem (pedaços de papel ume-
decidos em uma solução de água
com cola) e recebeu 2.379 votos.

De acordo com a verea-
dora Silvia Morales, "o prê-
mio reconhece e mantém a vi-
sibilidade e importância de
Piracicaba no cenário das ar-
tes gráficas e da cultura."

A artista agradeceu enorme-
mente a congratulação por ser pre-
miada e homenageada no Salão
Internacional de Humor de Pira-
cicaba, de enorme importância no
âmbito das artes gráficas nacio-
nal e internacional, com todo o
histórico de resistência e atuação
nos diferentes períodos da histó-
ria do país, provocando não so-
mente o rizo, mas sobretudo um
pensamento crítico da sociedade.

Estiveram presentes amigos

e familiares da artista, que agra-
deceu aos membros do Mandato
Coletivo e à Câmara Municipal.
O Salão é realizado pela Prefei-

tura de Piracicaba, através da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e Cedhu e no ano
que vem comemora 50 anos.
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Câmara autoriza entrega da Medalha "Zazá Brasileira"
A Câmara Municipal de

Piracicaba aprovou, na 63ª
reunião ordinária, nesta quin-
ta-feira (1), o requerimento
827/2022, de autoria do ve-
reador Acácio Godoy (PP),
que autoriza a entrega da Me-
dalha do Samba "Zazá Brasi-
leira". A honraria, destinada

a músicos, artistas e sambis-
tas de Piracicaba, será entre-
gue no dia 20 de dezembro.

A homenagem está prevista
no decreto legislativo n° 34/
2019. A medalha leva o nome da
sambista que começou a carrei-
ra musical como cantora no gru-
po "Na Palma da Mão" e depois

montou o grupo Zazá & Banda.
Uma das canções que eterniza-
ram Zazá musicalmente foi
"Não deixe o samba morrer",
composição: Edson/Aloísio.

Ao declarar voto, o autor do
requerimento lembrou que, nes-
ta sexta-feira (2), comemora-se
o Dia do Samba. Ele ainda leu

um trecho da história de vida
de Zazá Brasileira. "Celebramos
esse ritmo brasileiro conhecido
internacionalmente e temos a
honra de ter em nossos quadros
artistas de primeira linha", des-
tacou o vereador. Confira, no
vídeo, nesta página, a declara-
ção de voto de Acácio Godoy.

Nesta quarta feira (30), o ve-
reador Acácio Godoy (PP) es-
teve na academia In Fight
Muay Thai para entregar ho-
menagens para as atletas Joi-
ce Mendes e Janaina Mendes.
Elas receberam votos de con-
gratulações pelas conquistas
em campeonatos de Muay
Thai em 2022. Joice e Janai-
na treinam na academia In Fi-
ght e começaram suas histó-

ATLETAS HOMENAGEADAS
rias de competições na casa
do hip hop com o mestre Re-
gis. Acácio Godoy comentou
sobre a necessidade de se
apoiar a todas as iniciativas
dos projetos sociais que tem
no esporte e na educação seu
foco principal. O vereador pa-
rabenizou a todos os presen-
tes pelo apoio as atletas, pois
sem o apoio de todos não se-
riam possíveis tais conquistas.

Moradores da rua Manoel de
Barros Ferraz, no trecho com-
preendido entre as ruas Es-
tevão Cardoso e Antônio So-
ares de Barros, no bairro
Santa Terezinha, procuraram
o parlamentar sol ici tando
que seja providenciada ope-
ração tapa-buracos. "Como
vivenciado em outros bairros,

SANTA TEREZINHA
a situação asfáltica dessa via
também está péssima, colo-
cando em risco os motoris-
tas que por ali transitam",
relatou o vereador Pedro Ka-
wai. Foi solicitado por meio
da indicação 3316/22 repa-
ros em caráter de urgência,
para evitar possíveis proble-
mas e transtornos no local.

Divulgação Divulgação
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A Caterpillar Brasil aderiu
ao Pira Sem Fome, doando 307
cestas básicas para o projeto de-
senvolvido pela Prefeitura de Pi-
racicaba com o propósito de ga-
rantir a segurança alimentar da
parcela de moradores da cidade
em estado de pobreza e extrema
pobreza. As cestas foram desti-
nadas ao Fundo Social de Soli-
dariedade do município (Fussp),
que organiza e distribui as doa-
ções às famílias monitoradas.

Cada cesta tem em torno de
20 quilos de alimentos não pe-
recíveis. Inclui arroz, feijão e
macarrão, ervilha, milho e sar-
dinha em lata, óleo e extrato
de tomate, farinhas de milho e
trigo, fubá, açúcar e sal, leite
em pó, pó de café e biscoito.

"A Caterpillar doa alimentos
não perecíveis para entidades as-
sistenciais e o Banco de Alimen-
tos de Piracicaba há mais de 30
anos. Desta vez, decidimos des-
tinar nossa doação para o Pira
Sem Fome por acreditarmos que
o projeto é uma forma adequada
de socorrer a população local em
situação de risco alimentar. Es-
tamos felizes em contribuir com
o desenvolvimento de uma co-
munidade mais resiliente", co-
menta a diretora de Assuntos
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Caterpillar doa mais 300 cestas
básicas para o Pira Sem Fome

Andrea Park, da Caterpillar e Andrea Almeida,
do Fussp, na entrega das cestas doadas

Divulgação

Governamentais e Institucionais
da Caterpillar, Andrea Park.

Pira Sem Fome - criado pela
Prefeitura de Piracicaba, o pro-
jeto visa a arrecadação continu-
ada e posterior doação de ces-
tas para as famílias monitora-
das pelo Fussp. O objetivo é con-
tribuir para a redução da fome
e subnutrição de moradores em
vulnerabilidade, por meio da
distribuição de alimentos acom-
panhada por serviços socioassis-
tenciais do município e organi-
zações da sociedade civil.

"Piracicaba tem 14 mil famí-
lias em situação de pobreza e ex-
trema pobreza que dependem das
ações do poder público com enti-
dades assistenciais e empresas
parceiras", explica a presidente
do Fussp, Andrea Almeida.
"Com o Pira Sem Fome preten-
demos reduzir a fome em Piraci-
caba institucionalizando uma
política de segurança alimentar
em que empresas e entidades
parceiras possam destinar doa-
ções de forma continuada, seja
em cestas básicas ou por meio de
cartão ou ticket alimentação,
para melhorar a previsibilidade
da arrecadação e garantir o aten-
dimento à parcela mais carente
da nossa população", conclui.
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Dia Nacional do Samba será
celebrado neste domingo, 4
Evento gratuito ocorrerá no Armazém 10 do Parque do Engenho
Central, a partir das 14h; sambista Juca Ferreira será homenageado

Neste domingo, 4, a partir
das 14h, no Armazém 10 do Par-
que do Engenho Central, será re-
alizada a festa de celebração do
Dia Nacional do Samba, come-
morado hoje, 02/12. O evento é
uma realização da Prefeitura, por
meio da Secretaria Municipal da
Ação Cultural (Semac), do Cen-
tro de Documentação, Cultura e
Política Negra (DCPN), em par-
ceria com o sambista Juca Ferrei-
ra, a ETC Produtora e o Instituto
Afropira. O evento é gratuito.

Além de celebrar o samba, a
data tem como objetivo promover
o encontro de sambistas de Pira-
cicaba com outros conhecidos na-
cionalmente. Todo ano uma per-
sonalidade piracicabana, referên-
cia no gênero, se torna o anfitrião,
desta vez será Juca Ferreira, que
traz como convidados Mestre
Thadeu Campos, Antonio Neto e
Douglas Marçal (Boca), represen-
tando o Grupo Hoje Tem Sambaí,
Carlinhos Cavaco, Patrícia Ribei-
ro, Wiliam Barros, Alexandra
Souza, Buziga do Grupo Quilom-
bola, Déh Martins e Rafa Zazá.

A Banda que acompanhará os
convidados será composta por Pe-
terson Antonio, Kleber Negri, Wa-
shington Honório, Leonardo Gar-
cia, Frank Oliveira e Ramon Rave-
li. O evento contará também com
a participação do Grupo Raiz Sam-
ba 6, de Batatais, por meio do Edi-
tal Circuito Cultural Paulista, do
Juntos pela Cultura, parceria da
Secretaria de Cultura do Estado
de São Paulo e Amigos da Arte, o
qual o município foi contemplado.

Neste ano, o Instituto Afro-
pira, em parceria com Juca Fer-

reira e Rafa Zazá, homenageará
outros seis sambistas da cidade,
que participarão de dois atos so-
lenes. O primeiro acontece duran-
te o evento no próximo domingo
e o segundo em data a ser defini-
da pela Câmara Municipal, onde
receberão a Medalha de Mérito do
Samba Zazá Brasileira pelo verea-
dor Acácio Godoy. Os Homena-
geados serão: Marco Buzelli
(Tico); Anderson Claudino (Rei);
Fábio Crânio; Elaine Teotonio,
Buziga, representando o Quilom-
bola, e Mestre Thadeu Campos.

DATA - O Dia Nacional do
Samba ou Dia do Samba é come-
morado anualmente em 2 de de-
zembro e surgiu por iniciativa do
vereador baiano Luis Monteiro
da Costa, para homenagear Ary
Barroso. Ary já tinha composto
seu sucesso Na Baixa do Sapatei-
ro, canção esta que expressava
todo o seu amor pelo estado da
Bahia, local que ainda não co-
nhecia. Essa foi a data que ele vi-
sitou Salvador pela primeira vez.

ANFITRIÃO - Walter Sam-
paio Bueno Ferreira Júnior, co-
nhecido no meio musical como
Juca Ferreira, é um autodidata,
mas considera sua caminhada e
história com a música uma esco-
la natural. Devido à convivência
na infância com familiares da
área musical (pai cantor e tio can-
tor/instrumentista, sendo que
este o iniciou ao violão), e du-
rante a vida toda tendo convivi-
do com músicos profissionais e
professores da área, considera
que toda essa vivência e troca
tenha sido uma grande escola.

Começou a tocar percussão e

cantar nas reuniões de família, e
no bairro onde cresceu, o Piraci-
camirim. Em 2003 decidiu se apro-
ximar da música profissional.
Passou por alguns grupos e ban-
das como Oficina do Jazz, Pira
Jazz, Big Band, Grupo Corda Sol-
ta, Banda Magnéticos, Projeto 14
Sambas - Quilombola, Cordão do
Mestre Ambrósio (fundador, co-
ordenador e cantor), dentre ou-
tros projetos musicais. Desde
2007 atua em carreira solo.

Juca já foi um dos finalistas
do maior concurso de samba da
história, em 2012, a São Paulo Ex-
poSamba. No Rio de Janeiro, rea-

lizou passagens por várias casas
de shows, já dividiu palco com
mestre Monarco da Portela, gra-
vação com o mestre Délcio Carva-
lho, e outros grandes nomes da atu-
al cena do samba. Fez a abertura
dos shows de Diogo Nogueira, em
2011, e do cantor Seu Jorge, em
2012, ambos em Piracicaba.

SERVIÇO
Dia Nacional do Samba. Do-
mingo, 4, a partir das 14h, no
Armazém 10 do Parque do
Engenho Central, localizado
na av. Maurice Allain, 454,
Nova Piracicaba. Gratuito

Dia Nacional do Samba terá como anfitrião o sambista Juca Ferreira

Divulgação
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CNH Industrial inaugura simulador
dinâmico de máquinas agrícolas

A CNH Industrial, líder
mundial em equipamentos agrí-
colas e de construção, inaugurou
o primeiro Simulador Dinâmico
do setor agrícola em Modena, na
Itália. O Centro de P&D de San
Matteo abriga a primeira aplica-
ção mundial dessa tecnologia no
setor agrícola, anteriormente
usada apenas na indústria auto-
motiva. Além disso, esse simula-
dor flexível também pode testar
virtualmente os equipamentos de
construção da CNH Industrial.

A cerimônia da inaugura-
ção contou com a presença de
Stefano Bonaccini, presidente
da Região Emilia-Romagna,
Vincenzo Colla, Conselheiro Re-
gional para o desenvolvimento
econômico, economia verde,
emprego e formação, e Ludovi-
ca Carla Ferrari, Conselheira da
Cidade de Modena para cidades

inteligentes, políticas econômi-
cas, turismo e serviços demográ-
ficos. Eles foram acompanhados
por Carlo Alberto Sisto, presi-
dente da CNH Industrial para a
Europa, Oriente Médio e África
(EMEA, em inglês) e Carlo Lam-
bro, CEO da CNH Industrial na
Itália e presidente global da mar-
ca New Holland Agriculture.

Projetado e construído pela
equipe de engenheiros com sede
em San Matteo, o Simulador Di-
nâmico é o resultado de um pro-
jeto de um ano e representa um
investimento significativo em tec-
nologia e inovação. Isso se soma
à criação de 150 novos postos de
empregos desde o início do ano,
120 deles para engenheiros recru-
tados para trabalhar nas princi-
pais áreas de foco do Centro de
P&D. Eles são acompanhados por
recém-formados, para os quais a

CNH Industrial oferece excelen-
tes perspectivas de carreira - gra-
ças também às suas parcerias com
as principais universidades téc-
nicas da Itália e da Europa.

"O Centro de Pesquisa e De-
senvolvimento de San Matteo é
uma instalação de última gera-
ção, um centro de excelência para
a engenharia e o desenvolvimen-
to tecnológico de nossos trato-
res em todo o mundo. Os inves-
timentos significativos da CNH
Industrial reforçam ainda mais
as pesquisas, tanto nas áreas
mais tradicionais da engenharia
mecânica e elétrica, quanto na
eletrificação. E verá San Matteo
se tornar o principal centro eu-
ropeu de eletrificação da empre-
sa", disse Sisto. Na Itália, a em-
presa possui quatro fábricas e
três centros de P&D, empregan-
do cerca de 4.500 pessoas.
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Quatorze vias recebem reforço na sinalização
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transpor-
tes), reforçou entre os dias 24/
11 a 30/11, a sinalização hori-
zontal e vertical em 14 pontos,
sendo uma avenida e 13 ruas.

O serviço é realizado em ruas
e avenidas com grande fluxo de
veículos e próximas às escolas,
para garantir maior segurança e
fluidez do trânsito. Os serviços
abrangem faixa de pedestre, lom-
bada, faixa elevada, pare, mar-
cas de canalização e desacelera-
ção, Linha de Redução de Velo-
cidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semut-
tran, a tinta utilizada na sinali-
zação horizontal contém micro-
esferas de vidro, que permitem
melhor visualização, por refleti-
rem a luz dos veículos. Quando
necessário, os serviços incluem
também a instalação de tachão e

tachinha e troca de placas de
sinalização vertical e aérea.

Endereços atendidos: Ave-
nida Dona Francisca; Ruas -
Saldanha Marinho, Silva Jar-
dim, Luiz de Queiroz, Brigadei-

ro Faria Lima, Rafael Ducatti,
Ricardo Pinto César, Antônio
Ribecco, Terenzio Galesi, Profes-
sor Leonel Faggin, Maceió, Luiz
Rodrigues de Moraes, Bráulio
Pedroso e Ricardo Melloto.

Justino Lucente

Av. Dona Francisca recebeu reforço em sua sinalização horizontal
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Novo medicamento
para diabetes é tema de
palestra na Santa Casa
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Lançamento de livro em escola
descortina o universo infantil
"O mundo colorido", criado após a visita do vereador Pedro Kawai, onde os alunos ficaram
impactados com o aparato técnico da reportagem de TV e resolveram criar o próprio jornal

Crianças propuseram a criação de um jornal para divulgar acontecimentos na escola

Assessoria Parlamentar

No dia 29 de novembro de
2022 aconteceu o lançamento do
livro "O mundo colorido", em even-
to nas dependências da Escola
Municipal de Educação Infantil
Professora Nair Libardi, localiza-
da no bairro Jardim Boa Esperan-
ça, que contou com a presença de
familiares e convidados, inician-
do pelo vereador Pedro Kawai
(PSDB), Euclidia Fioravante, titu-
lar da Smads (secretaria munici-
pal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social) e o diretor do Pro-
jeto Social em Dança, Rafael de
Paula, com sua aluna Ana Julia.

O diretor desta unidade esco-
lar, Willian Barbato abriu o even-
to falando que a palavra infância
vem do latim, "infans: o que não
fala". Também relatou que as cri-
anças que escreveram essas histó-
rias não conhecem o significado
dessa palavra, mas vivem plena-
mente suas infâncias no quintal
da escola, de suas casas e até mes-
mo ocupando os espaços públicos
no qual habitam. "A escuta é um
bom começo, precisamos ser bons
ouvintes, no nosso cotidiano, com
as crianças, ouvindo e acreditando
na voz delas, essas histórias são
possíveis de serem escritas", diz.

Para Barbato, sem voz não há
descoberta, imaginação, aventura,
emoção, alegria e poesia.  "As pa-
lavras se conectam, como fios, que
aos poucos vão dando sentido à
imaginação, ligando uns aos ou-
tros, tornando algo invisível no
visível, que aos poucos, nos lábios
das crianças, sabidas, apaixona-
das, criativas, vão brotando ima-
gens e fantasias, nos convidando
a adentrarmos em seu mundo".

"Encerro minhas poucas pa-
lavras citando uma escrita de Oc-
tavio Paz, que diz assim: 'em lábi-

os de crianças, loucos, sábios,
apaixonados ou solitários, brotam
imagens, jogos de palavras, ex-
pressões surgidas do nada'. Fei-
tas de matéria inflamável, as pa-
lavras se incendeiam, assim que
roçam a imaginação e a fantasia."

A consideração é que com
tudo isso, a professora Ana Lúcia
foi muito sabida e ouviu as crian-
ças, iniciando um percurso para a
criação do livro. O projeto do livro
"O mundo colorido" foi criado
através da visita do vereador Pe-
dro Kawai à escola. No dia 29/04/
2022, a comunidade escolar rece-
beu a visita do parlamentar, para
conhecer a unidade, e diante dos
aparelhos tecnológicos (filmadora,
câmera fotográfica e microfone) as
crianças ficaram encantadas e co-
meçaram a fazer perguntas como:
onde que passaria a filmagem?,
como que é escrever uma notícia?,
se seria difícil escrever sobre as ex-
periências realizadas na escola?".

Diante desses argumentos e
dúvidas, as crianças propuseram
a criação de um jornal para di-
vulgar os acontecimentos na es-
cola, com eles (jardim II) e com as
outras crianças ou funcionários
da escola. Assim, o primeiro en-
trevistado foi o gestor Willian, a
professora Tania, as merendeiras,
a comunidade, a policial Queru-
bino e a professora da sala de re-
ferência, mas as crianças queri-
am mais e começaram a contar/
narrar histórias vivenciadas por
elas, através de desenhos, crian-
do histórias imaginárias, criati-
vas e histórias do cotidiano.

Após as histórias/narrativas
contadas, as crianças juntamente
com seus desenhos feitos, realiza-
ram a escrita da forma como foi
contada por elas, com as suas sin-
gularidades, pensando que essas
histórias/narrativas são de forma
convidativa ao leitor. Depois das
histórias/narrativas prontas, elas

precisavam receber um título que
representasse o universo dos per-
sonagens presentes nelas, eis que
Kettylin sugere que o livro tivesse
o nome de "O mundo colorido",
pois é assim que as crianças veem
o mundo na qual estão inseridas.

"Esse é somente o começo de
muitas histórias/narrativas que
virão, mas o primeiro passo já foi
dado", concluiu os professores e
demais pessoas que atuaram no
respaldo em dar vida a este projeto
dos alunos neste universo escolar.

"Eu fiquei superfeliz quando
recebi o convite para o lançamen-
to do livro das crianças "O mun-
do colorido". Fiquei ainda mais
surpreso ao descobrir que elas me
consideraram um incentivo. Es-
ses momentos confirmam que es-
tou no caminho certo, trabalhan-
do pelas melhorias na educação
com foco nas redes de aprendiza-
gem e nos professores", comen-
tou o vereador Pedro Kawai.

O Tratamento do Diabetes
pelo SUS (Sistema Único de Saú-
de) foi tema de palestra realizada
na noite desta quarta (30), no sa-
lão nobre da Santa Casa de Piraci-
caba, pela endocrinologista Leni-
ra Stella (CRM  95272). O evento
foi organizado pelo nefrologista
coordenador do Departamento de
Clínica Médica da Instituição,
Alex Gonçalves (CRM 99878); e
pelo aluno do quinto ano de me-
dicina da Faculdade Anhembi
Morumbi, Afonso Vicentini.

O medicamento dapagliflozi-
na está disponível para pacientes
com diabetes mellitus tipo 2 e que
fazem tratamento pela rede públi-
ca de saúde. De acordo com Gol-
çalves, o  fármaco é indicado para
portadores dessa classe de diabe-
tes, com 65 anos ou mais e que
seja portadores de doença cardio-
vascular estabelecida ou  doença
renal relacionada ao transtorno.

Divulgação

Evento foi organizado pelo Departamento de Clínica Médica

"O dapagliflozina tem se
mostrado mais eficaz em pre-
venir os desfechos do diabetes
que levam à insuficiência re-
nal e cardíaca e essa é mais
uma alternativa para o contro-
le dos níveis de glicose no san-
gue, prevenindo e reduzindo os
impactos do desequilíbrio na
saúde", ressalta o médico.

De acordo com ele, o públi-
co-alvo para o uso desse medica-
mento é composto por pacientes
que não conseguiram controle
adequado da DM2 em outros
tratamentos. "Até o momento, o
SUS fornece à população opções
como as insulinas e os medica-
mentos metformina, glibenclami-
da e glicazida", salientou Gon-
çalves. O evento teve apoio e pa-
trocínio da Santa Casa de Piraci-
caba, Faculdade Anhembi Mo-
rumbi, APM (Associação Paulis-
ta de Medicina) e AstraZeneca.

NNNNNAAAAATTTTTALALALALAL

Samba na Casa do Hip Hop faz
arrecadação de brinquedos

A Casa do Hip Hop recebe hoje,
3, a partir das 13h, o evento "Pelo
Samba, pelas Crianças", com o ob-
jetivo de arrecadar brinquedos a
serem doados no Natal a crianças
carentes da cidade. O Encontro
reúne vários projetos de samba
que acontecem na cidade, como o
pessoal do "Xô Segunda", "Qui-
lombola" e "Samba e Prosa".

A atração tem raízes em
uma ação semelhante ocorri-
da há onze anos, realizada pela
turma do Samba 019. Agora,
com a "família batuqueira" au-
mentada, o encontro contará
com nomes de peso como o do
pessoal da "Escola de Samba
Amigos da Rua", da Casa de

Batuqueiro, do Batuque de
umbigada, dentre outros.

Além do samba, a ativida-
de contará também com uma
feirinha de venda de produtos,
com mini-praça de alimentação
e bate-papo. Nos intervalos, o
comando da música fica a car-
go do DJ Marcos Drama.

A entrada é 1 brinquedo
novo ou usado. O samba come-
ça a partir das 14h. É permitida
a entrada com cooler, estando
proibido o uso de garrafas.

SERVIÇO
A Casa do Hip Hop fica locali-
zada na rua Jaçanã Altair Pe-
reira Guerrini, 200, Paulicéia.
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Prefeitura intensifica ações de
combate à dengue no período
Hoje, 3, PMCA fará arrastão e mutirão de combate ao mosquito Aedes

Com a chegada do período de
chuvas mais intensas e tempera-
turas elevadas, a Secretaria de Saú-
de intensifica ações de combate a
dengue aos finais de semana com
o foco na eliminação dos cria-
douros do mosquito Aedes ae-
gypti. A partir de hoje, 3, aconte-
cem arrastão e mutirões da Den-
gue na região Norte e nos corre-
dores comerciais. As atividades
são comandadas pelo Programa
Municipal de Combate ao Aedes
(PMCA), ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde.

Passando por 13 bairros da
região de Santa Teresinha, com
concentração no Varejão do IAA
(Avenida João Pedro Correa), o
Mutirão deve percorrer cerca de
1.000 residências fiscalizando e
orientando sobre o combate à
dengue, das 8h às 13h. Já no
Arrastão, as equipes vão reco-
lher inservíveis que podem se
tornar possíveis criadouros do
Aedes, das 8h às 14h. Nos cor-
redores comerciais na avenida
São Paulo - com ponto de en-
contro no cruzamento da rua
Benjamin Constant -, as equipes
farão trabalho educativo junto
aos comerciantes, trabalhadores
e população que estiverem pela
região, das 8h30 às 10h30, in-
clusive com carro de som.

ARRASTÃO - Hoje, 3, as
equipes da Prefeitura estarão na
região de Santa Terezinha, para
recolhimento de inservíveis pas-
sando pelos bairros Alto de Santa
Thereza, José Alberico Parente,
Jd. São Judas Tadeu, Jd. São

José, Jd. Santa Terezinha, Jd.
Corcovado, Jd. Nova Capri, Jd.
Nossa Sra. das Graças, Jd. Paris,
Jd. Dom Bosco, Jd. Santa Ephi-
gênia, Jd. Nossa Sra. do Carmo e
Res. Santa Terezinha. A orienta-
ção é para que os moradores dei-
xem nas calçadas qualquer mate-
rial que possa acumular água. Não
serão recolhidos entulho, lixo do-
méstico e galhos de árvores.

DADOS - De acordo com o
banco de dados da Vigilância
Epidemiológica, de 01/01 a 02/
12 de 2022 foram 8.224 notifica-
ções de dengue, com 1.440 casos

Felipe Poleti

Arrastão da Dengue recolhe material inservível que pode ser um possível criadouro do mosquito Aedes

positivos e um óbito pela doen-
ça. No mesmo período de 2021
foram 14.153 notificações, com
5.349 confirmações e um óbito.

CONSCIENTIZAÇÃO -
Segundo o coordenador do
PMCA, Sebastião Amaral Cam-
pos, o Tom, a recusa de alguns
moradores em receber os agen-
tes acaba atrapalhando o tra-
balho,  que,  junto ao cl ima
quente e chuvas, favorecem o
aumento da incidência dos ca-
sos. "Sem o apoio e o entendi-
mento da população para a im-
portância do trabalho preven-

tivo desenvolvido pelo PMCA,
a luta para vencer a dengue se
torna mais difícil", alerta Tom.

Por isso, ele destaca a im-
portância de o munícipe fazer
uma varredura em sua residên-
cia para eliminar os criadouros
existentes, como por exemplo,
limpar calhas, caixas d'água, ra-
los e recolher garrafas e outros.
"Se esses cuidados forem ado-
tados, com certeza vão colabo-
rar para reduzir as chances de
transmissão da dengue, cuida-
dos que devem ser mantidos mes-
mo após o mutirão", esclarece.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Semuttran inicia operações
de fim de ano para segurança

Com o intuito de conscienci-
alizar os motoristas sobre a impor-
tância do respeito às leis de trân-
sito para a segurança de todos os
usuários do sistema de mobilida-
de urbana da cidade, a Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semut-
tran (Secretaria Municipal de Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), iniciou ontem, 2,
ações especiais de fiscalização e
orientação em diferentes vias do
município. As atividades aconte-
cem em parceria com a PM (Polí-
cia Militar) e a GCM (Guarda Civil
Municipal) e se estendem até ja-
neiro de 2023, abrangendo, por-
tanto, os períodos de festas nata-
linas e de réveillon e também de
férias escolares e de volta às aulas

Ontem, 2, a Operação Vias
Seguras, para fiscalização de
infrações de trânsito, ocorreu
nas avenidas Armando de Sal-
les Oliveira e Renato Wagner, a
partir das 7h. Nos dias 13, 23 e
30, a ação segue, respectiva-
mente, na avenida Dr. Paulo de
Moraes e rua do Rosário, a par-
tir das 16h30; avenidas Carlos
Botelho e Centenário, também
às 7h, e avenidas Limeira e Ar-
mando Dedini, às 16h30.

"Essas operações especiais são
para intensificarmos nossos tra-
balhos de conscientização sobre a
segurança no trânsito. Ao longo
das ações, vamos distribuir fol-
ders com orientações sobre com-
portamentos para um trânsito
mais seguro e também colocare-
mos cartazes, faixas e painéis mó-
veis em diferentes partes da cida-
de", explicou a titular da Semut-
tran, Jane Franco Oliveira.

MAIS - No próximo ano, em
janeiro de 2023, a Operação Vias
Seguras continua no dia 6, na
avenida Armando de Salles Oli-
veira e rua Regente Feijó, e no
dia 11, nas avenidas Raposo Ta-
vares e São Paulo, sempre às 17h.
Constam na programação, ain-
da, as avenidas Prof. Alberto
Vollet Sachs, Rio das Pedras e
Dois Córregos, às 7h, no dia 27.

VOLTA ÀS AULAS - Tam-
bém em janeiro de 2023, está pro-
gramada a Operação Volta às Au-
las, para escolas municipais, no dia
18, e para instituições de ensino
particulares no dia 23. Nestas oca-
siões, agentes da Semuttran distri-
buem materiais aos motoristas de
van e aos pais de alunos sobre a
segurança no transporte escolar.

Agentes da Semuttran distribuem aos motoristas folders com
orientações sobre comportamentos para um trânsito mais seguro

Divulgação
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Capitaneada pela diretoria do presidente Carlos Joussef, a belíssi-
ma festa de fim de ano dos médicos cooperados da Unimed Piraci-
caba, no último fim de semana, foi uma sucessão de agradáveis
surpresas. A começar pela temática da noite, que resgatou, no Sa-

lão de Cristal do Clube de Campo, cartões-postais das cidades mais
emblemáticas do mundo, numa viagem, movida por projeções im-
pecáveis daquelas paisagens, além de personagens icônicos dos cin-
co continentes. Tudo ao som de piano e drinques num cenário mais

que perfeito. Ao longo do jantar deluxe, grifado pelo bufê de Vivi
Barros, e bebidas catalogadas, apresentação do grupo Jazz São
Paulo e deejay set. Para encerrar, show do cantor Latino, que colo-
cou todo mundo para dançar com o seu ritmo acelerado.

Fotos: Divulgação

Diretoria Unimed_Juliano Padovani, José Rogério Nicola,
Carlos Joussef e João Paulo Mainardi

Renata, Julia, Beatriz e Humberto Passos

Ary e Luzia Pedroso, Luciano Almeida, Matheus e Gabriela Erler

Ricardo e Cláudia Manzoni, Renato, Crislaine,
Milena e Rogério Ferracciu

Carlos Joussef e Adriana Viotti Flávia e João Paulo Mainardi Thaís Brunheira e Juliano Padovani Meg Tumang e Malu Joussef Mara Ferraz e João Kleber Márcia e Murilo Piva Ulisses e Renata Gomes Ana Paula e Ricardo Amalfi

José, Valéria e Isabela Annicchino e José Rogério Nicola

Sérgio e Silvia Fortuoso e Carlos Joussef

Francisco Orsi, Lurdinha e Dairo Bicudo, Celeste e Renato Françoso

Luís e Ivonete Kanhiti, Ana e Wilson Ballassini Karina, Laura e Rodrigo Andreucci

Dair, Ana Laura, Juliana e Carla Piai

Paulo e Rita Costa, Lu e Carlos Alberto Cury

Juceli e Paulo Padovani, Ana Maria e Ernesto Valvano,
Lede e Fernando Serafim

Marcelo Fernandes, Marcelo Ventosa, Roberto Pecorari,
Wellington Assis, Henrique Cesta e André Angeli

Augusto e Celi Muzzilli, Aline e Filemon Silvano

Marcelo e Ana Paola Ventosa, Mariangela e Antônio Chaim

Miki e Lucimara Mochizuki, Léia Ferraz e Carlos Gimael Ricardo, Marta e Manoela Gonçalves

Giovanni Arteviva, Viviane Tietz, Célia e Itamar Curti

Gustavo Borges e Erika Bozola, Grasiela e Aninoel Pacheco

Fábio e Cristiane Duarte, Américo e Rosângela Oliveira,
Edson Souza e Cláudia Falcão

Wadih e Rosângela Selios, Regina e Paulo Castro Neves

Carolina e Beatriz Aloisi, Isabela, Márcio e Luciane Theodoro

Robson Abreu, Hugo Medeiros, Paulo Eduardo Gazolla
e Carlos Eduardo Moreira

Latino
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Escola Dario Brasil recebe
R$ 200 mil destinados pela
deputada Professora Bebel

Divulgação

Na visita à escola, em setembro de 2021, a deputada estadual
Professora Bebel recebeu da diretora Marta Freitas Oliveira
pedido de emenda parlamentar para melhorias na escola

A EE Dr. Dario Brasil, locali-
zada na região da Paulicéia, acaba
de receber R$ 200 mil, frutos de
emenda parlamentar da deputa-
da estadual Professora Bebel (PT).
Os recursos são voltados para a
realização de reformas visando a
melhoria da estrutura escolar ofe-
recida à comunidade estudantil.

Os recursos foram solicitados
à deputada pela diretora da esco-
la, Marta Freitas Oliveira, duran-
te visita, seguida de encontro que
teve com professores e alunos, no
início deste ano. Os recursos se-
rão utilizados para reforma dos
sanitários, da sala de leitura e da
quadra poliesportiva da escola,
conforme a sua diretora. Assim
que soube que a deputada Bebel
havia atendido à solicitação, ain-
da no primeiro semestre deste
ano, a diretora Marta ressaltou
que  "agradecemos em muito a
destinação deste recurso pela
deputada Bebel e vamos reali-
zar reformas visando a melho-
ria do ambiente escolar da esco-
la, que tem cerca de 600 alunos,
do 6º ano do ensino fundamen-
tal, ao 3º ano do ensino médio".

A EE Dr. Dario Brasil é a ter-
ceira escola da cidade a receber
recursos destinados pela deputa-

da Professora Bebel, no atual
mandato. Para a E.E. "Abigal de
Azevedo Grillo",  na Vila Rezende,
a deputada Bebel destinou R$ 300
mil destinados  à realização de
uma manutenção geral no telha-
do do prédio escolar e escoamento
da água pluvial do prédio escolar,
que abriga cerca de 345 alunos,
resolvendo, assim, o problema de
goteiras nos seus diversos ambi-
entes toda vez que chove mais for-
te.  A E.E. "Affonso José Fiora-
vanti", localizada na Vila Mon-
teiro, também já recebeu R$ 300
mil para obras de melhoria das
instalações da unidade escolar.

Bebel destaca que a  educa-
ção é um dos mais importantes
direitos sociais, que permite cons-
truir perspectivas de futuro para
nossas crianças e jovens e o de-
senvolvimento da sociedade, em
todos os aspectos. "Por isso, é
prioridade do meu mandato par-
lamentar e fico muito satisfeita
de poder destinar esses recursos
para escolas, desta vez contem-
plando o pedido da diretora do
Dr. Dario Brasil", enfatiza Be-
bel, que também é presidenta da
Apeoesp (Sindicato dos Profes-
sores do Ensino Oficial de Ensi-
no do Estado de São Paulo).

AAAAABASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTO

Serviço para troca de hidrômetros
é alvo de críticas no Legislativo
Em requerimento, vereador Anilton Rissato (Patriota) relata que
hidrômetros trocados têm apresentado problemas de vazamentos

Reivindicado desde o perío-
do de tramitação da CPI (Comis-
são Parlamentar de Inquérito)
do Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto de Piracicaba), o
serviço de troca dos hidrômetros
das residências se transformou
em alvo de reclamações de vere-
adores. O tema foi abordado
durante a discussão do requeri-
mento 833/2022, de autoria do
vereador Anilton Rissato (Patri-
ota), aprovado por unanimida-
de, na 63ª reunião ordinária da
Câmara Municipal de Piracica-
ba, nesta quinta-feira (1). Segun-
do parlamentares, há registros
de casos em que as grades que
guardam os relógios chegam a
ser arrombadas, sem autoriza-
ção dos proprietários, para que
as trocas sejam executadas.

De acordo com o autor do
requerimento, a responsabili-

dade pelo serviço é da conces-
sionária Mirante. No entanto,
ele relatou que a intervenção
não é precedida de nenhum co-
municado aos proprietários dos
imóveis e nem mesmo de docu-
mentos que comprovem a exe-
cução ao final do serviço. Na
propositura, o parlamentar re-
lata casos em que não havia mo-
radores na residência: "quan-
do notaram, já tinham feito a
substituição, e até mesmo, re-
clamação de que estouraram o
cadeado da caixa de proteção que
o hidrômetro estava instalado,
para se fazer a substituição".

Além disso, ele disse que re-
cebeu reclamações de hidrôme-
tros que começaram a registrar
vazamentos depois da troca, o
que tem gerado contas de água
em valores astronômicos para os
moradores de vários locais da

cidade. No requerimento, o ve-
reador relata o caso de um con-
sumidor que registra médias de
R$ 70 no valor da conta de
água, mas 14 dias após a insta-
lação do novo hidrômetro, o
custo subiu para R$ 1.370.

No requerimento, ele ques-
tiona quantos hidrômetros são
trocados por mês, quantas recla-
mações foram registradas, qual
é o preparo técnico dos funcio-
nários terceirizados para a reali-
zação dos serviços, de quem será
a responsabilidade em casos de
instalações incorretas, qual o
motivo de não haver comunica-
ção prévia sobre a troca aos cli-
entes e o que o Semae pretende
fazer a respeito do problema.

Na declaração de voto, o ve-
reador Pedro Kawai (PSDB)
confirmou que tem recebido vá-
rias reclamações da mesma na-

tureza e cobrou providências do
Semae. A vereadora Rai de Al-
meida (PT) também declarou
voto e lembrou que a questão da
troca dos hidrômetros foi sus-
citada pela CPI. Ela presidiu a
investigação, que teve Anilton
Rissato como relator. Pelo con-
trato de PPP (Parceria Público-
Privada), a Mirante seria res-
ponsável pela troca dos hidrô-
metros a cada cinco anos. "Mas
esse prazo não tem sido respei-
tado. Tem hidrômetros com
mais de 20 anos. O Ministério
Público abriu inquérito para
apurar as irregularidades que a
CPI levantou e um dos pontos é
a questão dos hidrômetros",
lembrou. A vereadora solicitou
ao vereador que a resposta do
requerimento, quando chegar à
Câmara, seja juntada ao inqué-
rito do Ministério Público.
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Paróquia completa 100 anos de fundação
Tríduo em comemoração começou ontem, 2, com a missa presidida pelo vice-provincial dos Salesianos de Dom Bosco, padre Cássio de Oliveira (SDB)

Arquivo

Foto enviada pelo radialista
Antonio Carlos Tedeschi, que
já defendeu os microfones pi-
racicabanos e há muito tem-
po encontra-se diante da Rá-
dio Central A.M. de Campinas.
Ele, aliás, aparece do lado es-
querdo da foto, junto a Adilson

ROBERTO CARLOS
Benedito Maluf (prefeito de Pi-
racicaba por duas gestões) e
o "rei" Roberto Carlos. O ano
era de 1974 e o trio se encon-
trava para papear em Artemis,
onde o famoso cantor vinha
com certa constância para re-
laxar. (Edson Rontani Júnior)

A Paróquia Senhor Bom Je-
sus do Monte, em Piracicaba,
completa 100 anos de criação nes-
te domingo (4). O pároco Mauro
Bombo (SDB) preparou uma pro-
gramação com tríduo para cele-
brar o centenário e uma exposição
com fotos históricas da igreja, que
fica no Largo Bom Jesus, no bair-
ro Alto, região central da cidade.
Além disso, uma "capsula do tem-
po" será guardada em local espe-
cífico, embaixo do altar, para ser
aberta somente daqui a 50 anos.

O tríduo em comemoração
aos 100 anos da paróquia come-
çou ontem, 2, com a missa presidi-
da pelo vice-provincial dos Salesi-
anos de Dom Bosco, padre Cássio
de Oliveira (SDB). Hoje, 3, às
16h30, o padre Antônio Celio, ex-

pároco da igreja, celebra o segun-
do dia tríduo. Já no domingo (4),
data do centenário, às 10 horas, o
padre Mauro Bombo preside a ce-
lebração que encerra o tríduo.

"Depois dessa missa do do-
mingo, vamos apresentar diversos
materiais que estão guardados
desde a criação da paróquia. São
missais, castiçais e vários outros
elementos antigos", disse o páro-
co. "Na cápsula do tempo, que será
guardada em um local próprio,
embaixo do altar, vamos colocar
um livro com cartas de pessoas que
escreveram sobre sua relação com
a Bom Jesus: pessoas que foram
batizadas, que se casaram ou vi-
veram alguma outra experiência
na igreja. Também vamos colocar
o livro das pessoas que contribuí-

ram para a restauração dos vi-
trais, além de jornais", explicou
o padre. Ele disse que a cápsula
será lacrada no local e só será
aberta daqui a 50 anos, em 2072.

A exposição de fotos anti-
gas da paróquia permanecerá
aberta à visitação durante as
próximas semanas até as véspe-
ras do Natal. São imagens do
acervo da própria igreja, mas
também de alguns fiéis que tinham
registros históricos do templo.

HISTÓRIA - No dia 6 de
agosto de 1918, solenidade da
Transfiguração do Senhor, foi lan-
çada a pedra fundamental da
modesta capela do Bom Jesus, per-
tencente à Paróquia de Santo An-
tônio, em Piracicaba, e inaugura-
da no ano seguinte. No dia 4 de

dezembro de 1922, por decreto de
Dom Francisco de Campos Barre-
to, segundo bispo de Campinas, foi
então criada a Paróquia Senhor
Bom Jesus do Monte, tendo como
primeiro pároco o padre Lázaro de
Sampaio Mattos, cujo sucessor foi
o padre Henrique Nicopelli.

Em 1925, na administração
do padre Mário Montefeltro, co-
meçou a construção da atual Igre-
ja Matriz. Em 1932, a majestosa
imagem do Cristo Redentor foi
solenemente colocada no alto da
torre da igreja localizada em uma
das colinas da cidade, durante o
pastoreio do padre Francisco Bor-
ja do Amaral, depois bispo de Lo-
rena e Taubaté. Na sequência fo-
ram párocos os padres Vicente Ri-
zzo, Francisco Machado e João

Batista Martins. Finalmente, em
1° de maio de 1938, a Igreja Ma-
triz foi oficialmente inaugurada,
enquanto dirigida pelo monsenhor
Martinho Salgot, pároco que per-
maneceu por 36 anos à frente da
comunidade, desde 18 de outubro
de 1935. Em 1971, assumiu a paró-
quia monsenhor José Nardin.

A partir de 31 de janeiro de
1972, Dom Aníger Francisco de
Maria Melillo confiou a paróquia
aos cuidados dos padres salesianos,
assumindo como pároco o padre
Otorino Fantin. Depois vieram os
padres Antônio Corso, Reynaldo
Zaniboni Netto, Hugo Guarnieri,
novamente o padre Reynaldo, Ara-
mis Francisco Biaggi, José Cipriano
Ramos Filho, Essetino Andreazza
e Antônio Célio Costa Francisco.

Do território dessa paróquia
foram desmembradas as paróqui-
as São Judas Tadeu, Santa Cruz
e São Dimas, Santa Catarina,
Nossa Senhora Aparecida e parte
da Paróquia Sagrado Coração de
Jesus, todas em Piracicaba.

Pároco atual, o padre Mau-
ro Bombo tomou posse no dia
19 de janeiro de 2019. Atual-
mente a paróquia possui além
da Igreja Matriz, prédio tom-
bado em 2002 pelo Codepac
(Conselho de Defesa do Patri-
mônio Cultural de Piracicaba),
as capelas: São João Bosco, lo-
calizada no Colégio Dom Bos-
co-Cidade Alta; São Miguel Ar-
canjo, no Cemitério da Sauda-
de; e São Domingos de Gus-
mão, no bairro dos Alemães.

DDDDDEMANDASEMANDASEMANDASEMANDASEMANDAS

Vereador solicita melhorias nos ônibus do transporte coletivo
O vereador Josef Borges (So-

lidariedade) levou ao diretor de
Transportes da Secretaria Muni-
cipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semut-
tran), Vanderlei Quartarolo, di-
versas solicitações de moradores
de bairros periféricos, entre eles
Artemis, Cecap e zona rural.

Entre os pedidos da popu-
lação está o de melhoria em ho-
rários das viagens, manutenção
mais adequada dos veículos e a
substituição de carros mais ve-
lhos por outros mais novos ou
em melhores condições de fa-
zer o transporte dos usuários
com conforto e segurança.

"O transporte de qualidade é
um direito dos cidadãos, dos tra-
balhadores que dependem do
transporte público e precisam des-
sas mudanças para chegar com
mais rapidez e segurança ao tra-
balho e o mesmo na volta para a

Vereador solicita melhorias nos ônibus do transporte coletivo

casa. Diversas melhorias já foram
feitas desde que a pandemia da
Covid-19 recuou, muitas melhori-
as virão com a nova licitação, mas
os ajustes conforme a população
solicita informamos o Vanderlei ou
a secretária Jane Franco, para que
os usuários sejam atendidos", dis-
se o vereador Josef Borges.

O diretor apresentou todos
os dados do transporte coletivo
ao vereador, como o uso opera-
cional de 165 carros no municí-
pio e o custo de aproximadamen-
te R$ 10 milhões por mês, sendo
que 70% desse custo é pago pelos
usuários e 30% com subsídio da
prefeitura. "Conforme a deman-
da tem aumentado mais viagens
são colocadas nas linhas e nes-
ses bairros que o vereador trou-
xe a solicitação, é possível rea-
lizar novos ajustes. O volume
dos usuários indica essa neces-
sidade", explicou Vanderlei.

Para Josef Borges, esse mo-
nitoramento e o planejamento
cuidadoso do transporte tem ga-
rantido a eficiência, diante de
uma situação que mantém o
contrato emergencial com a em-
presa, porque a licitação para

nova concessão vem sofrendo
com ações e medidas judiciais, o
que tem atrasado o processo.

Segundo Quartarolo, nos
próximos dias, as mudanças
pontuais solicitadas pelo verea-
dor deverão serem atendidas.

Assessoria Parlamentar

Divulgação

Moradores dos bairros Nova
Suíça e Pau d'Alhinho procu-
raram o gabinete do vereador
Gilmar Rotta (PP) para reivin-
dicar melhorias referente ao
transporte público que atende
ao bairro, mais precisamente
o Convívio Crystal Suíço e o
Loteamento Altos do Pau
d'Alhinho. Na última quarta-
feira (30), os interessados se

DEMANDAS DE TRÂNSITO
reuniram com o diretor de
transportes, Vanderlei Quarta-
rolo, e com gerente da Tupi,
Menezes, e apresentaram
suas necessidades referente
ao transporte. De acordo com
Quartarolo, serão realizados
estudos com a finalidade de
verificar a possibilidade de
atender a ampliação de horá-
rio e itinerário dos bairros.

Para melhorar a mobilida-
de dos moradores e o escoamen-
to da produção para abasteci-
mento da cidade, a Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Sema
(Secretaria Municipal de Agri-
cultura e Abastecimento), reali-
zou nesta semana melhorias em
seis bairros da zona rural do
município, sendo Anhumas,
Tanquinho, Almeida, Jibóia,
Volta Grande e Pau d'Alhinho.

Em Anhumas, a secretaria
fez aplicação do material pe-
dregulho na PIR 033/260, já
concluída. No mesmo bairro,
a equipe fez o corte de uma ár-
vore que estava obstruindo a

SSSSSEMAEMAEMAEMAEMA

Seis bairros receberam melhorias nesta semana
passagem na estrada PIR 260
e limpeza na vegetação da pon-
te da estrada. No bairro Pau
d'Alhinho foi feita limpeza de
vegetação no acostamento e em
volta da ponte da PIR 352.

A Sema também aplicou
pedregulho nas estradas PIR
026/260, no bairro Almeida,
na PIR 030/260, no bairro Ji-
bóia e PIR 012/260, no bair-
ro Volta Grande, todas já fi-
nalizadas nesta semana.

Na próxima semana a Sema
continua realizando manutenção
com aplicação de lajão britado na
estrada João Trevisan (PIR
019N), no bairro Tanquinho. Equipe fez corte de árvore que estava obstruindo a estrada PIR 260

Divulgação
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Em reunião, conselheiros propõem
atualização do regimento interno
Comop (Conselho do Orçamento Participativo) representa
as seis regiões da cidade e tem mandato de um ano

Divulgação

O secretário de Governo, Carlos Beltrame, esteve na reunião

Os novos membros do Conse-
lho do Orçamento Participativo
(Comop), gestão 2022/2023, se
reuniram pela primeira vez na
quarta-feira, 30, na Prefeitura. O
secretário de Governo, Carlos Bel-
trame, assim como os secretários
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), Jane
Franco Oliveira; da Assistência e
Desenvolvimento Social (Sma-
ds), Euclidia Fioravante; de De-
fesa do Meio Ambiente (Sedema),
Alex Salvaia e o do subsecretário
de Saúde, Augusto Muzilli Juni-
or, participaram da reunião, as-
sim como representantes das
seis regiões da cidade (Centro,
Leste, Norte, Sul, Oeste e Rural).

Os conselheiros propuseram
analisar a lei e o Regimento Inter-
no do Orçamento Participativo.
Ficou definido que será criado um
grupo de trabalho para realizar
sugestões de atualização, para que
ele tenha maior funcionalidade
para os próximos anos, lembran-
do que a lei do Comop é de 2002.

Também foram discutidas

outras pautas, como o mapea-
mento de todas as demandas das
regiões, definição das prioridades
por secretaria, além da inclusão
mais detalhada em ata dos ali-
nhamentos para as próximas reu-
niões, entre outras sugestões.

O secretário Beltrame enalte-
ceu a importância dos novos con-
selheiros, por serem os porta-vo-
zes de suas regiões junto ao Poder
Público. "Estamos abertos para re-
cebê-los e mantermos esta parceria
com a sociedade para encontrar-
mos o melhor caminho em relação
às reivindicações dos bairros".

O coordenador eleito do
Conselho, Deivid Marcelino dos
Santos, ressaltou que a presença
de Carlos Beltrame e outros se-
cretários na reunião foi uma si-
nalização para o grupo de que a
atual gestão está com vontade de
ouvir e analisar as demandas e,
no decorrer do tempo, atender
aquelas com maior urgência.

Com formação paritária, o
conselho tem mandato de um ano
e possui caráter consultivo geral,

deliberativo no âmbito de sua com-
petência e de fiscalização do Poder
Público e entre suas prerrogativas
está ajudar na definição de in-
vestimentos em suas regiões. O
Conselho se reúne mensalmente.

Cada uma das seis regiões
(Centro, Leste, Norte, Sul, Oes-
te e Rural) tem um conselheiro
titular e um suplente, com ex-
ceção da região Rural, que tem

dois conselheiros titulares e
dois suplentes, devido a sua
grande extensão territorial.

Os conselheiros do Poder
Público são representantes de
secretarias municipais, como de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes, Saúde, Defesa do
Meio Ambiente, Ação Cultural,
Obras e Assistência e Desenvol-
vimento Social e Educação.

SSSSSEMAEEMAEEMAEEMAEEMAE

Autarquia investe em novos equipamentos de informática
A fim de modernizar a autar-

quia e otimizar a prestação dos
serviços, o Semae (Serviço Muni-
cipal de Água e Esgoto) firmou
contrato com a empresa Prodesp
(Companhia de Processamento de
Dados do Estado de São Paulo)
para atualização do parque com-
putacional; ao todo, serão dispo-
nibilizados 185 microcomputado-
res tipo desktop e 25 notebooks,
totalizando 210 novas máquinas.

O contrato tem vigência de
36 meses, com investimento de
R$ 2,1 milhões, segundo a di-
retora administrativa, Karina
Lima dos Santos. Atualmente a
maioria dos equipamentos está
defasada, fora do período de
garantia e apresentando falhas
em seu funcionamento, por
conta da vida útil expirada.

"Serão destinados à ampla

Divulgação

Semae investe em novos equipamentos para otimizar atendimento

maioria dos usuários da autar-
quia, enquanto os desktops plus
serão destinados para a área de
engenharia, com recursos de har-
dware avançados e monitor mai-
or, facilitando o carregamento e
visualização de arquivos como
plantas e projetos. Para presidên-
cia, superintendências, assessores,
diretores e área de TI, serão desti-
nados os notebooks plus, por con-
ta de mobilidade, agilidade e rapi-
dez na busca de informações", ex-
plicou José Odivaldo Chitolina
Junior, chefe de Divisão de Tec-
nologia da Informação do Semae.

Foram também adquiridos
servidores, storage e componentes
para Data Center, com investimen-
to na ordem de R$ 1,2 mi, com
finalidade de implementar alta dis-
ponibilidade, aumentar capacida-
de de processamento e armazena-

mento, além de manter equipa-
mentos em período de garantia e
suporte, substituindo equipamen-

tos obsoletos com alta probabili-
dade de falhas devido aos lon-
gos períodos de operação crítica.

CCCCCOVIDOVIDOVIDOVIDOVID-19-19-19-19-19

VacinaPira abre novas vagas na segunda-feira
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Secretaria Municipal de
Saúde (SMS), libera novas vagas
para agendamento da vacina con-
tra a Covid-19 a partir das 8h de
segunda-feira, 05/12. O agenda-
mento é feito pelo site VacinaPira
(vacinapira.piracicaba.sp.gov.br).

Para se vacinar contra a Co-
vid-19 é necessário apresentar do-
cumento de identificação com
foto, CPF, comprovante de resi-
dência em Piracicaba e compro-
vante de vacinação com a última
dose. Além disso, a SMS reforça
que ainda é obrigatório o uso de

máscaras em unidades de saúde,
conforme Decreto Estadual.

Grupos para os quais foram
liberadas agenda para segunda-
feira, 05/12, a partir das 8h: o
3ª dose para pessoas com 18 anos
ou mais que tomaram a 2ª dose
há, pelo menos, 4 meses; o 3ª
dose para pessoas com 18 anos
ou mais com alto grau de imu-
nossupressão que tomaram a 2ª
dose há, pelo menos, 28 dias; o
3ª dose para adolescentes de 12
a 17 anos com alto grau de imu-
nossupressão que tomaram a 2ª
dose há, pelo menos, 8 semanas;

o 4ª dose para pessoas com 18
anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram
a 3ª dose há, pelo menos, 4 me-
ses; o 4ª dose para pessoas com
18 anos ou mais que tomaram a
3ª dose há, pelo menos, 4 meses;
e o 5ª dose para pessoas com 18
anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
4ª dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas abertas para
a primeira dose para todas as ida-
des, a partir dos 6 meses, sendo
de 6 meses a 2 anos com comorbi-
dades; segunda dose da Pfizer pe-

diátrica para quem tomou a pri-
meira dose até 12/10; segunda
dose da Pfizer para quem tomou
a primeira dose até 11/10 (12 a 17
anos) e até 09/11 (18 anos ou
mais); segunda dose da Corona-
vac para quem tomou a primeira
dose até 09/11; terceira dose para
adolescentes; primeira dose adi-
cional Janssen para quem tomou
a dose única até 07/10, segunda
dose adicional Janssen para
quem tomou a primeira adicio-
nal até 25/08 e terceira adicio-
nal Janssen para quem tomou a
segunda adicional até 25/08.

AAAAATRAÇÕESTRAÇÕESTRAÇÕESTRAÇÕESTRAÇÕES

17º Fentepira tem mais oito
espetáculos até o dia 7/12

Com o objetivo de incentivar
a produção teatral piracicabana e
promover as artes cênicas, segue
até o dia 7 de dezembro o 17º Fen-
tepira (Festival Nacional de Tea-
tro de Piracicaba). A novidade da
edição é que neste ano o festival
volta a ser em formato nacional,
recebendo grupos também de ou-
tros municípios e estados. Dentre
os 55 espetáculos inscritos, 10 fo-
ram selecionados para a Mostra
Oficial do Festival, que teve sua
abertura em 25 de novembro, no
Teatro do Sesi. O 17º Fentepira é
uma realização da Prefeitura, por
meio da Secretaria Municipal da
Ação Cultural (Semac). A edição
de 2022 tem a direção de produ-
ção de Leonardo Moraes e con-
tou com a curadoria de Juliana
Calligaris e Letícia Olivares.

"Tivemos um olhar de afe-
to, de zelo e acolhimento para
todas as propostas, e diante da
possibilidade do festival, tive-
mos a oportunidade de trazer a
narratividade, a ancestralidade,
o protagonismo negro, a comu-
nidade LGBTQIA+ e a infância,
trazendo um panorama do que
está sendo apresentado no Bra-
sil para a cidade de Piracicaba",
contou Juliana Calligaris, que além
de curadora, também integra o
time de debatedores ao lado de
Paula Ibañez e Daniel Martins.

Os bate-papos acontecem
depois de todos os espetáculos e
têm como propostas levantar re-

flexões sobre a montagem, o fa-
zer teatral, bem como os assun-
tos abordados nas apresentações.

Para acompanhar a progra-
mação do ano, basta acessar as
redes sociais do festival (Fente-
pira Oficial) ou o site da Semac.
"Todos os espetáculos têm en-
trada gratuita e os ingressos po-
dem ser retirados sempre 1h
antes do início de cada sessão
na bilheteria do local da apre-
sentação", afirmou o produtor
da edição, Leonardo Moraes.

Outra novidade do festival é
a proposta de um festival itineran-
te, que percorre por vários espa-
ços culturais em diferentes locali-
dades. "Buscamos sempre descen-
tralizar o festival, levá-lo para bair-
ros diferentes, e até mesmo para a
rua, como nesta edição. A ideia é
que tenha um pouco do Fentepira
em cada canto da cidade", contou
Leonardo. Fazem parte desta pro-
posta de descentralização os par-
ceiros Teatro Municipal Erotides
de Campos, Sesc, Sesi e Senac Pi-
racicaba, além da Associação
Cultural e Teatral Guarantã.

O Fentepira é uma política
pública do Município de Piracica-
ba, prevista pelas leis 6.072/2007
e 7.491/2014. Tem como objetivo
estimular a criação artística, a ino-
vação criativa e a valorização da
arte teatral, além de fomentar a
discussão sobre o fazer teatral.

A programação completa está
no Instagran @fentepira_oficial

PROGRAMAÇÃO
03/12 - SÁBADO: "Catirino: O Andarilho" - Coletivo Joaquina, de
Pindamonhangaba, às 20h no ECA Guarantã (classificação: livre).

03/12 - SÁBADO: "A Noiva do Defunto" - Andaime, de Piracicaba/SP,
à 0h no Cemitério da Saudade de Piracicaba (classificação: livre).

04/12 - DOMINGO: "Des-calço" - Cia. Produções 13, de Dourados/
MS, às 15h no Parque do Engenho Central (classificação: livre).

04/12 - DOMINGO: "O Primo da Califórnia" - Misancene, às 20h no
ECA Guarantã (classificação: livre).

06/12 - TERÇA: "O Touro" - O Barong, de Araras/SP, às 20h no
Teatro do Engenho (classificação: 12 anos).

07/12 - QUARTA: "Tatipirun" - Cia. La Trapera, de Pindamonhanga-
ba/SP, às 13h30 no Teatro do Engenho (classificação: livre).

07/12 - QUARTA: "Anomia" - Projeto Anomia, de Piracicaba/SP, às
20h no Teatro do Engenho (classificação: 14 anos).
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Câmara presta homenagem a
atletas campeões na ginástica
Equipes de Piracicaba conquistaram medalhas de ouro e prata nas competições de nível nacional

A ginástica acrobática se
apresenta como mais uma moda-
lidade esportiva que garante des-
taque nacional a Piracicaba. As
equipes da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras) foram homenageadas, nes-
ta quinta-feira (1), com a entrega
da moção de aplausos nº 185/
2022, de autoria do vereador Anil-
ton Rissato (Patriota), durante
solenidade realizada na Sala de
Reuniões do prédio anexo da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

Os atletas conquistaram as
medalhas de ouro e prata no
Campeonato Brasileiro e Torneio
Nacional de Ginástica Acrobáti-
ca, realizado em São Caetano do
Sul, no mês de setembro. As equi-
pes foram treinadas pela técnica
Maria Dilailça Trigueiro de Oli-
veira Ferreira, através do Pro-
grama Desporto de Base (PDB).

Na competição, os atletas al-
cançaram o objetivo de acertar
todas as séries, sem nenhuma
queda. O Torneio Nacional con-
tou com a participação de 170
atletas de dez agremiações, e o
Campeonato Brasileiro reuniu
cinco clubes e 55 ginastas.

A classificação ficou da se-
guinte forma: Giovana Lima e
Sabrina Andrade conquistaram
a Prata, no pré-infantil do Bra-
sileiro; no Torneio Nacional,
Henrique Ferreira e Mateus San-
tos, no trio feminino Laura Tra-
vaglini, Juliana Lopes e Maria
Eduarda Rodrigues conquista-
ram o ouro, respectivamente, no
nível 5 para duplas masculinas
(categoria iniciante), e no trio

Gustavo Annunciatto

Vereador Anilton Rissato destacou que as equipes são um exemplo para a cidade

feminino nível  6 (intermediário
2); a dupla Eline Dini e Beatriz
Batagello, garantiram a prata, na
dupla feminina nível 5 (iniciante).

O grupo da Selam também
foi representado pelas ginas-
tas Luana Beatriz Sant'Ana,
Lívia Maria Ferreira, Victória
Venceslau da Cruz, Alice Pie-
trobon Cezarino, Iany Monte-
suma Lima, Heloise do Carmo
Ribeiro e Helena Brevigrieli.

O vereador Anilton Rissato
destacou que as equipes são um
exemplo para a cidade. "A gente
sabe a dificuldade de chegar a esse

nível. Nada mais justo do que a
moção para reconhecer essa con-
quista. Desejo que vocês continu-
em no esporte porque vão chegar
muito mais longe", afirmou.

O secretário de Esportes, Her-
mes Ferreira Balbino, que também
foi homenageado, ficou emociona-
do com o reconhecimento das equi-
pes. "O que nos une é um propósi-
to: são os pais, que apoiam a ativi-
dade dos filhos, com acrobacias
que envolvem muita preparação.
Este reconhecimento demonstra a
importância da oferta da oportu-
nidade não somente pelas conquis-

tas, mas pela aprendizagem, pela
convivência com outras pessoas e
preparação para a vida", colocou.

A professora Maria Dilailça
Trigueiro de Oliveira Ferreira lem-
brou que as equipes proporciona-
ram a realização de um sonho que
ela tinha, de participar de compe-
tições maiores. "Os músculos da
ginástica são a secretaria, que nos
apoia, são os pais que confiam no
nosso trabalho. Isso se chama
trabalhar em conjunto. Dando
um passo de cada vez, acreditan-
do que é possível, não tem como
não colher os frutos", avaliou.
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Megaevento para troca
de figurinhas é hoje

Divulgação

A expectativa é reunir mais de três mil participantes,
repetindo o sucesso da primeira edição

Ajustes finais e muita expec-
tativa para receber os participan-
tes do 2º Drogal Panini Day, hoje
(3), das 10 às 16 horas, no campo
de futebol da Rua do Porto. Gra-
tuito e aberto ao público de todas
as idades, o evento tem organiza-
ção da Rede Drogal e Editora Pani-
ni. O objetivo é repetir o sucesso da
primeira edição, proporcionando a
troca de figurinhas em um evento
maior e com mais atrações. Cerca
de quatro mil brindes serão distri-
buídos nos circuitos de brincadei-
ras. A expectativa é reunir mais de
três mil pessoas ao longo do dia.

O espaço contará com ten-
da, quiosques de alimentação
e estações interativas (chute a
gol, jogo da memória, mapa
das seleções, bate bafo entre
outras). De acordo com o di-
retor administrativo da Rede
Drogal, Marcelo Cançado, a in-
tenção é repetir ou superar o
número de participantes da pri-
meira edição. "Tivemos uma
surpresa positiva com a grande
adesão ao primeiro Drogal Pa-
nini Day. Foi uma experiência
para organizarmos um evento
ainda maior e mais completo".

LLLLLICITICITICITICITICITAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Câmara conclui pregão para
fornecimento de gás (GLP)

A empresa Gasball Armaze-
nadora e Distribuidora Ltda. foi
declarada vencedora da licita-
ção na modalidade de pregão
presencial, do tipo menor preço
global, para a contratação de
empresa para fornecimento par-
celado de gás liquefeito de pe-
tróleo (GLP) a granel. O pregão
referente ao edital 31/2022 foi
concluído nesta quinta-feira (1º).

A vencedora do certame foi

habilitada após apresentar propos-
ta no valor unitário de R$
11.502,00, com vigência de contra-
to até 31 de dezembro de 2023. A
contratação foi realizada para o
uso no refeitório, visando à pre-
paração de café e chá para os ga-
binetes e departamentos da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

A ata do pregão eletrôni-
co está disponível no Portal
da Transparência.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS
PIRACICABA - com 5 cômo-
dos mais quarto para passar
roupa, lavanderia cobertura
mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno me-
dindo 20 X 25 mts. Tratar fone:
99440-6695.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba oferece por contribui-
ção ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e What-
zapp (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUS-
PENCION, aro 26R$ 350,00 - 3 x
cartão. Tratar Rua Moraes Bar-
ros, 1.205 - Piracicaba-SP.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral,
Bom salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2
portas, Flex, R$ 21.000,00. Tra-
tar fone: (19) 3422-5162 - (19)
3433-3515.
------------------------------------------

VENDO OU ALUGO, para
temporada e finais de sema-
na - 01-apto no Guarujá - S.P.
- praia da enseada, mobilia-
do, 02 - vagas  ( garagem ) -
04- quadras da praia - eleva-
dor - salão de jogos - churras-
queira - valor = R$ 250.000,00
, ou troco por chácara de igual
valor, na região metropolita-
na de Campinas. (19 )
9.9124-4751  / (19) 9.9488-
3437 , FALAR COM MARCIO.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal
e Estudantes de Con-
tabilidade curriculum

para RHPIRACICABA@
HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Tomada de Preços nº 10/2022 . Processo 1.894/2022 - Objeto: Reforma no Parque
Maria Angélica Manfrinato  INÍCIO DA SESSÃO PÚBLICA: 20/12/2022. Os envelopes
dos licitantes com a documentação e a proposta deverão ser entregues no Departa-
mento de Compras e Licitações, sito à Rua Valentim Amaral, 748, nesta cidade, até às
11h00 do dia 20/12/2022. O início da abertura dos envelopes será às  14h30  do dia
20/12/2022, na Sala de Abertura de Licitações, sito à Rua Valentim Amaral, 748, nesta
cidade. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas São
Pedro, 02  de dezembro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº  84/2022

Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 84/2022, Processo: 1904/
2022, que tem por objeto a Aquisição de um veículo tipo Pick Up, zero Km.  As propostas
serão acolhidas com início no dia 05/12/2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 16/
12/2022. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 16/12/2022.
Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão
pública por meio da Internet, por intermédio do Sistema BLL Compras - acessível em
www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br.
São Pedro, 02 de dezembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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IHGP lembra os 150 anos
do Cemitério da Saudade
Segundo o jornalista Edson Rontani Júnior, presidente do Instituto, a intenção é
lembrar que este "campo santo", como eram denominados antigamente os cemitérios

O Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba lembrará os
150 anos de inauguração do Ce-
mitério da Saudade, em Piraci-
caba, com uma breve solenidade
neste sábado (03), data em que o
local foi constituído. O evento
terá concentração no portão prin-
cipal do Cemitério, às 8 horas.

Os participantes percorre-
rão por alguns túmulos, ouvin-
do fatos históricos narrados por
Maurício Beraldo e Paulo Tot,
ambos membros do IHGP e au-
tores do livro "Somos todos
iguais - Cemitério da Saudade".

Segundo o jornalista Edson
Rontani Júnior, presidente do Ins-
tituto, a intenção é lembrar que
este "campo santo", como eram de-
nominados antigamente os cemi-
térios, possui sua história e sua
contribuição para a cidade. Nes-
te local, foram sepultadas perso-
nalidades como o artista plásti-

Portão do Cemitério da Saudade, foto de novembro de 1922

Arquivo

co Almeida Júnior, o músico Ero-
tides de Campos e muitos outros.

Segundo Paulo Tot, a comu-
nidade alemã que se instalou em
Piracicaba, em sua maioria pro-
testante e proibida de sepultar
seus mortos em terreno católico,
reivindicou um local para inumar
seus mortos e conseguiram em
1860 autorização para constru-
ção de um espaço com um pouco
mais de 700 m² naquele que pos-
teriormente seria o Cemitério da
Saudade. Em 1872 é decidida a
construção daquele que ficou co-
nhecido mais tarde como Cemité-
rio da Saudade, dividindo muros
com o Cemitério dos Alemães
(1860) e que teve sua inauguração
oficial em 2 de dezembro de 1872.

Ele lembra que o cemitério
da Saudade guarda um rico
acervo artístico e histórico e é
um importante instrumento
para se entender nossa cidade.

A solenidade é aberta a
todos. Ao final do encontro,
será depositada uma coroa de
flores no túmulo de Prudente
de Moraes, terceiro presiden-

te da República Brasileira e
patrono do IHGP. O evento é
r e a l i z a d o  p e l o  I H G P  c o m
apoio da Sedema, Abil/Grupo
Unidas e Grupo Bom Jesus.

FALECIMENTOS FALECIMENTOS
SR. HILARIO MENDONÇA DA RO-
CHA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 73 anos, filho dos finados
Sr. Valeriano Mendonça da Rocha e
da Sra. Maria Mendonça dos San-
tos, era viúvo da Sra. Maria Nilde
Nogueira da Rocha; deixa os filhos:
Ronedir Eugenio Nogueira Mendon-
ça, casado com a Sra. Daniela Ri-
beiro; Rodrigo Nascimento Noguei-
ra Mendonça e Luciana Nogueira
Mendonça. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 14h30 da sala
“C” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida

necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSENILTON DIAS DA SILVA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 69 anos, filho dos finados Sr.
José Dias da Silva e da Sra. Julia
Jesus da Silva. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 17h00 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. GERTRUDES FILOMENA
MENDES DA SILVA faleceu ante-
ontem na cidade de Piracicaba, aos
72 anos de idade e era casada com
Sr. João Correa da Silva. Era filha
do Sr. Francisco Tome Mendes e da
Sra. Otília Serafina Mendes, faleci-
dos. Deixa os filhos: Solange Apa-
recida da Silva, Antônio Fernando
da Silva, Reginaldo Jose da Silva e
João Ismael da Silva. Deixa ainda
netos, demais parentes e amigos.
O seu corpo foi transladado para a
cidade de Rio das Pedras e o seu
sepultamento deu-se ontem as
15:00 hs saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Rio das Pe-
dras, seguindo para o Cemitério
Parque da Paz. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. RENATO PELISSARI faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos
79 anos de idade e era casado
com a Sra. Neusa Carvalho Pelis-
sari. Era filho do Sr. Fioravante
Pelissari e da Sra. Celia Juliati Pe-
lissari, falecidos. Deixa os filhos:
Admilson Ap. Pelissari, Sandra Ap.
Pelissari Jorge casada com Edson
Jorge, Marcos Antonio Pelissari
casado com Denise Piveta Pelis-
sari, Paulo Sergio Pelissari casa-
do com Claudia Pelissari, Silvia
Jorge, Marcio Alessandre Pelissa-
ri casado com Patricia Ap. M. Pe-
lissari, Simone Regina Pelissari
Morales casada com Marcos Mo-
rales, Silvana Pelissari, Marcelo
Adriano Pelissari. Deixa netos, bis-
netos. O seu sepultamento dar-se-
a hoje as 16:00 hs saindo a urna
mortuária do Velorio da Saudade -
Sala 07 seguindo para o Cemiterio
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. OLINDO BERTOZZI faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos
82 anos de idade. Era casado com
a Sra. Antonia Rosali Gerage Ber-
tozzi. Era filho do Sr. Adolpho Ber-
tozzi e da Sra. Lucia Calegari Ber-
tozzi. Deixa os filhos: Denise Apa-
recida Bertozzi Marcel casada
com João Batista Marcel, Valmir
Bertozzi casado com Tania Cristi-
na Anastacio Bertozzi. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi transla-
dado em auto funebre para a cida-
de de Saltinho e o seu sepultamen-

to dar-se-á hoje ás 13:00hs, sain-
do a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Saltinho, seguindo para
o Cemitério Municipal. À família e
amigos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM JESUS.

SR. GILBERTO APARECIDO PO-
LONI faleceu dia 30 pp   na cidade
de Limeira, aos 60 anos de idade
e era casado com a Sra. Valdenia
Maria Veloso da Cunha. Era filho
do Sr. Geraldo Luciano Poloni, fa-
lecido e da Sra. Paschuina Dena-
dai Poloni. Deixa os filhos: Felipe
Ceregato Poloni e Paloma Cerega-
to Poloni. Deixa 03 netos, demais
parentes e amigos. O seu corpo
foi transladado em auto fúnebre
para a cidade de Iracemápolis e o
seu sepultamento deu-se ontem
ás 16:30 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Irace-
mápolis, seguindo para o Cemité-
rio Municipal. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM RONEY PEREIRA DE LIMA
faleceu ontem  na cidade de Piraci-
caba, aos 37 anos de idade. Era fi-
lho do Sr. Francisco Pereira de Lima
e da Sra. Jacinta Pedro de Lima.
Deixa a filha: Thayna Mendes Pe-
reira de Lima. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje ás 13:30hs, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende - Sala 01, seguin-
do para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ GONÇALVES FILHO fa-
leceu anteontem na cidade de São
Paulo. Com 84 anos, era casado
com a Sra.Celia Maria Moraes
Gonçalves há 60 anos. Filho dos
Finados:Sra .Olympia Rodrigues
Gonçalves e Sr.José Gonçalves.
Deixa os filhos: Ana Célia, José
Domingos, Jairo Luiz e Maria Ca-
rolina. Marina sua nora querida é
tida também como filha. Deixa o
Neto: Luiz Gonçalves Paiva. Sen-
do transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamento
dar se hoje saindo ás 13:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus – Sala
1 seguindo para o Cemitério Muni-
cipal de São Pedro. À família e
amigos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM JESUS.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Mutirão de exames acontece
neste sábado no posto central
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Laranjal terá programação
especial no Natal Iluminado
Confira as atrações do mês de dezembro, com agenda especial nos distritos

O Natal está cada vez mais
próximo. E a Prefeitura de La-
ranjal Paulista, por meio da
Secretaria de Cultura e Turis-
mo, preparou diversas atra-
ções para toda a família, com
o objetivo de proporcionar mo-
mentos culturais e de lazer,
além de fomentar o comércio.

No domingo (4), acontecerá o
concerto da Banda Municipal e
Corais da Paróquia Santo Antô-
nio do Distrito de Maristela, às
20h, no Largo Santo Antônio. No
dia 12, a caravana da Coca-Cola
passará pela cidade, com parada
no Largo São João, às 20h. Nos
dias 15, 16 e de 19 a 23 de dezem-
bro, haverá Bonde da Associa-
ção Comercial e Empresarial
(ACE) gratuito, às 19h, na Praça
Armando de Salles Oliveira.

O Largo São João também
terá uma programação especial
ao longo do mês. No dia 16, às
19h30, Bruce Voz e Violão se
apresenta, seguido pelo Bravo

O mês do Natal chegou. E
o clima de festas chega pri-
meiro em Laras e Maristela.
Trata-se do Natal nos Distri-
tos, novidade trazida em 2022
pela Prefeitura de Laranjal
Paulista, por meio da Secre-
taria de Cultura e Turismo.

A programação começa já
nesta sexta-feira (2) com Ci-
nema de Natal, com direito a
pipoca e algodão-doce, em
Maristela, em frente à Escola
Municipal "Dona Isabel Alves
Lima". No sábado (3), a mes-
ma atração, acontece às 20h,

Natal nos Distritos é a novidade
da programação de final de ano

no Largo São Sebastião, em
Laras. No domingo (4), às
20h, o Largo Santo Antônio, em
Maristela, recebe o Concerto
de Natal, com a Banda Munici-
pal Giocondo Cordoni e Corais
da Paróquia Santo Antônio.

Outro destaque será o
Trenzinho do Papai Noel que
estará no sábado (17), no Lar-
go São Sebastião, em Laras,
a partir das 15h, e no domin-
go (18), em frente a Escola
Municipal Dona Isabel Alves
Lima, a partir das 17h. Toda
a programação é gratuita.

Electro, às 21h. No dia 17, serão
três atrações: Banda 10 de Ou-
tubro, às 17h; grupo "Choro e
Prosa", às 19h; e "Medida Cer-
ta", às 21h. Já no dia 18, às 16h,
a apresentação será do grupo
"Ynnocência A+". Às 20h30, a
atração será da dupla Rodrigo
e Fabinho, com sua banda.

A Banda Municipal Giocon-
do Cordoni e Corais da Paróquia
Santo Antônio do distrito de Ma-
ristela volta a se apresentar no
dia 19, às 19h30, no Largo São
João, seguida pelo Projeto 3, às
21h. No dia 20, as atrações do
local serão a Cantata Natalina,
com os Caipiras da Cuesta, às
19h30, e Rose Araújo, às 21h. No
dia 21, às 19h30, a apresentação
será da Mesquita's Coral "Um
Natal Inesquecível", que tem o
apoio do Circuito SP 2022. Às 21h,
Patrícia Ribeiro se apresenta.

No dia 22, a apresentação
será de Paty Andrades Trio, às
19h30, seguida da Banda Zan's

80, às 21h. As últimas atrações
serão no dia 23, às 19h30, com
a Orquestra e Banda Baddini, de
Sorocaba. No mesmo dia, às
21h30, haverá a apresentação
do cover do grupo Bee Gees.

Além de todas essas atrações,
os distritos de Laras e Maristela
também terão uma programação
especial ao longo do mês, com o
Cinema e o Concerto de Natal e o
Trenzinho com o Papai Noel.

Em 1º de dezembro, foi co-
memorado o Dia Mundial da
Luta Contra a Aids. Aproveitan-
do a ocasião e o encerramento
da Campanha Novembro Azul, a
Secretaria Municipal de Saúde
realizará um mutirão de exames
neste sábado (3), das 8h às 12h,
no Posto de Saúde Central (CSII).
Serão realizados testes rápidos

de sífilis e HIV; orientação sobre
prevenção de DST; atualização
da carteira de vacinas para cri-
anças; atualização de vacinas
contra a COVID-19; coleta de Pa-
panicolau; coleta de exame PSA
para homens com mais de 40
anos; orientação contra câncer de
próstata; aferição de pressão ar-
terial e teste de glicemia capilar.
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Evento na cidade fomenta relações
comerciais entre Brasil e Itália

Participam da programação o cônsul geral da Itália em São Paulo, Domenico Fornara, e o vice-presidente da Italcam, Mário Batista
O Brasil possui uma forte li-

gação cultural com a Itália por con-
ta da imigração. Essa herança
pode ser confirmada também nas
relações comerciais. Ao longo dos
últimos 10 anos, a balança entre
os dois países sofreu variações con-
sideráveis: US$ 3,1 bilhões de ex-
portações para o país europeu; e
US$ 3,7 bilhões de importações
(valores mínimos). Com a propos-
ta de ampliar as oportunidades
comerciais entre Itália e a comu-
nidade empresarial regional, Pira-
cicaba recebe o Road Show Itália
no Interior, na próxima terça-fei-
ra, dia 6, das 14h às 17h30, na
Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba). O evento
é promovido pela Italcam (Câma-
ra Italiana de Comércio de São
Paulo) e contará com a participa-

ção do cônsul geral da Itália em
São Paulo, Domenico Fornara. As
inscrições são gratuitas, mas li-
mitadas. Podem ser feitas em:
https://linktr.ee/italcam.sp.

O Road Show Itália no Interi-
or - Região de Piracicaba tem co-
ordenação do Comitê de Interiori-
zação da Italcam, apoios da Acipi,
Consulado Italiano de São Paulo e
parceria com a Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Econômi-
co, Trabalho e Turismo de Piraci-
caba. De acordo com o vice-presi-
dente da Italcam, Mário Batista,
Piracicaba tem uma história mui-
to atrelada à colonização italiana,
com muitos descendentes. "O Road
Show Itália no Interior é uma opor-
tunidade de ampliar o relaciona-
mento com os empresários de Pi-
racicaba e região. Serão apresen-

tados cases nacionais estrutura-
dos e bem-sucedidos. Para quem
tem interesse em negociar com o
mercado italiano, esta é uma for-
ma de iniciar, por meio da Câma-
ra Italiana. O objetivo é estimular
o contato da Itália com o interior
paulista e vice-versa, além de faci-
litar o aproveitamento do potenci-
al econômico que ambas regiões
oferecem". Batista é responsável
pelo Projeto de Interiorização na
Italcam. Tem mais de 40 anos de
experiência em empresas multina-
cionais de grande porte. Foi Dire-
tor Estatutário na maioria das
empresas do Grupo Pirelli e Tim
no Brasil. Também foi presidente
do Conselho da Anip (Associação
Nacional da Indústria de Produ-
tos Pneumáticos) e diretor de As-
suntos Institucionais da Pirelli.

Para Marcelo Cançado, pre-
sidente da Acipi, é uma honra re-
ceber o evento. "Além de contar-
mos com uma comunidade itali-
ana muito presente e atuante em
Piracicaba, o Road Show Itália
no Interior facilita a interação
entre os empresários, aumentan-
do as possibilidades de negócios
entre o município e a Itália. O
principal objetivo é criar novas
oportunidades", convida.

O programa de interiorização
da Câmara de Comércio Italiana,
reforça o secretário José Luiz Gui-
dotti Júnior, titular da Semdettur
(Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo), abre uma janela de
oportunidades para o mercado de
Piracicaba. "Essa parceria possi-
bilitará que as empresas possam

vender seus produtos no merca-
do europeu, adquirir equipamen-
tos industrializados na Itália, fir-
mar parcerias e intercâmbios tec-
nológicos, dentre tantas outras
formas de aproximação. Será
uma opção de estreitamento do
nosso rico e diversificado parque
fabril com a indústria italiana".

EXPANSÃO COMERCI-
AL - A balança comercial entre
Itália e Brasil supera R$ 3 bilhões
por ano. Os produtos da indústria
da transformação concentram a
maior parte do que é exportados
do Brasil; em segundo lugar está
a agropecuária. Em 2021, no topo
da lista de exportações brasileiras
para a Itália esteve a celulose, com
R$ 609 milhões, o que correspon-
de a 16% do total. O café não tor-
rado foi outro produto que esteve

em alta, vendendo R$ 477 milhões
(14,7%). E em terceiro lugar ficou
o minério de ferro e seus concen-
trados, faturando R$ 412 milhões
(11%). Uma das propostas da Road
Show Itália no Interior é justamen-
te ampliar o protagonismo do in-
terior paulista nessas negociações.
Entre as vantagens de exportar
para a Itália está o fato de que o
país faz parte da União Europeia, o
que torna mais fácil expandir para
outros países alguns negócios.

SERVIÇO
Road Show Itália no Interior -
Região de Piracicaba. Terça-
feira, 6, das 14h às 17h30.
Local: Acipi (rua do Rosário,
700 - Centro). Inscrições: ht-
tps://linktr.ee/italcam.sp. Infor-
mações: (19) 3417-1766 (Aci-
pi) ou https://italcam.com.br

Divulgação

Está confirmada a participação do cônsul geral
da Itália em São Paulo, Domenico Fornara

O professor, escritor, folclo-
rista e jornalista João Chi-
arini, fundador da Acade-
mia Piracicabana de Letras
(APL), recebe a visita do en-
tão "foca" de O Diário, Eval-
do Vicente, no início de 1.970.
Evaldo tinha 15 anos de ida-

COM JOÃO CHIARINI
de e João Chiarini era, como
foi para tantos outros da área
da imprensa, seu grande in-
centivador para o trabalho
que iniciava no jornalismo ao
lado de Cecílio Elias Netto e
Antonio Messias Galdino,
estes já veteranos na área.

Arquivo de Família
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Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de
Piracicaba, amante do universo
artístico, artesã, designer e esti-
lista de modas para bonecas de
pano, cantora, locutora, apre-
sentadora e animadora de pal-
co e TV, agora todos os domin-
gos, venho compartilhar um
pouquinho das minhas artes
com você e comentar sobre
moda, maquiagem, costura, cro-
chê, bordado, decoração, jardi-
nagem, pets, tecidos, tintas e pin-
céis, vamos pintar e bordar em
nossas edições de domingo. Hoje
vou destacar a história e o signi-
cado das cartas do baralho.

O termo baralho advém do
fato de, antes das repartidas, as
cartas serem misturadas ou em-
baralhadas pelo crupiê ou por
algum jogador designado para
fazê-lo. Não há indícios de quem
tenha sido o seu criador, mas
os registros mais antigos do ba-
ralho vêm da literatura chinesa
do século 10, sendo suas primei-
ras versões pintadas manual-
mente e de difícil reprodução.
Além do uso em vários tipos de
jogos de cartas, também têm
sido utilizados para adivinha-
ção, educação e ilusionismo. O
baralho foi introduzido por
mercadores Árabes na Europa
durante o século XIV e acabou
se desenvolvendo diversas ver-
sões em cada país, porém o mo-
delo que acabou sendo mais
adotado no mundo é o britâni-
co, desenvolvido pelos franceses
em 1480. A partir do século XV,
o desenvolvimento dos processos
de impressão e de fabricação de
papel propiciou a popularização
do baralho em vários países. Em
meados do século XV surgiu em
Portugal um tipo de baralho,
cuja origem se desconhece e cujo
desenho passou a ser conheci-
do por baralho português.

Este baralho difundiu-se
pelo Oriente, levado pelos navios
portugueses, sendo mais tarde
imitado e adaptado à sua pró-
pria cultura, por japoneses, in-
donésios e indianos. O padrão
português acabou por se extin-
guir em finais do século XIX, em
detrimento do padrão francês,
universalmente aceito na atuali-
dade. Apesar desta existência an-
tiga, as cartas do baralho portu-
guês só foram fabricadas em Por-
tugal a partir de 1769, quando
foi criada a Real Fábrica de Car-
tas de Jogar de Lisboa, anexa à
Impressão Régia. Há quem acre-
dite que o baralho foi inventado
pelo pintor francês Jacquemin
Gringonneur, sob encomenda
do rei Carlos VI de França. Grin-
gonneur desenvolveu as cartas
do jogo de forma que represen-
tassem a divisão da sociedade
francesa através de seus naipes,
sendo copas ?, o clero; espadas
?, a nobreza; paus ?, os campo-
neses; ouros ?, a burguesia.

Mais tarde, atribuíram-se
significados específicos às car-
tas com figuras, representando
personalidades históricas e bí-
blicas. São elas: Rei de Ouros -
Júlio César, geralmente com um
machado que simboliza as legi-
ões romanas; Rei de Espadas -
o rei israelita Davi; Rei de Co-
pas - o rei Carlos Magno; Rei de
Paus - Alexandre, o Grande;
Dama de Ouros - Raquel, espo-
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Pastoral e administração

No início de seu pontifica-
do, em 2013, o Papa Francisco
faz uma afirmação que tem leva-
do a muitos questionamentos e
reflexões. Em um discurso, no
dia 06 de agosto daquele ano, ele
disse que a Igreja não é uma or-
ganização assistencial, uma em-
presa ou uma ONG, mas "uma
comunidade de pessoas encora-
jadas pela ação do Espírito San-
to, que viveram e vivem a mara-
vilha do encontro com Jesus Cris-
to e desejam compartilhar esta
experiência de profunda alegria".
A afirmação do Papa toca dire-
tamente a natureza e a finalida-
de da Igreja, além de indicar o
caminho de como ela deve agir
para realizar sua finalidade.

A Igreja existe para garan-
tir que o Evangelho seja anun-
ciado com fidelidade e que os
discípulos de Jesus, movidos
pela escuta da Palavra e pelo
Espírito, testemunhem a fé no
Ressuscitado, por meio das
obras. Desta forma, toda ação
da Igreja se direciona para a
pastoral, isto é, cumprir o man-
dato e o envio missionário do
Senhor. Se por natureza a Igreja
é missionária, sua finalidade não
é outra a não ser evangelizar e é
isso que a diferencia de qualquer
outro tipo de organização hu-
mana. Esta é a Igreja que "foi
admiravelmente preparada na
história do povo de Israel".

Pela sua universalidade, a
Igreja está presente nas mais di-
versas e diferentes situações, se-
jam geográficas, sociais ou cul-
turais. Exatamente por isso a sua
atuação pastoral também é di-
versificada. Junto aos mais po-
bres, a Igreja é socorro e auxílio;
para os doentes ela é conforto e
cura da alma; com os prisionei-
ros, ela é visita solidária; para os
que ingressam no caminho da fé,

Dom Devair Araújo da Fonseca
Bispo da Diocese de Piracicaba

ela é mestra; para os pecadores a
Igreja é caminho de perdão e
para todo o mundo ela é farol
que faz brilhar a Verdade que
liberta o homem. Além disso, a
Igreja acompanha o trabalho e
o esforço humano com diferen-
tes iniciativas pastorais, segun-
do o tempo e a necessidade.

Como Corpo de Cristo que
é a Igreja, ela também é um or-
ganismo que precisa ser admi-
nistrado com prudência, jus-
tiça e fidelidade. Ao passar pelo
templo, Jesus viu uma viúva
que depositou no tesouro tudo
o que possuía, duas moedas,
aparentemente sem valor.
Aquilo que é aparente para os
homens, é diferente para Deus.
As "duas moedas da viúva",
ajudam na obra da evangeli-
zação tanto quanto as ofertas
maiores e por isso precisam ser
devidamente administradas.
Uma ação pastoral sólida exi-
ge uma consolidada e trans-
parente gestão de recursos e de
pessoas. O zelo pela casa de
Deus não é verdadeiro se não
chega em todas as instâncias,
pastorais e administrativas.

A alegria do Evangelho é ao
mesmo tempo graça e tarefa, "o
dever que incumbe a nós em toda
e qualquer época e lugar, porque
não pode haver verdadeira evan-
gelização sem anúncio explícito
de Jesus como Senhor e sem exis-
tir uma primazia do anúncio de
Jesus Cristo em qualquer traba-
lho de evangelização". Assim,
seja na ação pastoral da carida-
de e do anúncio ou na ação de
governar e administrar tudo
deve explicitar a obra de Cristo.
Mãe e mestra na fé, a Igreja está
inserida na realidade do mun-
do e, agindo por ordem de Cris-
to e pela força do Espírito, ela
deve viver aquilo que ensina.

IGREJA EM NOTÍCIAS
CAMPANHA I - Pelo se-

gundo ano consecutivo, a Di-
ocese de Piracicaba, o projeto
Exército de Formiguinhas e
parceiros realizam a campa-
nha "Feliz Natal com comida
no prato!". Assim como em
2021, o objetivo do trabalho é
arrecadar recursos para doa-
ção de cestas natalinas a fa-
mílias carentes. A doação pode
ser feita por transferência ban-
cária ou PIX. A cada R$ 105
doados, uma família de Piraci-
caba será presenteada com um
kit natalino, que inclui cesta
bás ica incrementada com
proteína, brinquedo, sacoli-
nha de guloseimas e panetone.

CAMPANHA II - O valor
deve ser transferido diretamen-
te para a São Paulo Cestas, em-
presa parceira na campanha que
providenciará a entrega dos kits
de Natal juntamente com o Exér-
cito de Formiguinhas e a Pasto-
ral Social da Diocese de Piracica-
ba. Os dados para efetuar a
transferência são: banco Itaú -
341, agência 1616 e conta corren-

te 00125-9 (Distribuidora de
Alimentos São Paulo Piracica-
ba Ltda.) ou via PIX para o
CNPJ 65.679.029.0001-97.

NATAL LUZ I - O evento
"Natal Luz", que é realizado
anualmente pela Paróquia São
José de Tupi, em Piracicaba, terá
início na próxima quinta-feira
(8), Dia da Imaculada Concei-
ção da Virgem Maria, Mãe de
Jesus Cristo. Haverá missa às
19 horas, seguida de uma can-
tata de Natal e do acionamento
de toda iluminação da Igreja
Matriz de Tupi e das árvores da
praça central do distrito.

NATAL LUZ II - A pro-
gramação religiosa e festiva se-
guirá até 17 de dezembro, com
missas, música ao vivo e comer-
cialização de comidas e bebidas,
além da "bistecada" que ocorre-
rá no último dia (veja a progra-
mação completa no site www.
emfoco.org.br). Os convites an-
tecipados para a "bistecada" do
último dia podem ser adquiridos
pelo telefone (19) 3438-7146.

sa de Jacó; Dama de Espadas - A
deusa grega Atena; Dama de Co-
pas - Judite, personagem bíblica;
Dama de Paus - Elizabeth I de In-
glaterra; Valete de Ouros - Hei-
tor, Príncipe de Tróia; Valete de
Espadas - Napoleão Bonaparte,
imperador francês; ou Holger
Danske, rei dinamarquês; Valete
de Copas - Dante Alighieri, escri-
tor italiano; ou La Hire (Étienne
de Vignolles); Valete de Paus - Sir
Lancelot. A carta que tem a frente
com maior liberdade de criação é
o coringa ou joker, que represen-
taria os palhaços dos jograis reali-
zados nos castelos medievais.

Em um baralho de cartas exis-
tem quatro naipes: Espadas (?);
Paus (?); Copas (?); Ouros (?). De-
pendendo da região, os naipes são
denominados por outros símbolos
e nomes das figuras. A quantida-
de de cartas mais comum, e que é
utilizada em vários jogos, é a que
que compõe o baralho inglês de 52
cartas (o qual podem ser acrescen-
tados uma ou duas cartas chama-
das jokers ou, no Brasil, coringas),
divididas nos quatro naipes fran-
ceses, com cada naipe contendo
cartas numeradas de 2 a 10, o Ás,
e as cartas figuradas valete, dama
e rei. Os jogos que utilizam este
baralho podem usá-lo todo ou um
subconjunto obtendo uma menor
quantidade de cartas. Os subcon-
juntos mais comuns são os que
excluem os 10s, 9s e 8s dos quatro
naipes, totalizando 40 cartas (A K
Q J 7 6 5 4 3 2) são chamados de
"baralho sujo", e os que excluem
os 10s, 9s, 8s, 7s, 6s, 5s e 4s, tota-
lizando 24 cartas (A K Q J 3 2) são
chamados de "baralho limpo".

O baralho francês de 56 car-
tas (baralho cavalheiresco) em uso
hoje inclui 14 valores de cada um
dos quatro naipes franceses,paus
(?), ouros (?), copas (?) e espadas
(?) com cartas de figuras, e é usa-
do especialmente em jogos de car-
tas como rook, copas, espadas e
mighty. Ele aumenta o baralho de
52 cartas-padrão, com quatro car-
tas da corte, ou seja, cavaleiro de
paus, cavaleiro de ouros, cavalei-
ro de copas e cavaleiro de espa-
das. Elas correspondem estrita-
mente às cartas Arcanos Menores
do baralho de tarô francês. Bara-
lho lusófono (País, território, na-
ção cuja língua oficial ou materna
é o português). A partir de 2013,
passou-se a fazer uma campanha
no Brasil para comemorar o Dia
do Baralho. O dia escolhido foi 13/
09, em homenagem ao baralho.
Recentemente surgiram novos jo-
gos de cartas, entre os quais o pri-
meiro grande êxito foi o Magic, the
gathering. Trata-se de jogos com-
plexos que utilizam um conjunto
variável de cartas, que os jogado-
res devem colecionar, cada uma
das quais tem um conjunto de ca-
racterísticas que a distingue das
demais e que são alteradas pela
interação com as outras cartas.

Curiosidades: As 52 cartas do
baralho representam as 52 sema-
nas do ano; ? Os 4 naipes podem
significar as 4 estações; ? As 13
cartas em cada naipe representam
as semanas de cada estação; ? Exis-
te também uma corrente que apon-
ta a equivalência dos naipes com
os elementos: Copas é água, Paus
é fogo, Ouros é terra e Espadas é
ar; ? Diz a lenda que cada perso-
nagem do baralho representa pes-
soas históricas; ? O Curinga sur-
giu em meados de 1800, depois do

baralho chegar aos EUA; ? Foi
William Shakespeare quem, supos-
tamente, usou pela primeira vez a
palavra "deck" para se referir a um
conjunto de cartas de baralho; ?
No passado, baralhos vinham em
quantidades distintas: 24, 36, 40
e até 48 cartas; ? O baralho tem
parte de suas raízes na China; ?
Um dos pais da independência
americana, Benjamin Franklin foi
um dos primeiros fabricantes de
baralho da América; ? Por um
tempo, após a Revolução France-
sa, a realeza foi removida tam-
bém do baralho francês: foram
substituídos por símbolos de Li-
berdade, Igualdade e Fraternida-
de; ? A United States Playing
Card Company colaborou com o
exército americano durante a Se-
gunda Guerra Mundial para en-
viar baralhos com mapas escon-
didos entre as cartas; ? Além das
estações do ano, também se ima-
gina que os naipes sejam basea-
dos nas fases da lua. Você já deve
ter ouvido a frase em alto e bom
som: "Truco ladrão, seis mi kkkk
e por aí vai a diversão em família
e com os amigos. "Truko"kkk.

O Tô Aqui de hoje, falou um
pouco sobre: Baralho, reis
e rainhas...sorte ou azar.
No próximo domingo esta-
rei aqui novamente com
muitas novidades para
você. Obrigada pela gentil
atenção dos leitores do
Jornal A Tribuna Piracica-
bana, aos meus ouvintes,
fãs e admiradores que me
acompanham no rádio, to-
das as quintas-feiras, ao
vivo, às 13h do Brasil e às
16h de Portugal, na rádio
Funchal FM, pelo si te:
www.radiofunchalfm.com,
aos  amantes  da  nobre
a r t e  das  Bonecas  de
pano KM, no site: www.
bonecaskm.com, na Sho-
pee, loja virtual no site: ht-
t p s : / / s h o p p e . c o m ; b r /
bonecas_km88, pelo what-
sapp +551197822-3809,
email: ateliedasbonecas
karolmathos@gmail.com
e  c o m  m u i t a s  n o v i d a -
des no instagram, www.
instagram.combonecas_km.
"Acredite, aposte alto, jo-
gue todas as suas cartas
na mesa, se for a sua fe-
leicidade que estiver em
jogo! Ótima semana. Bei-
jinhos da Karol Mathos.

Fotos: Divulgação

1- Rainha de ouros no café da manhã. 2- Doces cartas do Amor

1

2
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Baralho, reis e rainhas... sorte ou azar
Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na
página Tô Aqui. Nesta edição abordar o início do baralho no mundo
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Instituto Fomar celebra 200 anos
da Independência do Brasil

O Instituto Formar celebrou os 200 anos da
Independência do Brasil com um concerto
musical que arrebatou a plateia do Teatro
Erotides de Campos, no Engenho Central.
Em pouco mais de uma hora, o programa de

quinze peças variadas enalteceu a cultura
brasileira com composições de Geraldo Van-
dré, Ary Barroso, Dori Caymmi dentre ou-
tros grandes nomes da música nacional. O
repertório foi executado pela Banda e Co-

ral do Formar, e é ponto culminante do pro-
jeto de expressão cultural que vem sendo
desenvolvido junto aos adolescentes atendi-
dos pela instituição desde fevereiro. E 2023
promete... Os cliques são de Bolly Vieira.

Eloy Porto Neto, Elcio Luís, Marcelo Seghese, Cauê Mendes,
Mauricio Ribeiro, Evandro Santos e Rosângela Pereira

Marcos Moreira, Mauricio Ribeiro, Paulo Spolidoro,
Luiz Carlos Micheletti, Fábio e Lavínia Sanches

Paulo Spolidoro, Mara Anita Micheletti, Luiz Carlos Micheletti,
Marcos Moreira; Silvana, Camila e Sílvia Pavan e Reginaldo Rossi

Anthony Figueiró e Lavínia Sanches

Marcelo Seghese e Isabela Camargo Marcos Moreira, Fábio Sanches e Gilberto Pardo

Maria Clara Moraes

Mauricio de Paula, Mauricio Ribeiro, Alex Will,
Marcos Soares e Fábio Sanches

Mauricio Ribeiro, Kako Braga, Paulo Spolidoro e Fábio Sanches

Nathalia, Leonardo, Carolina e Kako Braga Parte do elenco entre Eloy Porto Neto e Ester Leite Paulo Spolidoro,Mara Anita e Luiz Carlos Micheletti

Silvana Pavan e Kako Braga Lillyan Jaianny Almeida Ester Leite

Danilo Figueiró, Fábio Sanches, Dhiulle Vieira,
Anthony Figueiró e Lavínia Sanches Cauê Mendes Eloy Porto Neto

Danilo Figueiró, Marcela Martins,
Lavínia Sanches e Anthony Figueiró
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- Óia nóis aqui de nooovooo.

- É bom demais voltar a falar
"cum tudo ocêis".

- Os novos contratados já fo-
ram anunciados.

- Meninada boa, com boas
referências e escolhidas a
dedo.

- Douglas Pimenta e Cléber
Gaúcho receberam várias
propostas de neguinho se
oferecendo para jogar no
XVZÂO.

- Empresários da bola ofe-
recendo jogador a custo
zero, mas não adiantou.

- Os  dois profissionais não
mediram esforços, lutaram
contra as "catimbas" de
tudo quando foi lado e trou-
xeram o que entenderam ser
o melhor para o XV como ins-
tituição sem querer agradar
neguinho nenhum.

- Eu já sabia os nomes de
todos, mas fiz a promessa a
Douglas que não falaria e
cumpri minha promessa.

- Não sou setorista do clu-
be, e muito menos "mão
diná" do futebol...

- Prefiro não atrapalhar as
negociações, mostrar meu
conhecimento para enalte-
cer meu ego já não me se-
duz mais.

- As contratações foram uma
mescla de juventude e expe-
riência, atrelada ao compro-
metimento e disposição.

- O perfil e comportamento
pelos clubes por onde es-
tes atletas atuaram foi o fa-
tor fundamental para a as-
sinatura dos contratos.

- Mas ficar falando aqui no
"papel" não vai fazer gols,
precisamos ver estas novas

caras junto com os que fica-
ram dentro de campo fazen-
do o que sabem.

- Essa diretoria já mostrou
que sabe trabalhar, o crédito
está nas alturas, não tem o
porque ninguém desconfiar.

- Já li e ouvi bastante bes-
teira nas redes sociais so-
bre as contratações...

- Esses odiosos não apren-
deram a lição ainda....

- Lutem, briguem e discu-
tam com conteúdo, tenha
um propósito para suas
colocações....

- Não permitam ser como
marionetes de ninguém, a
vida vai cobrar uma postura
"individual" de você um dia.

- Já queimaram a língua na
copa paulista, cuidado... ago-
ra pode assar de uma vez.

- Só para conhecimento de
todos, a partir deste ano de
2023 estarei iniciando uma
reportagem sobre os cus-
tos dos jogos do XV no que
se diz respeito a logística,
manutenção, sistema de
som, arbitragem e etc.....

- São inúmeros pedidos de
ouvintes, leitores e torcedo-
res a respeito do assunto.

- Bom para todos esclare-
cer tais gastos.

- O XV até virar uma SAF,
é ainda uma instituição pú-
blica, seus torcedores e
sócios precisam de tais in-
formações.

- Até semana que vem,
"eita como nóis gosta des-
se time".

- Vamos lá XVZÂO, as
pessoas passam,  mas
você velho e centenário
senhor, és IMORTAL!

Tetracampeã mundial, a sele-
ção alemã era a única que amea-
çava igualar o número de títulos
da seleção brasileira em Copas do
Mundo. A eliminação na primeira
fase, porém, assegura ao Brasil o
posto de maior vencedor de Mun-
diais. A Itália também soma qua-
tro títulos mundiais, mas não dis-
puta a Copa do Qatar após perder,
em março, a repescagem europeia
para a Macedônia do Norte. A se-
leção italiana também foi desfal-
que no Mundial de 2018. E o Bra-
sil pode ampliar a vantagem caso
conquiste o hexacampeonato.

A seleção de Tite então tem
as seleções da Alemanha, México
e Dinamarca fora de seu cami-
nho e o "hexa" pode até vir, mas
as surpresas como Japão, Mar-
rocos e os perigosos times da Es-
panha, Holanda, Argentina, Por-
tugal, Inglaterra que sempre en-
grossam o caldo e com certeza que-
rem frustrar o plano brasileiro em
se isolar no número de títulos.

Voltando ao assunto "Alema-
nha", acho que não lembro um time
tão desequilibrado dentro de cam-
po, tecnicamente já teve piores, mas
com tanta insegurança acredito ter
sido essa a primeira vez. Sabemos
que existe uma renovação de atle-
tas como acontece ao redor do
mundo, e a Espanha assim como o
Brasil atravessam a mesma situa-

Bom dia amigos torcedores
do XVZão, nossa torcida contan-
do os minutos para a Copa do
Mundo acabar o mais rápido
possível. O XV de Piracicaba já
se prepara nos bastidores e a
equipe que vai começar a tempo-
rada visando o Campeonato Pau-
lista na luta pelo acesso já está toda
contratada e a nossa expectativa
e esperança por um bom ano.

Os reforços começam a che-
gar em um primeiro momento
desconhecido para gente como as-
sim foi no início da Copa Paulista
aonde os "cornetas" de plantão
começa a soar seus instrumentos.
Nós particularmente desde essa
nova gestão optamos por aguar-
dar o trabalho andar para depois
pronunciar alguma crítica ou elo-
gios. Até agora deu certo, embora
alguns jogadores foram embora e
os que chegaram não conheçamos
todos, tenho certeza que foram
contratados com boas referências,
e não fogem da conduta imple-
mentada pela diretoria que é tra-
zer jogadores com perfil compro-
metidos com o trabalho e com bai-
xo custo. Um breve comentário de
um jogador contratado é do meio-
campo Matheus Melo, ele foi vice
artilheiro da série A2 pelo Linen-
se, fato que me chama atenção do
perfil buscado pela diretoria, friso

XV EM PERÍODO

DE COPA
Daniel Campos

novamente que muito me agra-
dou. Destaco também a contrata-
ção do centroavante Gleyson que
embora esse ano fez poucos gols,
mas sua melhor temporada foi em
2018 e 2019 como uns dos atacan-
tes com mais gols pelo Brasil e com
certeza será um desafio desse jo-
gador em querer recuperar-se.

De fato, será um ano longo
para o XV (ainda bem) e já fo-
ram anunciados onze jogado-
res, eu acredito que virão mais
nomes até o início da competi-
ção que está prevista para o dia
15/01, parece ser tão distante,
mas não é, faltam apenas um
mês e doze dias apenas, e esse
tempo passa voando caro torce-
dor. Vamos curtir a reta final
da Copa enquanto nosso XVzão
faz a preparação visando 2023.

Só para manter o leitor atua-
lizado até o momento foram os
seguintes nomes goleiros Alan (28
anos, ex-Água Santa) e Leonardo
(25 anos, ex-Grêmio Anápolis-
GO); o lateral-esquerdo Erick Dal-
tro (29 anos, ex-Brasiliense-DF),
o zagueiro Rodolfo Mol (33 anos,
ex-Paraná-PR), os volantes Alex
Nagib (26 anos, ex-Santo André) e
Lúcio Sena (26 anos, ex-Sobradi-
nho), o meia Matheus Melo (23
anos, ex-Linense) e os atacantes
Gleyson (26 anos, ex-Água San-
ta), Jhonatan Marino (24 anos, ex-
Linense), Lucas Xavier (28 anos,
ex-Criciúma-SC) e Mateus Ander-
son (28 anos, ex-Floresta-CE).

F i c a m o s  p o r  a q u i  u m
grande abraço e deixem sua
opinião nos canais de intera-
ção do Passe de letra pelo Fa-
cebook, whatsapp e pela rádio
Difusora Am 650 Piracicaba.

Daniel Campos é empresário
e enlouquecido pelo Nhô-Quim

Alemanha dá adeus a Copa do Mundo
Catar 2022 e Brasil não vê penta ameaçado

ção, mas tem times mais calejados
e mostrando muita qualidade.
Será que a geração 2022/2023 é
tão ruim assim no país do time
que fez o Brasil ajoelhar nos 7x1?

A competição perde em gla-
mour e tradição com a eliminação
precoce do selecionado alemão,
assim como a não classificação da
Itália, vergonhoso para quem so-

mam juntos seis títulos mundiais.
Na contramão desta eliminação
aparece o Japão com um time apli-
cado e com o conjunto defensivo
muito forte. A conhecida rapidez
dos japoneses continua alta, ago-
ra somada a uma habilidade e obe-
diência tática de dar inveja. Acre-
ditem se quiser, a maioria dos atle-
tas japoneses jogam na Alemanha!

Para o hexa vejo somente
duas equipes tarimbadas e qua-
lificadas o suficiente para fazer
o Brasil voltar mais uma vez
frustrado: França e Espanha
vão crescer na próxima fase, e
a derrota da Espanha para Ja-
pão e dos Franceses para a Tu-
nísia é realmente acidente de
trabalho. Boa sorte Brasil!

Divulgação

FUTEBOL,
POLÍTICA E
HUMANIDADE

Pablo Oliveira Franco é
formado em Psicologia,

com especialidade no trabalho
com os esportes

Pablo Franco

Fala meus psicolindos tudo
bem com vocês? Hoje vamos fa-
lar sobre um assunto meio espi-
nhoso e que causa brigas de fa-
mília inclusive fazendo muita
gente não se falar. Lembro mui-
to quando eu era bem pequeno
a gente se dividia por algumas
coisas. Time de futebol, comida
preferida e até cor de roupa.

Hoje um assunto que vem tra-
zendo toda essa discórdia é justa-
mente a questão política já que os
lados opostos se tratam como
inimigos. E no pacote algumas
pessoas manifestam o voto pelo
candidato que mais os agrada,
causando uma visão dupla, ódio
de alguns e amor de outros.

O mais novo capítulo disso é
a necessidade desesperada que
grande parte da mídia procura
investigar e colocar juízo de valor
no voto de jogadores. O que mais
me intriga é que havia uma pres-
são muito grande para que hou-
vesse manifestações políticas sobre
o momento atual e quando viram
que essa opinião não os agradava
chegou a chamá-los de alienados.

O fato é: jogadores, artistas e
pessoas de grande expressão vivem
em um recorte da sociedade que
muitas vezes impossibilita uma vi-
são mais ampla e que pode não
agradar a todos. Neymar é um
belo exemplo desse tipo de mani-
festação, pedindo voto para a ree-
leição do atual presidente, o que

causou uma certa revolta por par-
te da mídia que acreditava ser ul-
trajante um jogador desse porte
apoiar o candidato. Isso acabou
sendo extrapolado quando o atle-
ta acabou se lesionando na parti-
da contra a Sérvia, sendo nova-
mente colocado como o cai cai,
mimado, pouco objetivo e que não
pode ser contrariado. O ponto é:
Neymar é uma referência técnica
mesmo que não se aceite a realida-
de, em números é incontestável.
Ganhou praticamente todos os tí-
tulos possíveis, dentre eles a iné-
dita medalha olímpica batendo
o pênalti decisivo, campeão onde
passou como protagonista.

Parece loucura pensar, mas
ele tem um desempenho em clubes
e seleção maior que nomes como
Ronaldinho e Ronaldo, onde o
gaúcho teve a carreira com alguns
lampejos de gênio e com milhares
de jogadas mirabolantes, porém
ao mesmo tempo não tem o mes-
mo nível de profissionalismo do
menino da Vila. Já o Fenômeno
tem uma carreira invejável com
história de superação pouco vista
dentro do esporte, mas que em
números não se compara ao ído-
lo de clubes ou de seleção. O que
pesa para esses dois nomes esta-
rem a frente é apenas uma: a COPA
DO MUNDO, tratada como obses-
são e único título importante.

Além dessa pressão pelo de-
sempenho igual existe uma anti-
patia por parte da grande massa
ao chamar Neymar de cai cai, ven-
do por apenas alguns lances e de
quem acompanha o futebol ape-
nas em ano de copa. Talvez tenha
chegado a hora de pensar se esta-
mos sendo justos na cobrança e
enxergar o lado profissional e de
desempenho dentro do campo.
Ele é sim uma influência para as
crianças (quem não teve um moi-
cano em 2011?) ou mesmo suas
dancinhas fizeram muitos suces-
sos entrarem na boca do povo.

Sua opinião política deve ser
respeitada como todas as outras,
lembrando que além de atleta e ci-
dadão é um ser humano. Torcer
para que quebre a perna porque
ele não é importante é diminuir a
importância da sua influência
para o grupo (ele é o camisa 10
da seleção penta campeã do
mundo), uma falta de humani-
dade (torcer pelo mal de alguém
que nos representa é nada mais
do que triste e limitado) e tam-
bém uma demonstração que tal-
vez os detentores do bem não são
nada mais que juízes acima de
qualquer suspeita (mesmo que
dentro das suas vidas não façam
metade do bem daqueles que eles
insistem em julgar). No mais é essa
minha humilde opinião, antes de
atletas, eles são HUMANOS E PAS-
SÍVEIS DE ERROS e quando cri-
ticados que sejamos JUSTOS!

João Luis de Almeida,
Bacharel em Administração,

corredor e quinzista sofredor

João Luis de Almeida

Bom dia caros leitores!
Quem diria que quase as

vésperas do Natal, estaríamos
tendo quase que uma overdo-
se de futebol?

A copa do mundo no final do
ano, coisa raríssima de se ver (na
verdade, é a primeira vez), foi em
virtude das altas temperaturas do
país sede, média de 41° C. Nos
meses de novembro e dezembro
costuma ser na casa dos 25° C,
apesar de que os jornalistas que
estão cobrindo o evento já regis-
traram temperaturas perto dos
35° C no decorrer dos dias.

Quanto aos jogos, algumas
surpresas como a derrota da Ar-
gentina e da Alemanha, mas no
geral está tudo dentro do previs-
to, mas uma coisa ficou devida-
mente provada, não existe (fora o
Catar) mais bobo no futebol!

A seleção brasileira como o
esperado, passa a primeira fase
com tranquilidade, não posso fa-
lar do jogo de sexta-feira, pois
escrevo a coluna no dia anteri-
or, mas a vitória de 2x0 frente a
Sérvia e 1x0 contra a Suíça, mos-
trou um time sem muito brilho e
pouco exigido, porém eficiente.

Preocupa as fases posteriores,
quando com certeza enfrentare-
mos adversários mais qualificados
que podem dar muito mais traba-
lho, enfim esperemos para saber
qual nosso adversário nas oitavas.

O Nhô Quim vem treinando,
na quarta-feira, depois de regu-
larizada a papelada empossando

a nova diretoria, surgiu os no-
mes dos primeiros reforços!

Seguindo o mesmo parâme-
tro que foi usado nas contrata-
ções da copa paulista, com joga-
dores mais jovens e que venham
para dar sangue em campo, o
cartel dos novos contratados ini-
cialmente parece promissor.

O alvinegro sempre teve pro-
blemas na contratação de atacan-
tes, nessa leva apresentada vieram
quatro, preciso vê-los em campo
para dar minha opinião, mas sabe-
mos que atacante goleador é um
elemento em extinção na natureza!

Lá pelos anos 30 o XV trouxe
de Jaú (segundo Cardeal, que jo-
gou com a personagem que relata-
rei), um jovem centroavante de
extrema qualidade e oportunismo,
além de uma eficiência absurda.

Isidoro estreou no Nhô Quim
em 21 de junho de 1936, disputan-
do um amistoso na cidade de Sal-
to, contra a A. A. Saltense, empate
em 1x1, no qual Isidoro fez o gol
quinzista num sem pulo espetacu-
lar, após receber um passe do len-
dário ponta-esquerda Leme!

Forte, rápido e habilidoso, foi
se destacando a cada jogo, mas
tinha um pequeno problema, di-
zem que gostava de umas bebi-
das. Cardeal uma vez brincando
disse que quando gritavam "pin-
ga a bola na área" Isidoro pergun-
tava: "cadê o litro, cadê o litro?"

Brincadeiras a parte, Isido-
ro chegou a ser sondado pela
Portuguesa de Desportos. Este-
ve em campo no 1. ° jogo entre
XV e São Paulo F. C. no dia 1 °
de maio de 1939, quando o tri-
color (já naquela época) dirigi-
do por Vicente Feola, venceu o
alvinegro pelo placar de 2x1.

Deixou o XV em 18 de feve-
reiro de 1940, quando foi residir
em Santa Bárbara D' 'Oeste, onde
passou a defender o Clube Atlético
Usina Santa Bárbara (CAUSB).

De 1936 a 1939, Isidoro
fez 63 partidas pelo XV e mar-
cou 63 gols, média impressio-
nante de 1 gol por jogo!

ISIDORO
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VERSOPROSA

Quem assiste ao espetáculo
Por certo nem imagina

Por quantos ensaios, dores,
Passaram as bailarinas.

Professora e suas meninas
Dedicam-se com paixão

Repassando sempre os passos
Pra chegar à perfeição.

Na apoteose final
O palco é sonho e magia
Cenário de luz e encanto

E sorrisos de alegria.

Valeu a pena o cansaço
Esparadrapos e os ais
Aplausos pedindo bis

No próximo ano tem mais!

A PAUSA DA BAILARINA
Ivana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de Negri

A sensação de adentrar o espaço envolto com o medo das alturas foi
o que senti, ao viajar a sete mil e duzentos metros de altitude numa
velocidade média de um mil e quinhentos quilômetros hora. Me senti
levemente estressada, para aliviar a tensão resolvi fixar o olhar atenta-
mente no universo, empolgante, lindíssimo, com indescritíveis formações
de nuvens, semelhantes às extensas montanhas de algodão com formatos
diversos. Esse enfoque desafiador comparando-as com imensos blocos de
algodão, foi uma visão subjetiva, porque literalmente definida em física,
nuvem é a agregação de vapores mais ou menos condensados em suspen-
são na natureza.

Relaxada, mudei o enfoque olhando ao inverso, isto é, para baixo,
muito distante, percebi a trepidação da imensidão das águas do Oceano
Atlântico. Era mesmo o outro lado do mundo: de um lado a crosta terrestre
e do outro o oceano. Fiquei pensativa… voltei a observar aquela grandeza
a noite, procurando visualizar a lua, e num pequeno espaço de tempo
perguntei para mim mesma

- Para quem e por quem foi criado o mundo? Quando teve seu inicio?
Novamente questiono, silencio e dialogo fazendo a pergunta anterior

e concluo. Para os teólogos, filósofos, astronautas, historiadores, cientis-
tas e demais cristãos a resposta será:

- Existe um Ser Superior, Onipotente, Onisciente e Onipresente, Cri-
ador de todas as coisas visíveis e invisíveis. Os não cristãos tristemente
responderiam que tudo depende das Leis da Natureza.

PARA AQUIETAR SENTIMENTOS
Aracy Duarte FerrariAracy Duarte FerrariAracy Duarte FerrariAracy Duarte FerrariAracy Duarte Ferrari

O Natal de Manuel, de Ana Maria
Machado, conta a história de um
menino chamado André, que quer
saber o que significa Natal.
Ouvindo os pais, a irmã, a avó, os
tios, a cozinheira, os amigos, fica
perdido em suas conclusões.
A cabecinha dele se lembrava de
todas aquelas coisas: Natal é o
nascimento de Jesus.
É um tempo ótimo para ganhar
dinheiro. É dia de ficar em casa
sem trabalhar. É uma trabalheira.
É dia de menino bonzinho ganhar
presente. Até que, um de seus
amigos, o leva a refletir e enten-
der o real significado deste dia
tão especial.
Uma história sobre valores, pes-
soas e pontos de vista diferentes
e um final surpreendente. Reco-
mendamos Faixa etária: 04 a 08
anos Encontramos essa linda história narrada em: https://youtu.be/
qkRTY9xSNpo

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

 Acontece hoje o almoço de confraternização entre os membros da Aca-
demia Piracicabana de Letras e do Instituto Histórico e Geográfico de
Piracicaba, para encerrar as atividades do ano.

 E com data ainda a ser definida, os grupos literários CLIP (Centro
Literário de Piracicaba) e GOLP ( Grupo Oficina Literária de Piracica-
ba), farão a tradicional confraternização de final de ano com comes e
bebes e Amigo Secreto.

 NOTÍCIAS:

"T"T"T"T"Todos os dias,odos os dias,odos os dias,odos os dias,odos os dias,
quando acordo,quando acordo,quando acordo,quando acordo,quando acordo,

vou correndovou correndovou correndovou correndovou correndo
tirar a poeiratirar a poeiratirar a poeiratirar a poeiratirar a poeira

da palada palada palada palada palavrvrvrvrvra amora amora amora amora amor."."."."."
ClariceClariceClariceClariceClarice

LispectorLispectorLispectorLispectorLispector

PALAVRA DO ESCRITOR:

Clar ice  L ispector ,
(1920-1977)  nascida
Chaya Pinkhasivna
Lispector, foi uma es-
critora e jornalista
brasileira nascida na
Ucrânia. Autora de ro-
mances, contos, e en-
saios, é considerada
uma das escritoras
brasileiras mais impor-
tantes do século XX

Com seu estilo inovador, e com sua linguagem altamente poética, sua
obra se destacou diante dos modelos narrativos tradicionais. Seu primei-
ro livro, "Perto do Coração Selvagem" recebeu o Prêmio Graça Aranha.

Cada um idealiza o seu paraíso. Eu sonho o meu e já tento vivê-lo no
presente, embora às vezes seja difícil e me faça senti-lo tão utópico!
Esses anelos aumentam, quando se aproxima o Natal, prenúncio de um
Advento feliz!

Em primeiro lugar, gostaria que todos curtissem a natureza, este
mundo cheio de paisagens lindas, habitado por irmãos homens, em que
todos poderiam viver para o mesmo objetivo: o bem comum. Disse: convi-
ver com irmãos, pois no mundo dos meus sonhos, cada um fará o que mais
gosta, desde que não invada o de outros. Nele não haverá pessoas más;
também os animais serão amigos uns dos outros e de nós homens. Nesse
lugar não haverá competição, apenas colaboração, visando acolhida e
satisfação individual. Cada pessoa disponibilizará seus dons e talentos,
procurando desempenhá-los com maior eficácia para a harmonia de to-
dos.

Dando vazão aos meus sonhos, me vejo a escrever as maravilhas do
paraíso, a dançar e voar na imensidão dos céus. Formarei com os demais
uma só família, que se ama e se respeita. Teremos eternamente a alegria,
expressa no  mais lindo coral de vozes, do qual farei parte, cantando
hosanas e vivendo a Paz e o verdadeiro amor!

Ah! como será bonito e gostoso esse paraíso! Se ele é impossível na
realidade dos dias atuais, deixemos que, ao menos em sonhos, ele exista.
Finalizo esse pequeno texto, com uma das minhas mensagens:

"A esperança é a mola mestra de nossas realizações."

PARAÍSO
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

A lua é mulher que encanta,
Tem o seu lado de santa

Brilhando no arco do céu.
Mas tem para quem procura

A face também escura.
Metade que ninguém vê.

Na outra face da lua
Mulheres guardam segredo,

Escondem um lado negro
Com uma senha secreta
Não dada nem ao poeta

Que é quem nela mais crê.

Mulher, essa bela lua
Sabendo que é só sua
Velada, sombria zona

Que mora na escuridão,
Jamais deixa vir à tona

SECRETA
Lídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia Sendin

Que mundo esquisito, aqui neste mundo
não há inimigos.

 As pessoas não sofrem como no outro lugar,
já que aqui o medo de ser

  já foi detido e mais ninguém sofre perigo
de se sentir um inimigo.

Que mundo esquisito as crianças brincam sem
perigo de ser…

Como pode um mundo esquisito ser tão bonito e
ainda não possuir o nosso maior

  que é o nosso medo maligno de ser e de viver.

OUTRO  MUNDO
Sinésia Gomes MoreiraSinésia Gomes MoreiraSinésia Gomes MoreiraSinésia Gomes MoreiraSinésia Gomes Moreira

ooOoo

ooOoo

ooOoo

Giovanna Calabria, Bruno de Oliveira, Maurício Beraldo e Pedro Kawai

Professora Rosa Del Massa, escritoras Leda Coletti, Aracy Ferrari,
diretora Christina Negro Silva, escritoras  Ivana Negri e Lourdinha Sodero

 No próximo dia 9 de dezembro, será lançado na ACIPI, às 19h, o livro
"Zico Coimbra, o Homem que Plantava Amor", escrito por sua filha Maria
Julia Coimbra Vendemiatti. O livro terá distribuição gratuita.

 Na Escola Dr. Prudente aconteceu uma roda de conversas sobre os 120
ano de falecimento de Prudente de Moraes, primeiro presidente do Brasil.
Palestrantes:
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LLLLLUCENAUCENAUCENAUCENAUCENA, SECRETÁRIO DE EST, SECRETÁRIO DE EST, SECRETÁRIO DE EST, SECRETÁRIO DE EST, SECRETÁRIO DE ESTADO DO TURISMOADO DO TURISMOADO DO TURISMOADO DO TURISMOADO DO TURISMO

Neste 30 de novembro, o Governador eleito Tarcísio de
Freitas nomeou oficialmente Roberto de Lucena como nos-
so Secretário de Turismo do Estado de São Paulo. Nasci-
do na cidade de Santa Isabel, próxima da capital, Depu-
tado Federal desde 2011, escritor, pastor, formado pelo
Instituto Ecumênico de Ensino Superior, e aprovado como
bom Secretário de Estado quando esteve conosco por dois
anos. Foi na gestão anterior de Lucena que aprovamos a
Lei João Caramez, a nossa Lei 1.261/15 criadora de 140
Municípios de Interesse Turístico. Reputamos a melhor
escolha que poderia ser feita no momento. E muito espe-
ramos da gestão a ser iniciada em 1º de janeiro.

ARAÇAARAÇAARAÇAARAÇAARAÇATUBA PTUBA PTUBA PTUBA PTUBA PARA TURISTARA TURISTARA TURISTARA TURISTARA TURISTARARARARAR

A cidade está se consolidando como bom polo turístico,
com mais de 1.100 leitos em mais de 30 hotéis, pousadas
e resorts. Uma das grandes atrações é um parque aquáti-
co com águas quentes termais benéficas para a saúde.
Araçatuba tem o seu parque municipal, bosque, parque
ecológico, e grandes eventos como o seu Festival de Tea-
tro, Festival de Música Instrumental, e até provas de cava-
los 'Quarto de Milha'. Com clima quente, esportes náuticos
e áreas de lazer às margens do limpo Rio Tietê atraem
muitos turistas. Mais informações: (18) 3625-8636.

SSSSSANTANTANTANTANTA BRANCA BRANCA BRANCA BRANCA BRANCAAAAA, CID, CID, CID, CID, CIDADE PRESÉPIOADE PRESÉPIOADE PRESÉPIOADE PRESÉPIOADE PRESÉPIO
A apenas 90 km da capital, temos a cidade de Santa
Branca, na região metropolitana do Vale do Paraíba. É
conhecida com 'Cidade Presépio', principalmente por sua
topografia montanhosa lembrando a cidade de Belém,

Roberto de Lucena, novo Secretário de Turismo do Estado de SP

Grandes Lagos Resort e Parque Aquático

A Ponte de Jacarezinho, em Santo Antônio do Aracanguá

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------

proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS
PIRACICABA - com 5 cômo-
dos mais quarto para passar
roupa, lavanderia cobertura
mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno me-
dindo 20 X 25 mts. Tratar fone:
99440-6695.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba oferece por contribui-
ção ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e What-
zapp (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral,
Bom salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------

Praia Municipal em Araçatuba (SP)

Ipês em Santa Branca (SP)

na Palestina. Tem forte e variado artesanato. Santa Bran-
ca oferece aos românticos bela natureza, deslumbrante
'pôr do sol', estradas, trilhas, passeios de bicicleta ou a
cavalo, e tranquilo espelho d'água da represa. Famosa
por cada pé de ipê que floresce nos quintais, nas mani-
festações religiosas e culturais. Aconchegantes restauran-
tes oferecem delícias culinárias. Visite Santa Branca.

SSSSSANTANTANTANTANTA CLARA d'OESTE (SP)A CLARA d'OESTE (SP)A CLARA d'OESTE (SP)A CLARA d'OESTE (SP)A CLARA d'OESTE (SP)

Autêntico 'marco zero' do Rio Paraná, o município de Santa
Clara d'Oeste recebeu o título oficial de "Interesse Turístico".
Por sua localização, faz divisa com Minas Gerais e com Mato
Grosso do Sul, onde o Rio Paraíba e o Rio Grande dão início
ao Rio Paraná, o segundo maior rio da América do Sul. Em
seu município está um belo Parque Aquático em meio à
natureza e considerado um dos maiores complexos turísti-
cos do nosso interior, junto ao qual há um Resort dotado de
área de camping e Marina,. Você e sua família vão adorar
Santa Clara d'Oeste.Visite quando estiver pela região.

SANTO ANTÔNIO DO ARACANGUÁ (SP)SANTO ANTÔNIO DO ARACANGUÁ (SP)SANTO ANTÔNIO DO ARACANGUÁ (SP)SANTO ANTÔNIO DO ARACANGUÁ (SP)SANTO ANTÔNIO DO ARACANGUÁ (SP)

É mais um dos municípios mais recentes, oficializado
somente em 1991, separando-se de Araçatuba e com o
primeiro prefeito tomando posse em 1993. Os visitantes
apreciam o seu obelisco, a cachoeira do Bugio, a Prai-
nha do Lambari e a sua "Ponte do Jacarezinho", uma
obra inacabada. Hotel, pousadas e vários ranchos com-
põem os meios de hospedagem, bem como uma boa gas-
tronomia, itens caprichados. Seu Conselho de Turismo
cuida da melhoria e/ou criação de eventos e atrativos,
já que são bons na recepção aos turistas.
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